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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 242 
- без перепечаток 201 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Ротенберг подтвердил, что КХЛ вернула ему 500 тысяч рублей: "Честный 
суд так решил" (Sports.ru) 
Роман Ротенберг подтвердил, что КХЛ вернула ему 500 тысяч рублей.  

перейти к статье 

Ротенберг рассказал об отношении к идее изменить календарь КХЛ 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг рассказал, как отнесся к идее КХЛ 
изменить календарь.  

перейти к статье 

Календарь будущего сезона КХЛ позволит избежать травм, заявил 
Ротенберг (Р-Спорт) 
Календарь следующего сезона КХЛ позволит игрокам лучше восстанавливаться 
и избежать такого большого количества травм, как было в завершившемся 
сезоне, заявил главный тренер петербургского СКА и национальной команды 
"Россия 25" Роман Ротенберг на пресс-конференции.  

перейти к статье 

"Нам вообще без разницы". Роман Ротенберг - об отношении к лимиту на 
легионеров в КХЛ (Чемпионат.com) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг рассказал о своем 
отношении к повышению лимита на легионеров в КХЛ до пяти иностранных 
хоккеистов. 

перейти к статье 

Ротенберг: "Надо работать всем вместе - рейтинги будут вышел футбола" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг поделился мнением о развитии хоккея в 
России.  

перейти к статье 

Роман Ротенберг считает, что с отъездом Никиты Гребенкина КХЛ 
лишится еще одной звезды (ТАСС) 
20-летний обладатель Кубка Гагарина не стал продлевать контракт с 
магнитогорским "Металлургом" 

перейти к статье 

Плющев назвал лучшего игрока сезона в КХЛ (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 



 

 

Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев назвал лучшего 
игрока прошедшего сезона КХЛ.  

перейти к статье 

Трехкратный чемпион мира назвал лучшего тренера прошедшего сезона 
КХЛ (Чемпионат.com) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею, обладатель Кубка Гагарина и бывший 
нападающий московского "Динамо" Алексей Терещенко рассказал, кого считает 
лучшим тренером прошедшего сезона Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). 

перейти к статье 

В Омске завершилась международная конференция по спортивной 
медицине (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 Наука и практика, обмен опытом, обсуждение актуальных вопросов - в 
сибирском городе завершилось важнейшее для КХЛ мероприятие в медицинской 
сфере. 

перейти к статье 

Избирательная русофобия. В Европе внезапно простили отмененного 
хоккеиста (News.sportbox.ru) 
Стефана уже включили в число претендентов на поездку в Чехию. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Артур Ахтямов: "Ак Барс" или "Торонто"? Я еще не отошел от сезона, пока 
не думал об этом" (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
Голкипер системы "Ак Барса" Артур Ахтямов провел отличный сезон в 
Альметьевске и стал обладателем Кубка Петрова в составе "Нефтяника".  

перейти к статье 

Четвертый лишний: в "Ак Барсе" - дилемма с иностранцами (Вечерняя 
Казань (evening-kazan.ru)) 
Захочет ли Гатиятулин оставлять игрока за 55 миллионов рублей? 

перейти к статье 

"Ак Барс" покинет нет только Радулов, но и Шипачев. От легенды КХЛ 
отказывается уже второй клуб - это абсурд (Sport24.ru) 
А ведь он лучший бомбардир команды.  

перейти к статье 

"Ак Барс" - самая активная команда на трансферном рынке. Ждем 
обновленный клуб из Казани? (Allhockey (allhockey.ru)) 
Планы у менеджмента огромные. 

перейти к статье 

"Шипачев и Кагарлицкий будут пользоваться спросом на рынке. Они 
могут помочь в битве за Кубок Гагарина" - Никита Щитов (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Бывший защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов сказал "Матч ТВ", что 
нападающие Вадим Шипачев и Дмитрий Кагарлицкий будут пользоваться 
спросом на рынке свободных агентов КХЛ. 

перейти к статье 



 

 

"Это было классное путешествие". В ЦСКА попрощались с нападающим 
Михаилом Григоренко (Чемпионат.com) 
Нападающий Михаил Григоренко покидает ЦСКА по окончании срока действия 
контракта 30 апреля. Армейский клуб попрощался со своим воспитанником. 

перейти к статье 

ЦСКА забирает у "Салавата" Дроздова. И почти ничего не дает взамен 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Повторение кейса Капризова.  
"Салават Юлаев" ожидают новые потрясения.  

перейти к статье 

Полтапов прокомментировал уход Федорова с поста тренера ЦСКА (Р-
Спорт) 
Нападающий московского хоккейного клуба ЦСКА Прохор Полтапов признался, 
что игроки команды были удивлены уходом Сергея Федорова с поста главного 
тренера "красно-синих".  

перейти к статье 

Полтапов рассказал о первой встрече с Воробьевым после увольнения 
Федорова (Р-Спорт) 
Полтапов заявил, что под руководством Воробьева в ЦСКА придется больше 
работать 

перейти к статье 

Чемпион мира и трехкратный обладатель Кубка Гагарина Чудинов покинет 
"Адмирал" (ТАСС) 
34-летний защитник подписал соглашение с владивостокской командой в мае 
прошлого года 

перейти к статье 

"Тактический ход": как "Металлург" стал непробиваемой машиной в 
финале? (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 О нюансах игры обладателя Кубка Гагарина магнитогорского "Металлурга" в 
плей-офф и цифровой сравнительный анализ с матчами регулярного 
чемпионата - в материале рубрики "Тактический ход".  

перейти к статье 

"За Разина хочется биться" - защитник "Металлурга" Хабаров (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Защитник " Металлурга " Макар Хабаров рассказал "Матч ТВ" о поддержке со 
стороны главного тренера команды Андрея Разина. 

перейти к статье 

"ЦСКА два года подряд выиграл Кубок Гагарина. "Магнитка" может 
больше" (Известия (iz.ru)) 
Хоккеист "Металлурга" Данила Юров - о победе в сезоне КХЛ, нынешнем и 
предыдущем главных тренерах команды и будущем уральского коллектива 

перейти к статье 

"Вряд ли кто-то летом предполагал, что "Металлург" станет чемпионом" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 



 

 

 Комментатор телеканалов КХЛ Артем Батрак в своей колонке на KHL.ru подвел 
итоги сезона Фонбет КХЛ 2023/2024 и выбрал самые интересные команды 
чемпионата.  

перейти к статье 

Алексей Жаров: "Набоков напомнил Кошечкина. Овечкин побьет рекорд 
Гретцки за один сезон" (Russia-hockey.ru) 
О чемпионстве "Магнитки" и сезоне Александра Овечкина в НХЛ - один из 
ведущих специалистов в России по мануальной терапии и физической 
реабилитации, работавший и с Овечкиным, и с "Металлургом"-2024, для Russia-
Hockey.ru  

перейти к статье 

"Все, что случилось в плей-офф, на моей совести". Интервью с вратарем 
"Салавата" Самоновым (Чемпионат.com) 
Александр играл с травмой, но не снимает с себя ответственности за вылет в 
первом раунде от "Трактора". 

перейти к статье 

"Автомобилист" ищет игроков в Северной Америке из-за увеличения 
лимита на легионеров в КХЛ (ТАСС) 
Российские клубы смогут на каждый матч заявлять до пяти иностранцев, за 
исключением граждан стран ЕАЭС 

перейти к статье 

Сезон КХЛ доказал - кубки берет молодежь. Кто на подходе у 
"Авангарда"? (Sports.ru/tribuna) 
Талантливых парней у "ястребов" достаточно во всех линиях, но очень многое 
зависит от работы тренеров.  

перейти к статье 

Роман Ротенберг: "В интернете шутят - круглосуточно смотрю видео. 
Правда. Юрзинов помогает - смотрит все игры. Мы должны учиться, иначе 
все превращается в болото" (Sports.ru) 
Роман Ротенберг рассказал о том, что старается смотреть все хоккейные матчи.  

перейти к статье 

Ротенберг: "Мы общаемся с Мичковым о разных вариантах продолжения 
карьеры" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг прокомментировал будущее форварда 
Матвея Мичкова в питерском клубе. Специалист подчеркнул, что не хочет, чтобы 
хоккеист играл в клубе АХЛ.  

перейти к статье 

Если Мичков уедет, главное, чтобы он не играл в АХЛ, заявил Ротенберг 
(Р-Спорт) 
Ротенберг: главное, чтобы Мичков не играл в АХЛ и не ездил на автобусе в 
Мексике 

перейти к статье 

Серебряков: о переезде за океан пока не думаю, моя цель - Кубок 
Гагарина (Советский спорт) 



 

 

В минувшем сезоне команда из Петербурга вылетела во втором раунде от 
"Автомобилиста".  

перейти к статье 

Заседание совета директоров СКА состоится после матчей команды 
"Россия 25" (ТАСС) 
Сборная страны проведет серию игр против команд Казахстана и Белоруссии, 
последняя встреча запланирована на 11 мая 

перейти к статье 

Триумф "Магнитки", достижения Набокова и Березкина, двойная неудача 
ярославцев (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 Шестнадцатый сезон КХЛ завершен, "Металлург" стал трехкратным 
обладателем Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

Казахстан добился исторической победы, "Салават" сохранил звезду КХЛ. 
Итоги дня в хоккее (Чемпионат.com) 
ЦСКА простился с Михаилом Григоренко, а Андрей Светлаков станет игроком 
"Трактора". 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Роман Ротенберг отметил, что судейство в КХЛ не позволяет хоккею быть 
чистым (ТАСС) 
Вице-президент Федерации хоккея России также рассказал, за какие инициативы 
в судействе выступает организация 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Трансферные слухи КХЛ. Ротенберг купит лучшего 18-летнего вратаря, а 
ЦСКА вернет из Калифорнии чемпиона ОИ? (Sport24.ru) 
1 мая сделки можно будет проводить официально.  

перейти к статье 

"Салават Юлаев" продлил контракт с нападающим Александром 
Хмелевски (Чемпионат.com) 
"Салават Юлаев" продлил контракт с нападающим Александром Хмелевски.  

перейти к статье 

"Трактор" подписал новый контракт с нападающим Данилом Юртайкиным 
(Чемпионат.com) 
"Трактор" подписал новый контракт с нападающим Данилом Юртайкиным.  

перейти к статье 

Андрей Светлаков подпишет долгосрочный контракт с "Трактором" 
(Чемпионат.com) 
Как стало известно "Чемпионату", нападающий Андрей Светлаков в 
предстоящем сезоне станет игроком челябинского "Трактора".  

перейти к статье 



 

 

"Трактор" продлил соглашение с нападающим Яппаровым 
(Чемпионат.com) 
Хоккейный клуб "Трактор" подписал новое двустороннее соглашение с 
нападающим Ярославом Яппаровым сроком на два года.  

перейти к статье 

Максим Шалунов подпишет новый двухлетний контракт с "Локомотивом" 
(Чемпионат.com) 
Как стало известно "Чемпионату", нападающий Максим Шалунов продлит 
соглашение с ярославским "Локомотивом".  

перейти к статье 

"Спартак" продлил контракты с двумя хоккеистами (Чемпионат.com) 
Хоккейный клуб "Спартак" заключил новые соглашения с защитником Никитой 
Соколовым и нападающим Сергеем Лукьянцевым.  

перейти к статье 

Московское "Динамо" сделало квалификационные предложения 15 
хоккеистам (Чемпионат.com) 
15 хоккеистов московского "Динамо" получили квалификационные предложения 
от клуба.  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Самый ценный игрок сезона 2023/2024: номинанты (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Официальный шорт-лист из трех претендентов.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк о "России 25": "Путин говорит: "Мне победы нужны, россиян 
объединять надо". Многие любят СКА, ЦСКА, "Спартак". Но когда играет 
сборная - все болеют за вас" (Sports.ru) 
Владислав Третьяк передал слова Владимира Путина о важности побед сборной 
России.  

перейти к статье 

Прошедший сезон КХЛ стал самым уникальным за последние годы, 
заявил Третьяк (Р-Спорт) 
Третьяк: прошедший сезон КХЛ стал уникальным из-за отсутствия перерывов 

перейти к статье 

"Очень важно показать хоккеистам сборной России, что мы надеемся на 
них в будущем" - Владислав Третьяк (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк сказал, что очень 
важно показать хоккеистам сборной России, что на них рассчитывают в будущем. 

перейти к статье  

Третьяк поделился мнением об участии сборной России в Кубке будущего 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 



 

 

Глава ФХР Владислав Третьяк прокомментировал участие молодежной сборной 
России по хоккею в Кубке будущего.  

перейти к статье  

Третьяк: Беларусь и Казахстан не слабые команды. Хочется Канаду, но 
все впереди (Советский спорт) 
Глава ФХР призвал не недооценивать ближайших соперников "России 25".  

перейти к статье 

Третьяк пожелал хоккеистам закрепиться в команде "Россия 25" (ТАСС) 
Презентация сборной прошла на базе в Новогорске перед матчами команды 
"Россия 25" в рамках тура с соперниками из Казахстана и Белоруссии 

перейти к статье  

Третьяк: мы должны быть готовы в любой момент вступить в 
международную семью (Советский спорт) 
Глава ФХР выступил перед журналистами в преддверии матчей "России 25".  

перейти к статье  

Третьяк назвал Кучерова легендарным хоккеистом (Р-Спорт) 
Третьяк назвал Кучерова легендарным хоккеистом и сравнил его с Харламовым 

перейти к статье  

Третьяк назвал Овечкина лидером "Вашингтона" (Р-Спорт) 
Третьяк: Овечкин - лидер "Вашингтона", от него все зависит в команде 

перейти к статье  

Третьяк назвал Бобровского одним из лучших вратарей в мире (Р-Спорт) 
Третьяк: Бобровский стал одним из лучших вратарей в мире, он в прекрасной 
форме 

перейти к статье  

ФХР и компания BAIC подписали соглашение о сотрудничестве 
(Федерация хоккея России (fhr.ru)) 
В рамках презентации команды "Россия 25" был подписан договор, в 
соответствии с которым бренд BAIC стал эксклюзивным автомобильным 
партнером ФХР и сборной России на сезон-2024/2025, включая предстоящую 
серию матчей "Лига Ставок Большой Тур Сборной".  

перейти к статье 

Ротенберг рассказал, что необходимо для улучшения уровня игры в КХЛ 
(Р-Спорт) 
Главный тренер сборной "Россия 25" и петербургского СКА, первый вице-
президент Федерации хоккея России (ФХР) Роман Ротенберг выразил мнение о 
том, что для улучшения уровня игры в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) 
необходим честный главный арбитр.  

перейти к статье 

Вице-президент ФХР заявил, что уезжать в НХЛ нужно уже готовым 
игроком (Р-Спорт) 
Вице-президент ФХР Ротенберг заявил, что уезжать в НХЛ нужно уже готовым 
игроком 

перейти к статье 



 

 

Вице-президент ФХР Ротенберг прокомментировал финал Кубка Гагарина 
(Р-Спорт) 
Вице-президент ФХР Ротенберг: у финала Кубка Гагарина были низкие рейтинги 

перейти к статье 

Российские студенты грохнули молодежки Казахстана и Белоруссии. Как 
такое возможно, и что это за команда? (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Удивительный итог турнира в Новосибирске. 

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

Овечкин и Кучеров в нападении, Василевский - в воротах. Каким мог бы 
получиться состав сборной России на ЧМ (Sports.ru/tribuna) 
10 мая в Чехии стартует чемпионат мира по хоккею - к сожалению, сборная 
России снова не примет участие в битве сильнейших национальных команд 
планеты.  

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Стали известны сочетания звеньев сборной "Россия 25" на тренировке 
(Чемпионат.com) 
Стали известны сочетания звеньев сборной "Россия 25" на тренировке в УТЦ 
"Новогорск" перед предстоящим турниром "Большой тур Сборной".  

перейти к статье 

Хоккеист Дыняк получил травму и покинул расположение сборной 
"Россия 25" (ТАСС) 
Защитник должен был принять участие в сборе национальной команды в 
Новогорске 

перейти к статье 

Ротенберг: "Сборная России на чемпионате мира рассчитывала бы только 
на первое место" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг поделился мнением о теоретических 
шансах сборной России на чемпионате мира.  

перейти к статье 

Роман Ротенберг: сборная "Россия 25" может показать высочайшие 
рейтинги (Чемпионат.com) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг поделился ожиданиями 
от выступления на турнире "Большой тур Сборной". 

перейти к статье 

"Сборная Казахстана будет очень хорошо мотивирована". Ротенберг - о 
сопернике россиян (Чемпионат.com) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг рассказал о ближайшем 
сопернике на турнире "Большой тур Сборной" сборной Казахстана. 

перейти к статье 

"Хотим показывать такую игру, чтобы можно было бороться за первое 
место, если нас завтра вернут на ЧМ" - Роман Ротенберг (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 



 

 

Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг заявил, что национальная 
команда должна показывать такую игру, чтобы можно было бороться за первое 
место на чемпионате мира, если сборную в ближайшее время туда допустят. 

перейти к статье 

"Очень много травм в этом сезоне КХЛ". Ротенберг - о составе сборной 
"Россия 25" (Чемпионат.com) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг заявил, что очень много 
кандидатов в сборную не смогли приехать из-за травм, полученных в играх за 
свои клубы КХЛ. 

перейти к статье 

Ротенберг рассказал, почему приняли решение сократить количество игр 
сборной "Россия 25" (Чемпионат.com) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг рассказал, почему 
приняли решение сократить количество игр на турнире "Большой тур Сборной" 
по сравнению с прошлым годом. 

перейти к статье 

Роман Ротенберг рассказал, что на решение игроков приехать в сборную 
повлиял сезон КХЛ (ТАСС) 
Команда "Россия 25" в мае сыграет со сборными Белоруссии и Казахстана в 
Астане 

перейти к статье 

Ротенберг рассказал о ситуации с вратарями в команде "Россия-25" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер команды "Россия 25" Роман Ротенберг рассказал о ситуации с 
вратарями в команде. Он отметил, что занимается поиском тренеров голкиперов.  

перейти к статье 

Ротенберг рассказал, хотел бы поработать с молодыми игроками 
"Металлурга" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг ответил, хотел бы поработать с 
молодыми игроками "Металлурга".  

перейти к статье 

Ротенберг поделился мнением о турне сборной России-25 и Кубке 
Будущего (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг рассказал о турне сборной России-25 и 
Кубке будущего. Он считает, что сборная России будет выше любого клуба. 

перейти к статье 

"В сборной представлено 10 клубов". Ротенберг ответил на вопрос о 22 
игроках системы СКА (Чемпионат.com) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг заявил, что сборную 
представляют хоккеисты из 10 клубов КХЛ, причем 22 игрока выступают за СКА. 

перейти к статье 

"Будем стараться показать максимально яркий хоккей в наших лучших 
победных традициях" - Роман Ротенберг (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг заявил, что его команда 
постарается порадовать болельщиков ярким хоккеем в ближайших встречах. 



 

 

перейти к статье 

"Завтра закончится СВО - послезавтра Россия вернется". Интервью с 
Романом Ротенбергом (Чемпионат.com) 
Главный тренер и капитан сборной "Россия 25" ответили на вопросы 
журналистов. 

перейти к статье 

Ротенберг: турнир со странами БРИКС возможен (Советский спорт) 
Летом в Индии должна быть открыта хоккейная школа в рамках совместной 
инициативы с Россией.  

перейти к статье 

Стали известны капитан и ассистенты сборной "Россия 25" на турнир 
"Большой тур Сборной" (Чемпионат.com) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг назвал капитана и его 
ассистентов на турнир "Большой тур Сборной". 

перейти к статье 

Глотов: сейчас не самое простое время. Мы рады представлять Россию с 
флагом (Чемпионат.com) 
Капитан сборной "Россия 25" нападающий СКА Василий Глотов заявил, что все 
хоккеисты в команде горды представлять национальную команду с флагом 
России на груди. 

перейти к статье 

Глотов - о прогрессе: в целом это был хороший шаг вперед, но он должен 
помогать команде (Чемпионат.com) 
Капитан сборной "Россия 25" нападающий СКА Василий Глотов рассказал о 
прогрессе в своей игре в прошедшем сезоне КХЛ. 

перейти к статье 

Глотов - о капитанстве в "России 25": это ответственность и признание 
(Советский спорт) 
О назначении нападающего на пост капитана сборной было объявлено сегодня.  

перейти к статье 

Нападающий "России 25": раз мы все приехали в сборную, значит, 
патриоты (Советский спорт) 
Василий Глотов был выбран капитаном команды.  

перейти к статье 

Грицюк рассказал об атмосфере в сборной "Россия 25" (Советский спорт) 
По его словам, хоккейный мир всегда тесен.  

перейти к статье 

Рашевский рассказал об эмоциях от вызова в сборную "Россия 25" 
(Советский спорт) 
Команда готовится сыграть со Казахстаном и Беларусью в Большом туре 
Сборной 2024.  

перейти к статье 

Рашевский: в ряде моментов сборные Беларуси и Казахстана не уступают 
Канаде и Финляндии (Советский спорт) 



 

 

"Россия 25" сыграет с национальными командами в мае в Астане.  
перейти к статье 

Нападающий ЦСКА прокомментировал вызов в сборную "Россия 25" (Р-
Спорт) 
Полтапов заявил, что с интересом и желанием принял вызов в сборную "Россия 
25" 

перейти к статье 

В Новосибирске отгремела российская молодежка. Как прошел турнир 
"Кубок Будущего"? (Чемпионат.com) 
Наша сборная одержала три убедительные победы.  

перейти к статье 

"Едем за победами". Медиа-день сборной "России 25" (Федерация хоккея 
России (fhr.ru)) 
Команда "Россия 25" продолжает подготовку к Лига Ставок Большому туру 
Сборной.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Коваленко - о дебютном матче в НХЛ: все такие большие - я пытался 
хитовать, но они не падают (Советский спорт) 
"Колорадо" разгромил "Виннипег" со счетом 5:1.  

перейти к статье 

Сын бывшего депутата Госдумы дебютировал в Америке. Коваленко-
младший сыграл за клуб, где выступал его отец (Sport24.ru) 
Как Николай Коваленко дебютировал за "Колорадо" в плей-офф.  

перейти к статье 

Главный тренер "Колорадо" положительно оценил дебютный матч 
Николая Коваленко в НХЛ (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Колорадо" Джаред Беднар оценил дебютный матч Николая 
Коваленко в НХЛ. Россиянин принял участие в четвертом матче серии с 
"Виннипегом" (4:1). 

перейти к статье 

"Локомотив, ведущий в атаку": Ничушкин впервые в карьере оформил 
хет-трик, а Овечкин вылетел из Кубка Стэнли (RT (russian.rt.com)) 
Валерий Ничушкин забросил три шайбы в четвертом матче первого раунда плей-
офф НХЛ и возглавил список снайперов текущего розыгрыша Кубка Стэнли.  

перейти к статье 

Плющев: можно было бы говорить о поражении Овечкина, будь он 
гроссмейстером в шахматах (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер сборной России и экс главный арбитр КХЛ Владимир 
Плющев оценил вылет "Вашингтона" из плей-офф НХЛ во главе с капитаном 
Александром Овечкиным. "Кэпиталз" проиграли "Рейнджерс" со счетом 0-4 в 
серии и завершили выступление в сезоне. 

перейти к статье 



 

 

Плющев - о "Рейнджерс": они точно будут претендовать на Кубок Стэнли 
(Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер сборной России и экс главный арбитр КХЛ Владимир 
Плющев выразил мнение, что "Нью-Йорк Рейнджерс" являются одними из 
фаворитов на Кубок Стэнли.  

перейти к статье 

Ротенберг: пригласил бы Овечкина в свой штаб, когда он закончит 
карьеру (Советский спорт) 
Сегодня команда Александра вылетела из Кубка Стэнли.  

перейти к статье 

"Один в поле не воин". Ротенберг поделился мнением о поражении 
Овечкина и "Вашингтона" (Чемпионат.com) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг поделился мнением о 
вылете "Вашингтона" из плей-офф НХЛ во главе с капитаном Александром 
Овечкиным.  

перейти к статье 

"Если возьмем два сезона, то точно побьем". Ротенберг уверен, что 
Овечкин обгонит Гретцки (Чемпионат.com) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг выразил уверенность, что 
капитан "Вашингтон Кэпиталз" Александр Овечкин побьет голевой рекорд Уэйна 
Гретцки в Национальной хоккейной лиге (НХЛ). 

перейти к статье 

Панарин в ожидании разборки с Кузнецовым! Все расклады в плей-офф 
НХЛ (Чемпионат.com) 
В турнирной сетке розыгрыша Кубка Стэнли начинают заполняться места во 
втором раунде. Многое уже понятно. 

перейти к статье 

Форвард Никита Гребенкин подписал контракт с "Торонто" 
(Чемпионат.com) 
Нападающий Никита Гребенкин подписал соглашение с клубом Национальной 
хоккейной лиги (НХЛ) "Торонто Мэйпл Лифс". Контракт рассчитан на три сезона. 

перейти к статье 

Гребенкин в этом сезоне не будет выступать за "Торонто" из-за травмы 

(Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Гребенкин в этом сезоне не будет выступать за "Торонто" из-за травмы  

перейти к статье 

"В "Торонто" не так легко заиграть". Ротенберг - об отъезде Гребенкина 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер сборной "Россия 25" и СКА Роман Ротенберг прокомментировал 
решение Никиты Гребенкина подписать контракт с "Торонто Мэйпл Лифс". 

перейти к статье 

"Шеллефтео" с Линдбергом и еще четырьмя экс-кхловцами в составе 
стал чемпионом Швеции (Чемпионат.com) 



 

 

В Швеции, в городе Шеллефтео завершился пятый матч финальной серии плей-
офф Шведской хоккейной лиги, в котором местный одноименный клуб обыграл 
"Регле" со счетом 2:0. 

перейти к статье 

Разное 
 

Белорусская молодежка заняла 3-е место на Кубке Будущего, проиграв 
студентам. Как такое случилось? (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Белорусская молодежная сборная отправилась в Новосибирск на Кубок 
Будущего во вполне боеспособном составе во главе с игроками минского 
"Динамо" Егором Бориковым, Даниилом Липским, Никитой Жихаревым и 
Константином Волочко. 

перейти к статье 

В Сириусе стартовал VI Фестиваль адаптивного хоккея (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru)) 
Большой спортивный праздник для юных спортсменов с инвалидностью 
проходит с 25 по 30 апреля на ледовых аренах федеральной территории 
"Сириус".  

перейти к статье 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Ротенберг подтвердил, что КХЛ вернула ему 500 тысяч рублей: "Честный 
суд так решил" (Sports.ru, Москва, 29 апреля 2024) 
Роман Ротенберг подтвердил, что КХЛ вернула ему 500 тысяч рублей.  
Ранее, что СКА успешно оспорил штраф в 500 тысяч рублей, который был 
наложен на главного тренера команды Спортивно-дисциплинарным комитетом 
лиги. 
Отмечалось, что суд удовлетворил требования СКА в полном объеме и обязал 
ООО "КХЛ" вернуть клубу 500 тысяч рублей. 
20 апреля Роман Ротенберг, что КХЛ не вернула ему деньги за штраф. 22 апреля 
лига, что вернула деньги. 
- Вам вернули 500 тысяч рублей?  
- Да, я проверил. После того, как вы меня спросили [после прошлого публичного 
разговора], нам вернули деньги. 
- Правда восторжествовала.  
- Это же суд так решил. Честный суд так решил, - передает корреспондент Sports 
Александра Лихачева слова главного тренера СКА Романа Ротенберга.  

https://www.sports.ru/hockey/1116033103-rotenberg-podtverdil-chto-kxl-vernula-
emu-500-tysyach-rublej-chestnyj-.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг рассказал об отношении к идее изменить календарь КХЛ 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 апреля 2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг рассказал, как отнесся к идее КХЛ 
изменить календарь.  
 - Как вы восприняли идею лиги изменить календарь?  
 - Мы исполняем любую директиву лиги. Так решили, значит,так решили. В моем 
понимании есть плюс только в том, что у игроков будет возможность как-то 
восстановиться. В том графике, в котором жили ребята последние два сезона... 
Вы видели, сколько травм в целом по лиге. Причем травмируются наши звезды. 
А без звезд играть тяжело, и вы сами знаете неинтересно. Оттуда и низкие 
рейтинги, потому что нет звезд. А многие звезды травмированы. Почему? Потому 
что первое - есть тоже серьезный вопрос к судьям, как они судят, по каким 
правилам. Второй момент - календарь. Почему у нас столько игр подряд без 
выходных, перелеты. Игроки просто не выдерживают. Понятно, всем тяжело. И 
обслуживающему персоналу, которые не спят ночами. И тренерам. Но самая 
большая нагрузка ложится на игроков. Через день - тяжелый график.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/rotenberg-rasskazal-ob-otnoshenii-k-
idee-izmenit-kalendar-khl-2206163/ 

К заголовкам сообщений 

Календарь будущего сезона КХЛ позволит избежать травм, заявил 
Ротенберг (Р-Спорт, Москва, 29 апреля 2024) 
Календарь следующего сезона КХЛ позволит игрокам лучше восстанавливаться 
и избежать такого большого количества травм, как было в завершившемся 

https://www.sports.ru/hockey/1116033103-rotenberg-podtverdil-chto-kxl-vernula-emu-500-tysyach-rublej-chestnyj-.html
https://www.sports.ru/hockey/1116033103-rotenberg-podtverdil-chto-kxl-vernula-emu-500-tysyach-rublej-chestnyj-.html
https://allhockey.ru/news/show/516331-Rotenberg_o_tom_chto_KHL_vernula_emu_500_tysyach_rublej_chestnyj_sud_tak_reshil
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сезоне, заявил главный тренер петербургского СКА и национальной команды 
"Россия 25" Роман Ротенберг на пресс-конференции.  
Новый сезон КХЛ стартует 3 сентября, структура календаря будет утверждена 
позднее. В марте было объявлено, что предельный срок завершения 
предстоящего сезона КХЛ впервые назначен на 31 мая. Традиционно плей-офф 
завершался не позднее конца апреля, после чего игроки уезжали в 
национальные сборные на чемпионат мира. В феврале Международная 
федерация хоккея (IIHF) продлила отстранение сборных России и Белоруссии от 
участия в международных соревнованиях на сезон-2024/25.  
"Мы еще обсудим этот момент (матчи сборной в следующем сезоне). Сейчас мы 
сконцентрированы на текущем турнире и нашей игре. Если же говорить о самой 
идее КХЛ изменить календарь, то мы выполняем любую директиву лиги. Если 
решили так, то решили так. В моем понимании плюс в следующем - у игроков 
будет возможность лучше восстановиться. В том графике, в котором ребята 
работали последние два сезона, было много травм по всей лиге. Причем 
травмировались именно звезды, а без звезд хоккей не интересен. Почему у нас 
было столько игр подряд без выходных? Игроки ведь не выдерживают такую 
нагрузку. Календарь следующего сезона позволит лучше восстановиться и 
избежать такого количества травм", - сказал Ротенберг журналистам.  

https://rsport.ria.ru/20240429/kalendar-1943034014.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Нам вообще без разницы". Роман Ротенберг - об отношении к лимиту на 
легионеров в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 29 апреля 2024) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг рассказал о своем 
отношении к повышению лимита на легионеров в КХЛ до пяти иностранных 
хоккеистов. 
 - Каково ваше отношение к лимиту на легионеров?  
 - Нам абсолютно без разницы. Есть лига, она определяет регламент. Мы 
выполняем директивы. Нам вообще без разницы. У нас есть свои игроки, с 
которыми мы работаем. В моем понимании всегда лучше и интереснее, когда 
есть свой воспитанник, с которым ты прошел "от и до" весь путь. Это интереснее, 
когда человек развивается на твоих глазах. Понятно, что всегда ведется 
селекционная работа, каждый клуб имеет право выбирать себе игроков, 
выстраивать свою игровую систему. У нас есть регламент, который определяет 
КХЛ, - передает слова Ротенберга корреспондент "Чемпионата" Павел Панышев.  

https://www.championat.com/hockey/news-5532186-nam-voobsche-bez-raznicy-
roman-rotenberg-ob-otnoshenii-k-limitu-na-legionerov-v-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг: "Надо работать всем вместе - рейтинги будут вышел футбола" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 апреля 2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг поделился мнением о развитии хоккея в 
России.  
" Надо всем вместе работать, чтобы хоккей был более ярким, современным, 
зрелищным, чтобы забивалось как можно больше шайб. Будут спонсоры, 
зрители. И наши рейтинги будут намного выше футбола. Я в этом уверен. Мы 
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будем работать над этим. Надо доказывать это своей работой всем вместе", - 
сказал Ротенберг.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/glavnyy-trener-ska-roman-rotenberg-
kommentariy-o-razvitii-hokkeya-2206164/ 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг считает, что с отъездом Никиты Гребенкина КХЛ 
лишится еще одной звезды (ТАСС, Москва, 29 апреля 2024) 
Чемпионат Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) лишится еще одной 
звезды после отъезда обладателя Кубка Гагарина Никиты Гребенкина в 
Национальную хоккейную лигу (НХЛ). Такое мнение журналистам высказал 
главный тренер команды "Россия 25" и петербургского СКА Роман Ротенберг.  
20-летний Гребенкин в этом году выиграл Кубок Гагарина в составе 
магнитогорского "Металлурга". Клуб объявил, что форвард не стал продлевать 
контракт. Ранее "Спорт-Экспресс" сообщил, что хоккеист продолжит карьеру в 
НХЛ. Гребенкин задрафтован клубом "Торонто".  
"Нам в СКА не хватило такого нестандартного игрока, как Гребенкин. На Кубке 
Первого канала он играл в звене с Михаилом Воробьевым и Сергеем 
Толчинским, - сказал Ротенберг. - Мне импонирует он как игрок, человек, он 
очень интересный парень, серьезно подходит к процессу. У него хорошее 
игровое мышление, нестандартные ходы".  
"Считаю, что мы лишились еще одной звезды КХЛ. Это плохая новость, но мы 
продолжаем работать дальше и будем искать новых звезд", - добавил он.  

https://tass.ru/sport/20681209 

К заголовкам сообщений 

Плющев назвал лучшего игрока сезона в КХЛ (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 29 апреля 2024) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев назвал лучшего 
игрока прошедшего сезона КХЛ.  
"Лучшим игроком этого хоккейного сезона я бы назвал Илью Набокова, вратаря 
"Металлурга", который показывает очень зрелый хоккей. Напряжение на него 
оказывалось огромное, играл он практически без замен. Поэтому выделил бы 
именно его, даже с учетом всех полевых хоккеистов. Парень действительно 
удивил своей вратарской зрелостью в таком юном возрасте". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/plyuschev-nazval-luchshego-igroka-
sezona-v-khl-2206255/ 

К заголовкам сообщений 

Трехкратный чемпион мира назвал лучшего тренера прошедшего сезона 
КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 29 апреля 2024) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею, обладатель Кубка Гагарина и бывший 
нападающий московского "Динамо" Алексей Терещенко рассказал, кого считает 
лучшим тренером прошедшего сезона Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). 
"В этом сезоне очень много ребят достойно проявили себя. Даже не хочется 
выделять одного игрока, это очень сложно. Из "Локомотива" с "Металлургом" 
много ярких хоккеистов, из "Динамо", "Авангарда". Хватает личностей, которые 
заслуживают внимания, хорошо прогрессируют, но выбирать кого-то не хочется. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/glavnyy-trener-ska-roman-rotenberg-kommentariy-o-razvitii-hokkeya-2206164/
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Из тренеров, разумеется, выделяется Андрей Владимирович Разин. Он создал 
команду и сразу привел ее к чемпионству. Поэтому я бы с уверенностью назвал 
Разина тренером этого сезона, он проделал отличную работу". 

https://www.championat.com/hockey/news-5532528-tryohkratnyj-chempion-mira-
nazval-luchshego-trenera-proshedshego-sezona-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

В Омске завершилась международная конференция по спортивной 
медицине (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 29 апреля 
2024) 
 Наука и практика, обмен опытом, обсуждение актуальных вопросов - в 
сибирском городе завершилось важнейшее для КХЛ мероприятие в медицинской 
сфере. 
С 26 по 28 апреля в Омске прошла XI международная научно-практическая 
конференция по спортивной медицине им. А.В. Зимина, организованная 
медицинским управлением КХЛ при поддержке хоккейного клуба "Авангард" и 
Сеченовского университета. Впервые в своей истории конференция прошла за 
пределами европейской части России и вместила в себя выступления ведущих 
спикеров в области спортивной медицины.  
Обширная программа тематических сессий включила выступления ведущих 
российских и зарубежных представителей научного и медицинского сообществ. 
Специалисты подняли ряд актуальных вопросов и проблем, которые касаются 
спортивной медицины и травматологии в игровых видах спорта. Участники 
мероприятия обменивались мнениями и опытом, познакомились с новейшими 
научными разработками. Также была проведена медицинская выставка, 
организованы узкоспециализированные круглые столы и мастер-классы.  
Ключевыми спикерами конференции стали руководитель медицинского 
управления КХЛ Асхаб Гаджиев, главный врач ХК "Авангард" Дмитрий 
Батушенко, профессор Сеченовского университета Евгений Ачкасов, 
гендиректор РУСАДА Вероника Логинова, президент МФФР Владимир Евполов, 
директор ФГБУН "Институт мозга человека им Н.П. Бехтеровой РАН" Михаил 
Дидур, главврач немецкой клиники St.Augustin-Krankenhaus Александр 
Айзенкрайн и другие специалисты в области спортивной медицины.  

https://www.khl.ru/news/2024/04/29/531463.html 

К заголовкам сообщений 

Избирательная русофобия. В Европе внезапно простили отмененного 
хоккеиста (News.sportbox.ru, Москва, 29 апреля 2024) 
Стефана уже включили в число претендентов на поездку в Чехию. 
10 мая стартует чемпионат мира по хоккею, который в очередной раз пройдет 
без России. Но на турнире в Праге фанатам КХЛ будет за кого переживать, если 
в дело опять не вмешается политика. Неужели в Европе наплевали на 
принципы? 
"Это причиняет боль" 
Французский хоккеист Стефан Да Коста с небольшим перерывом выступает в 
КХЛ с 2014 года. За это время форвард сменил несколько команд и полюбился 
российским болельщикам. С 2021 года 34-летний нападающий успешно 
защищает цвета "Автомобилиста". 
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Франция - не самая богатая на хоккейные таланты страна. Тем удивительнее 
было видеть, что с 2022 года Да Косту не привлекают к играм за сборную. 
Руководство местного хоккея готово приглашать студентов из американских лиг, 
но только не игрока КХЛ, который помог французам в 2014 году добыть 
сенсационную победу над Канадой. Тогда Стефан отметился дублем в ворота 
"кленовых листьев". 
Игнорирование одного из лучших центров лиги связано с обострением 
политической обстановки. От услуг Да Косты отказались из-за его желания 
остаться в России. Решение чиновников Стефан переживал тяжело, но 
продолжил выступать в КХЛ, несмотря ни на что. 
 - Здесь у меня не было проблем, для меня ничего не поменялось. Единственное, 
от чего грустно: не могу больше играть за национальную команду, потому что 
играю в России. Решение глупое, но так решила федерация. Это причиняет боль. 
Все-таки это сборная, и я много в нее вложил, - рассказал Стефан в интервью 
YouTube-каналу "Скользкий лед".  
"Скоро чемпионат мира со сборной Франции" 
С момента отстранения Да Косты Франция сыграла на двух чемпионатах мира, 
и позитивных новостей для этой сборной было откровенно немного. Если в 2022 
году "мушкетеры" стали шестыми в группе с четырьмя очками отрыва от зоны 
вылета из элитного дивизиона, то уже на прошлом турнире команду от 
последнего места отделил всего один балл. 
Неудивительно, что в руководстве французского хоккея быстро смекнули, что 
без Да Косты сохранить прописку в элите будет невероятно сложно. Там 
посчитали, что помощь опытного форварда, который всей душой переживает за 
родную страну, обязательно пригодится. 
22 марта главный тренер сборной Франции Филипп Бозон опубликовал 
расширенный список 56 кандидатов на поездку в Прагу, среди которых можно 
найти фамилию Да Косты. Подтвердил потепление отношений между ним и 
федерацией и сам хоккеист. 
 - Хоккей еще не закончился. Скоро чемпионат мира со сборной Франции, - 
написал в социальных сетях Да Коста после вылета "Автомобилиста" из Кубка 
Гагарина. 
Трудно представить, что игрока отцепят от сборной перед чемпионатом мира по 
спортивным показателям, учитывая, что большинство конкурентов 
представляют местный чемпионат. Гораздо вероятней вмешательство политики. 
От этого Стефана сегодня не может застраховать никто. Да и чехи, славящиеся 
русофобскими настроениями, вполне способны создать проблемы на ровном 
месте.  

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2049992_Izbiratelnaja_ruso
fobija_V_Jevrope_vnezapno_prostili_otmenonnogo_khokkeista 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Артур Ахтямов: "Ак Барс" или "Торонто"? Я еще не отошел от сезона, пока 
не думал об этом" (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 29 апреля 
2024) 
Альметьевске и стал обладателем Кубка Петрова в составе "Нефтяника". В 
беседе с корреспондентом "ТИ-Спорт" 22-летний вратарь поделился мыслями о 
победе в плей-офф ВХЛ, конкуренции в Казани и своих планах на обозримое 
будущее.  
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Артур, поделись впечатлениями о плей-офф в ВХЛ. В том числе о финальных 
играх. Все-таки это твой первый кубок на высоком уровне.  
Эмоции самые положительные! После победы в финале сначала испытал 
большую радость, затем небольшое моральное опустошение. Цель достигнута, 
сейчас можно немного выдохнуть. Было очень тяжело, но я рад, что наша 
команда с этим справилась. Напряжение ощущалось на протяжении всего плей-
офф. Все встречи фактически завершились с разницей в одну шайбу. Не 
хотелось бы выделять кого-то из соперников, но, наверное, самые напряженные 
игры сложились против тюменского "Рубина". Особенно последний седьмой матч 
стал вишенкой на торте. 
Чемпионат "Нефтяник" закончил на 9-й строчке. За счет чего все-таки удалось 
одержать победы во всех сериях кубковых матчей?  
В плей-офф мы стали еще сплоченнее. Каждый в команде выполнял свою работу 
и четко понимал, что для этого нужно. Все в совокупности сыграло свою роль - 
работа тренерского штаба, персонала команды и наш боевой настрой. 
Удивлен, что в серии против тульского АКМ справились за четыре матча?  
Серией против АКМ не удивлен. Считаю, наша победа вполне заслуженна. 
"Крайняя игра была очень напряженной. Возможно, в тот момент я сильно 
разозлился" 
Кстати, в четвертой игре этой серии между тобой и игроком АКМ произошла 
какая-то стычка. Что это было?  
Это плей-офф, и, как говорится, каждый пытается залезть сопернику под кожу. 
Крайняя игра была очень напряженной. Возможно, в тот момент я сильно 
разозлился. Правда, ничего криминального не произошло, но признаю, не 
сдержал эмоций. Вратарь всегда должен сохранять спокойствие и 
невозмутимость. 
Насколько известно, в НХЛ не особо приветствуются такие эмоциональные 
вспышки у вратарей. Как в "Торонто" отреагировали на твое поведение? Или 
могут отреагировать?  
Пока не отреагировали, но надеюсь строго судить не будут. 
А если бы голкипер соперника вызвал тебя на дуэль, принял бы вызов?  
В жизни, как и на льду, всегда стараюсь сохранять спокойствие. Но ради шоу, 
почему бы и нет. 
Какие планы после победы в Кубке ВХЛ?  
До 30 апреля остаюсь в Альметьевске. Мы с командой ждем официального 
закрытия сезона - предстоит встреча с болельщиками и парад с Кубком по 
городу. Затем планирую повидаться с родителями в Казани. После чего полечу 
отдыхать на море. Хочу восстановить силы и отвлечься мыслями от хоккея. А о 
карьерных планах буду думать после отпуска. 
"Все вратари чувствуют конкуренцию на льду" 
Перед переходом в КХЛ Тимур Билялов тоже провел сильный сезон в 
"Нефтянике", выиграв с командой Кубок Петрова. Как думаешь, может история 
повториться?  
Честно говоря, тоже думал об этом. Да и те, кто работал в тот чемпионский год в 
"Нефтянике", тоже проводили параллель между мной и Тимуром. Надеюсь, верю 
и буду этому только рад! 
Кстати, "Ак Барс" подписал новый контракт с Биляловым на два года. У Амира 
Мифтахова соглашение рассчитано еще на один сезон. Непросто будет выиграть 
конкуренцию?  
Пока не хочу ничего загадывать. Нужно много работать. Конечно, хотелось бы 
остаться в родном клубе. 



 

 

Вы все трое - казанские воспитанники. Чувствуется ли заочное соперничество 
между вами?  
Я думаю, все вратари чувствуют конкуренцию на льду. Но вне работы мы все 
хорошо общаемся. 
В этом сезоне ты сыграл за "Ак Барс" 17 игр, даже больше Мифтахова. Ожидал 
такое доверие со стороны тренерского штаба?  
Вызов в главную команду стал неожиданностью. Я усердно работал и ждал 
своего шанса. Рад, что мне выпала такая возможность на старте прошедшего 
чемпионата КХЛ. Спасибо за доверие тренерскому штабу. 
Присутствовало ли волнение в первых играх за "Ак Барс"?  
Волнение за будущий результат присутствует перед каждой игрой. После того 
как я провел чуть больше игр за основную команду и выиграл свой первый матч, 
стало немного проще. 
"Если будет возможность провести подготовку к сезону за океаном, обязательно 
поеду" 
В 2020 году "Торонто" выбрал тебя на драфте НХЛ. Поддерживают ли с тобой 
связь представители клуба?  
Да, как раз после финала Кубка Петрова меня поздравили с чемпионством. В 
течение сезона и в плей-офф представители "Торонто" тоже регулярно 
созванивались со мной по видеосвязи. Мы вместе разбирали мою игру. Мне 
указывают на ошибки и недочеты, демонстрируют видеонарезки игр вратарей 
НХЛ. Я старался учитывать их замечания и принимал к сведению. 
Обсуждали ли твое будущее в составе заокеанского клуба?  
Мы договорились, что до окончания сезона я должен быть сконцентрирован на 
своей игре в чемпионатах России. 
Следишь за матчами своей команды из НХЛ?  
Да, конечно слежу. В НХЛ наступило самое интересное время - плей-офф. Буду 
болеть за "Торонто". У меня сезон окончен, так что сейчас можно подольше не 
спать по ночам и понаблюдать за играми команды. 
Поедешь в это межсезонье на сборы в Канаду?  
Я ездил в лагерь для новичков в прошлом и позапрошлом сезонах, и мне очень 
понравилось. Если будет такая возможность подготовиться к сезону за океаном 
в этом году, обязательно поеду. Во время сборов там узнаешь много новых и 
полезных вещей. Кроме того, хочется сменить обстановку в другой стране. 
Какие особенности тренировочной подготовки в Канаде можешь отметить?  
По-моему, там больше времени уделяют теоретическим занятиям. Я раньше 
теорию серьезно не воспринимал. Но сейчас все больше понимаю, что это 
важно, и стараюсь сам по возможности изучать что-то новое. Что касается 
непосредственно тренировочных занятий, то уровень и подготовка что в России, 
что в Канаде примерно одинаковы. 
"В моем возрасте надо не уставать, а работать. Отдохну после завершения 
карьеры" 
Получается, ты ездил в тренировочный лагерь в Канаду до предсезонных сборов 
с "Ак Барсом". Тяжело выдерживать такой ритм и переезды?  
В моем возрасте надо не уставать, а работать. Отдохну после завершения 
карьеры. 
У тебя не возникает проблем с языковым барьером?  
У меня средний уровень владения английским. Надо будет летом поработать над 
этим. С хоккейной терминологией все намного проще. Хорошо понимаю, но 
изъясняться самому пока сложнее. 
Если одновременно поступят предложения от "Ак Барса" и от "Торонто", какой 
вариант в приоритете?  



 

 

Я еще не отошел мыслями от прошедшего сезона. Пока не думал об этом. 
Как тебе, кстати, прошедший плей-офф КХЛ? Что удивило больше всего?  
В этом году плей-офф был вообще очень интересный и непредсказуемый. Я 
следил за всеми матчами. Особенно порадовался за вратаря "Металлурга" Илью 
Набокова. Он молодой и очень талантливый парень. Мне нравится, как он играет, 
его успехи меня сильно мотивируют. 
Многие говорят, что "Восток" уничтожил "Запад" - три из четырех команд в 
полуфинале и уверенная победа "Магнитки". Как считаешь, уместно ли так 
говорить?  
В плей-офф все команды равны, нет "сильных" и "слабых". Может быть, на этот 
раз везение сыграло большую роль. 
Что думаешь о вылете "Ак Барса" в первом раунде? Кто в этом виноват?  
В этой ситуации не было чьей-то конкретной вины. Думаю, было много факторов, 
большинство из которых сложились не в пользу команды. Совокупность этих 
микромоментов и решила исход серии. Это неприятно осознавать. 
"Сейчас уровень вратарей в лигах примерно одинаков" 
А что для тебя важнее, матч, сыгранный на ноль, или общекомандная победа?  
На ноль сыграть, конечно, всегда приятно, но общекомандная победа важнее. 
Какие основные качества должны быть у вратаря высокого уровня, на твой 
взгляд?  
В первую очередь, физические, технико-тактические и силовые показатели, 
такие как ловкость, гибкость. И, на мой взгляд, очень значимую роль играет 
психология. Сейчас уровень вратарей в лигах примерно одинаков. По опыту, кто 
психологически выносливее, тот и сильнее. 
Первый твой дебют в "Ак Барсе" случился при Дмитрии Квартальнове в 2020 
году. В одной из первых игр тебя заменили на 5-й минуте после первого же 
пропущенного гола. Было ли это оправданно и как это сказывается на психологии 
вратаря?  
Это было почти четыре года назад. Сложно вспомнить свои ощущения. Но раз 
Дмитрий Вячеславович принял такое решение, значит, было за что. 

https://www.tatar-inform.ru/news/artur-axtyamov-ak-bars-ili-toronto-ya-eshhe-ne-
otosel-ot-sezona-poka-ne-dumal-ob-etom-5944641 

К заголовкам сообщений 

Четвертый лишний: в "Ак Барсе" - дилемма с иностранцами (Вечерняя 
Казань (evening-kazan.ru), Казань, 29 апреля 2024) 
Захочет ли Гатиятулин оставлять игрока за 55 миллионов рублей? 
 Минувшим вечером "СЭ" дало инсайд: "Ак Барс" - один из главных, если не 
главный, претендентов на Алекса Гальченюка, нападающего СКА, который в 
этом сезоне сделал 16+26 в 61 матче регулярного чемпионата и 2+3 в 5 играх 
плей-офф. 
Инсайд классный, как и игрок, но есть нюанс. Алекс Гальченюк, несмотря на свои 
белорусские корни, является гражданином США, а значит, и легионером. В то же 
время в "Ак Барсе" уже три места заняты под них: Митчелл Миллер - 
американский защитник, Райли Барбер - американский нападающий, Дмитрий 
Яшкин - чешский форвард. 
Надо ли кого-то убирать? 
Кто самый явный фаворит "на выход"? 
Начнем с Митчелла Миллера. Отказник из НХЛ здорово влился в команду, 
частично став "бетоном" в проблемной защите "Ак Барса". Да, не без ошибок, но 
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молодой игрок умел нивелировать свои редкие огрехи в игре своими действиями 
в атаке. 
В 32 матчах чемпионата - 10 передач и 3 гола, 2 из которых были оформлены в 
формате "Митчелл стайл" после сольного прохода, практически от своих ворот. 
Учитывая то, что парню всего 22 года, свой потолок он не пробил, а амбиции у 
него явно серьезные. Зарплату игрок сильно не просит - ему и так за счастье 
получить игровое время в КХЛ. Ну и, конечно, контракт на 2 года играет свою 
роль. 
Дмитрий Яшкин в этом сезоне и вовсе стал 4-м бомбардиром команды. Мог бы 
подняться выше, если бы не травма, но, что примечательно, и она не стала для 
него проблемой, чтобы оказаться лучшим в списке снайперов. Никто больше него 
в команде не забил. 
Чех - высокий, сильный форвард первого звена, который может побороться на 
пятачке. Его сильно не хватало команде в период травмы. Да, зарплата большая: 
80 миллионов рублей в год - второй показатель в команде, но кажется, что эти 
деньги, если бы не травма, он мог бы отбить. 
Можно смело сказать, что эти двое останутся в клубе - нет ничего такого, что 
могло бы вызвать их недовольство ситуацией. Доволен ими и клуб, и 
болельщики. А вот со вторым американцем могут возникнуть проблемы. 
Райли Барбер за полгода провел в составе команды 28 матчей. За это время 
сделал всего 5+6 результативных действий. Тот же Кошелев за 24 игры сделал 
очков на 6 больше. В плей-офф тоже беда - сыграл всего 1 матч. Все остальные 
пропустил отнюдь не из-за травмы. Такая себе статистика для человека, 
получающего 55 миллионов рублей в год. 
Переход Барбера - ошибка 
Американец переехал в Казань в дедлайн обменов - вместо него в "Барыс" уехал 
Кристиан Хенкель. Такое внимание от большого клуба оправдывалось 
действиями Барбера за казахстанский коллектив - в 28 матчах 10 голов и 13 
голевых передач. 
Переехав, Барбер не заглох и начал забивать уже в новом клубе: передача в 
дебютном матче, 2+2 в игре с "Нефтехимиком", голевая с "Северсталью". Райли 
наслаждался игрой в тройке с Семеновым и Радуловым, но потом что-то пошло 
не так. 
С конца января по середину февраля американец наглухо выпал из состава. 
Тренерский штаб молчал, а инсайдеры заявляли: "Все дело в лишнем весе 
нападающего". Чуть позже Шевченко расскажет, что и эта версия не та, мол, 
американцу просто говорили "не забивать, а играть в обороне". Как бы то ни 
было, игровое время просело, а в раздевалке игрок не был похож на самого себя: 
меньше улыбался, отказывался от общения, был очень серьезен. 
Серию с "Автомобилистом" был вынужден смотреть из-за борта в подтрибунном 
помещении. Последняя игра в сезоне - первый матч серии с "Автомобилистом" 
(1:2) в звене с Шипачевым и Быковым. В том матче нападающий сыграл лишь 7 
минут. 
Позже Билялетдинов называл трансфер Барбера, наравне с Жафяровым, 
ошибочным. Но здесь "махнул мимо" и сам игрок - из стабильного клуба, в 
котором он играл стабильно, решил прийти в гранд, который проводит не лучший 
сезон. 
Барбера может спасти только лимит 
Игроку серьезно повезло: с нового сезона лимит на легионеров позволит 
подписать до 5 человек с иностранным гражданством. В таких условиях 
нападающий действительно может остаться и даже получить место в стартовом 
составе. 



 

 

Здесь все упирается исключительно в новые-старые подписания. Сколько 
получится игроков из тех, кто продлит контракт с повышением зарплаты? 
Сколько получится новичков, которые тоже заберут себе часть "потолочного" 
пирога? 
Теперь все зависит лишь от самого игрока - самое время в отпуске сбросить все, 
за что наказывался в сезоне. На данный момент игрок находится в Америке, на 
родине, клуб отпустил нападающего домой: раньше всех остальных российских 
игроков. Доверие? Определенно. 
Нужен ли будет Райли Гатиятулину - все еще большой вопрос. 

https://sport.evening-kazan.ru/xokkei/articles/chetvertyy-lishniy-v-ak-barse---
dilemma-s-inostrancami 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" покинет нет только Радулов, но и Шипачев. От легенды КХЛ 
отказывается уже второй клуб - это абсурд (Sport24.ru, Москва, 29 апреля 
2024) 
А ведь он лучший бомбардир команды.  
Лучший бомбардир в истории регулярных чемпионатов КХЛ, лучший ассистент в 
истории КХЛ, второй бомбардир в истории КХЛ. Все это - про Вадима Шипачева. 
Почти наверняка он успеет обойти Сергея Мозякина по совокупной 
результативности в регулярных чемпионатах и плей-офф. А этой весной он 
провел 1000-й матч в чемпионатах России. Настоящая легенда.  
В каком статусе должен быть игрок с таким послужным списком? Если не 
священной коровы, то как минимум в статусе игрока, к которому относятся с 
уважением и пиететом. Хоккеисты с таким послужным списком должен сам 
выбирать: вешать коньки на гвоздь, возвращаться в клуб из родного города или 
бороться за очередной кубок. Но в случае с Шипачевым что-то пошло не так.  
Уже не первый месяц идут разговоры о том, что "Ак Барс" расстанется с 
Шипачевым, несмотря на действующий контракт еще на сезон. Причем помимо 
Вадима казанцы предпринимают попытки избавиться от Вячеслава Войнова. 
Оба два года назад перешли в клуб из Татарстана из "Динамо".  
До поры до времени агент игрока Станислав Романов если не опровергал, то не 
подтверждал слухи об уходе Шипачева. Вот какой была хронология 
высказываний представителя игрока. Однако буквально накануне Романов все-
таки признал, что № 87 скорее всего в Казани не останется.  
5 марта. "По поводу его будущего будем разговаривать в конце сезона, если 
такой вопрос возникнет. Но у нас еще год контракта с "Ак Барсом" © Станислав 
Романов.  
19 марта. "У Вадима Шипачева и Вячеслава Войнова действующие контракты с 
"Ак Барсом". Никаких переговоров об обмене в другие клубы или расторжении 
действующих соглашений мы не ведем" © Станислав Романов.  
15 апреля. "Теоретически, по регламенту, "Ак Барс" может расторгнуть 
действующий контракт с любым игроком. Но на сегодняшний день никаких 
переговоров по расторжению договора между Вадимом Шипачевым и клубом у 
меня нет" © Станислав Романов.  
28 апреля. "С большой долей вероятности Шипачев не останется в "Ак Барсе". 
Это не связано с личным желанием Вадима" © Станислав Романов.  
После таких слов Романова стоит ждать решительных действий от казанского 
клуба. Вряд ли сторона игрока согласится на невыгодные для себя условия, имея 
на руках действующий контракт. По всей видимости, "Ак Барс" будет искать 
варианты обмена Шипачева или поместит его в список отказов. И только в 
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крайнем случае, если никто не возьмет легенду КХЛ, клуб расторгнет контракт с 
выплатой компенсации.  
Но почему вообще речь идет о расставании с игроком, который в минувшем 
сезоне стал лучшим бомбардиром "Ак Барса" в регулярном чемпионате? Да и в 
серии с "Автомобилистом", которую казанцы провалили всей командой, Вадим 
не был худшим.  
Возраст у Шипачева, конечно, уже преклонный. 37 лет - те года, когда иные 
хоккеисты уже заканчивают. Однако Вадим относится к категории игроков вроде 
Дацюка или Мозякина, которые не бегают за шайбой, о оказываются там, где она 
будет через мгновение. Шипачев - классический русский центр, а значит 
диспетчер. Даже потеряв в скорости, он может руководить игрой. Собственно, он 
никогда не был ни спринтером, ни марафонцем.  
Может быть, дело в контракте? Он и правда не маленький. 75 миллионов, 
которые Шипачев получил в этом сезоне и должен получить в следующем, это 
зарплата уровня звезды КХЛ. Но он и соответствует этим деньгам. Например, 
Хохлачев или Кадейкин, зарабатывавшие аналогичные деньги в прошлом 
сезоне, и близко не давали такого результата.  
В следующем сезоне столько же, сколько Шипачев, должен зарабатывать 
Евгений Свечников. Однако форвард, вернувшийся прошлым летом из Северной 
Америки, пока и близко не стал лидером казанского клуба. А самый 
высокооплачиваемый игрок команды Дмитрий Яшкин, с которым у Шипачева 
рабочая связка, обладает контрактом в 90 миллионов. Хотя большую часть 
минувшего сезона русский чех провел в лазарете.  
Объективных причин во что бы то ни стало расставаться с Шипачевым нет. 
Возможно, есть подводные течения, о которых мы не знаем. Например, 
проблемы в коллективе. Отчасти так и было, когда главным тренером "Ак Барса" 
являлся Олег Знарок, но вернувшийся в команду Зинэтула Билялетдинов 
расставил всех по местам и погасил тлеющие конфликты.  
То, что Казань на 99% покинет Александр Радулов, а теперь еще и Шипачев с 
Войновым оказались в списке "выход", выдает перестройку. Связана она во 
многом с именем нового главного тренера. Им со дня на день должен стать Анвар 
Гатиятулин. По всей видимости, это в его планы не входят ветераны. Но можно 
посмотреть на ситуацию под другим углом. Кажется, что менеджмент 
разочаровался в концепции Dream Team, которая должна была выиграть Кубок 
Гагарина за пару лет, но сделать это не смогла.  
"Ак Барс" обновляется, зачищая почти всех ветеранов. При этом теряя 
потенциально ударную тройку Кагарлицкий - Шипачев - Яшкин. На ней, если бы 
не травма Яшкина, казанцы и в минувшем сезоне могли бы выезжать. 
Отказываясь одновременно от Радулова и Шипачева, Гатиятулин получает 
управляемую, но не особо опытную и не такую мастеровитую команду, каким был 
"Ак Барс" последние годы. Возможно, казанцы даже станут несколько рабоче-
крестьянским коллективом.  
Как бы то ни было, перипетии карьеры Шипачева не могут не удивлять. В свое 
время он получал приличный контракт от "Вегаса", но отыграл за него всего три 
матча и вернулся домой. Был ведущим центром сборной России, но почти всю 
Олимпиаду в Корее провел в запасе. Являлся капитаном "Динамо" и его 
безусловным лидером, но вместе с Войновым бело-голубые продали его 
казанцам за символичные 1 000 рублей. И вот теперь, с разницей всего в пару 
лет, от топового центра отказывается еще один клуб. И это в то время, когда в 
КХЛ готовы переплачивать средним игрокам, не стоящим и четверти Шипачева.  

https://sport24.ru/hockey/article-642828-ak-bars-pokinet-net-tolko-radulov-no-i-
shipachev-ot-legendy-kkhl-otkazyvayetsya-uzhe-vtoroy-klub-eto-absurd 
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К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" - самая активная команда на трансферном рынке. Ждем 
обновленный клуб из Казани? (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 апреля 
2024) 
Планы у менеджмента огромные. 
"Ак Барс" вылетел в первом раунде Кубка Гагарина-2024. Такие результаты от 
топ-клуба не остаются без внимания. Особенно, когда год назад остановился в 
шаге от победы в плей-офф. Если два года назад менеджмент Казани решил 
моментально построить претендента на Кубок, забирая опытных и проверенных 
игроков, то этим летом от Казани стоит ждать усилений, но еще и омоложения, 
которое напрашивалось. 
В прошлом году "Ак Барс" укреплялся точечно, в этом команда из Казани станет 
глобальным игроком на рынке 
Так как команда играла в финале Кубка Гагарина, то должна была докрутить 
необходимые гайки, чтобы все идеально заработало для трофея. "Ак Барс" в 
межсезонье-2023 не был активен, а укреплялся точечно.  
В межсезонье-2024 ситуация полностью противоположная. Клуб из столицы 
Татарстана будет меняться. А для этого необходимы масштабные изменения. 
Например, клуб хочет вернуть из НХЛ Воронкова, а еще защитника Кэмпфера.  
На рынке КХЛ того или иного хоккеиста связывают с "Ак Барсом". Журналист 
Артур Хайруллин сообщил, что Гальченюк может сменить Питер на Казань. 
Интерес к Светлакову, который ранее выступал за ЦСКА, решив выйти на рынок 
свободных агентов, тоже проявляет "Ак Барс". 
Издание "Спорт Бизнес Онлайн" сообщает о том, что Егор Коршков станет 
новичком казанского клуба. Напомним, что Егор провел отличный сезон в 
Хабаровске, получив там нужную перезагрузку. Близок к возвращению Альберт 
Яруллин, а еще ходят слухи об интересе "Ак Барса" к защитнику ЦСКА Дицу, 
который точно покинет "Армейский" клуб. 
До этого ходили слухи, что "Ак Барс" заинтересован в защитнике СКА Сергееве, 
но он, судя по информации, скорее всего, станет игроком московского "Динамо". 
Ни один клуб на данный момент не фигурирует в СМИ настолько часто, как 
команда из Казани. И это понятно, так как клуб ушел в перестройку. 
Непонятная ситуация с Радуловым, а еще минус Кагарлицкий и, возможно, 
Шипачев 
Казань сосредоточилась на костяке. Продлили Кошелева и Билялова. А еще 
нужно сохранить Семенова. Понятное дело, что для усилений, необходимо 
расстаться с рядом "тяжелых" соглашений. Без этого не уложиться в потолок.  
Пока что непонятно, как дела обстоят с Александром Радуловым. Агент 
хоккеиста совсем недавно заявил, что клуб общается с нападающим. До этого 
проходила информация, что Александра не будет в казанском клубе в 
следующем сезоне. 
Дмитрий Кагарлицкий официально покинет клуб с открытием рынка свободных 
агентов. Нападающий в своем телеграм-канале попрощался с болельщиками и 
командой.  
Не все ясно и с Вадимом Шипачевым. Его контракт могут расторгнуть или 
обменять в другой клуб. Безусловно, нападающий найдет работу. Однако 
продолжение карьеры в Казани под большим вопросом. 
Помимо игроков, у "Ак Барса" будет новый тренерский штаб 
Казань в новый сезон пойдет с новым тренерским штабом. Главным должен 
стать Анвар Гатиятулин, которого уже заметили в Татарстане. К бывшему 
тренеру "Трактора" должны подобраться и новые помощники. 
 Источник: Гатиятулин близок к подписанию двухлетнего контракта с "Ак Барсом" 



 

 

Вопрос только в том, во что будет играть клуб из Казани. Хочется, чтобы команда 
стала менее строго играть от обороны, потому что если все сойдется, то 
атакующий потенциал у "Ак Барса" будет огромным. 
"Ак Барс" - самая активная команда на трансферном рынке на данный момент, 
хотя он еще не открылся. Однако казанский клуб очень часто фигурирует 
относительно того или иного хоккеиста. Если у команды из Татарстана получится 
воплотить все задумки в реальность, то в следующем сезоне сразу же станут 
претендентом на трофей. Пример "Металлурга" показывает, что за год можно 
пройти путь от перестройки до чемпионства. Но для этого должно сложиться 
очень много факторов.  

https://allhockey.ru/article/show/516339-
Ak_Bars_samaya_aktivnaya_komanda_na_transfernom_rynke_Zhdem_obnovlennyj
_klub_iz_Kazani 

К заголовкам сообщений 

"Шипачев и Кагарлицкий будут пользоваться спросом на рынке. Они 
могут помочь в битве за Кубок Гагарина" - Никита Щитов (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 29 апреля 2024) 
Бывший защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов сказал "Матч ТВ", что 
нападающие Вадим Шипачев и Дмитрий Кагарлицкий будут пользоваться 
спросом на рынке свободных агентов КХЛ. 
В понедельник Кагарлицкий объявил об уходе из "Ак Барса". Соглашение 
Шипачева с казанцами рассчитано до конца сезона-2024/25, но его агент 
Станислав Романов заявил "Матч ТВ", что форвард, скорее всего, также покинет 
клуб. 
 - Думаю, что эти игроки будут пользоваться спросом на рынке. Шипачев и 
Кагарлицкий - отличные мастера. Может быть, у них был не самый успешный 
сезон. Но я не связываю это с тем, что их уровень упал. Просто у них немного не 
срослось с тренером. Таким мастерам будут рады, они нужны многим командам. 
Уверен, что тренеры, к которым они придут, найдут им применение. Шипачев и 
Кагарлицкий будут приносить пользу. 
 - Может быть, Шипачеву и Кагарлицкому стоит вернуться в "Северсталь", 
воспитанниками которой они являются?  
 - Не знаю, вернутся ли они в "Северсталь". Там очень интересный тренер 
Андрей Козырев, у которого команда именно играет в хоккей. Все зависит от 
предпочтений Вадима и Дмитрия. Думаю, выбор у них будет очень хороший. Они 
могут помочь в битве за Кубок Гагарина, - сказал Щитов "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2050231_Shipachev_i_Kagarlickij_budut_
polzovatsa_sprosom_na_rynke_Oni_mogut_pomoch_v_bitve_za_Kubok_Gagarina_
_Nikita_Shhitov 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Это было классное путешествие". В ЦСКА попрощались с нападающим 
Михаилом Григоренко (Чемпионат.com, Москва, 29 апреля 2024) 
Нападающий Михаил Григоренко покидает ЦСКА по окончании срока действия 
контракта 30 апреля. Армейский клуб попрощался со своим воспитанником. 
"В составе главной команды Григоренко провел в общей сложности 410 матчей 
и набрал 323 (150+173) очка. За это время Михаил трижды выиграл Кубок 
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Гагарина (2019, 2022, 2023) и четыре раза стал чемпионом страны! Добавим к 
этому MVP плей-офф 2023 года и звание лучшего снайпера клуба в российской 
истории! Это было классное путешествие. До новых встреч на льду!" - говорится 
в сообщении пресс-службы ЦСКА. 
Напомним, ЦСКА завершил прошедший сезон после того, как проиграл в первом 
раунде плей-офф Континентальной хоккейной лиги со счетом 1-4 ярославскому 
"Локомотиву".  

https://www.championat.com/hockey/news-5532006-eto-bylo-klassnoe-puteshestvie-
v-cska-poproschalis-s-napadayuschim-mihailom-grigorenko.html 

К заголовкам сообщений 

ЦСКА забирает у "Салавата" Дроздова. И почти ничего не дает взамен 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 29 апреля 2024) 
Повторение кейса Капризова.  
"Салават Юлаев" ожидают новые потрясения. Весь сезон ходили разговоры, что 
ЦСКА может забрать у уфимского клуба ведущих игроков. После завершения 
плей-офф они возобновились, но уже более предметно. Только теперь близок к 
уходу из "Салавата" 24-летний белорусский форвард Иван Дроздов. Его ждет 
обмен в московский клуб без особой выгоды для уфимского. 
Что известно об обмене и какие выводы из этого следуют? 
"Салават" не хочет отдавать Дроздова  
На текущий момент дела обстоят так, что ЦСКА намеревается забрать Дроздова 
грубой силой, толком не отдавая ничего взамен. Компенсация, конечно, будет, 
но максимум в 50 млн рублей, что повторит резонансную историю с обменом 
Кирилла Капризова семь лет назад, но об этом чуть позже. Именно за такую 
сумму "Салават" в 2022-м выкупал Дроздова у "Спартака". При этом уфимский 
клуб также отдал права на своего талантливого воспитанника Александра 
Пашина, который в прошедшем сезоне стал стабильным игроком основы красно-
белых.  
Более объективной ценой за Дроздова стали бы 100 млн рублей. Но даже за 
такую сумму уфимский клуб отдавать белоруса не хочет. Ивану лишь 24 года, он 
только начал стремительно прогрессировать и уже стал игроком первого звена. 
Заменить его будет крайне сложно. Да, "Салават" уже договорился о подписании 
контракта с канадцем Шелдоном Ремпалом с опытом игры в НХЛ. Но это 
праворукий форвард, как и партнер Дроздова по тройке Джош Ливо. А у Дроздова 
левый хват. С Ремпалом на его месте качество взаимодействий понизится.  
И тут логично возникает вариант с обменом на кого-то из игроков. Еще и 
учитывая, что армейцы после вылета в первом раунде затеяли перестройку и 
отпускают ряд хоккеистов, нуждающихся в новом вызове после нескольких лет 
доминирования в лиге. Так недавно президент ЦСКА Игорь Есмантович говорил, 
что клуб планирует расставание с форвардом Антоном Слепышевым и 
защитником Дарреном Дицем, у которых есть еще по году действующих 
контрактов. Также в прессе сообщалось, что ЦСКА может расстаться с 
форвардом Константином Окуловым. 
Каждый из этих вариантов уже приемлемый. Каждому из игроков не больше 30 
лет. Вариант с Окуловым - самый шикарный, но наименее вероятный, учитывая, 
что это лучший бомбардир армейцев. Слепышев вдвое менее результативен, 
чем Дроздов, но у него большой чемпионский опыт в виде трех Кубков Гагарина, 
чего не хватает нынешним уфимцам в плей-офф. Также у него есть опыт игры за 
океаном и серебряная медаль Олимпиады-2022. А еще он уже играл за 
"Салават" в начале карьеры, после чего и уехал в "Эдмонтон". Диц же может 
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восполнить потерю защитника Павла Коледова, уходящего в "Авангард". Также 
у канадца с казахстанским гражданством есть навыки игры в атаке, что сильно 
недостает "Салавату" после ухода Филипа Ларсена еще два года назад. В 
"Барысе" Даррен мог набирать и по 50 очков за сезон.  
Но, на деле, как сообщают источники нашего издания, пока все эти варианты 
наименее вероятные. ЦСКА в сделку игроков включать не намерен, ведь на них 
есть спрос и от других клубов. А у "Салавата", учитывая общего спонсора, есть 
возможность забрать Дроздова при наименьших вложениях. Армейцы максимум 
отдадут взамен кого-то из молодых.  
Почему именно Дроздов?  
По ходу прошедшего сезона в медиа уже неоднократно возникала информация 
о предметном интересе ЦСКА к лидерам "Салавата". Тогда речь велась о 
центрфорварде Александре Хмелевском и вратаре Александре Самонове. 
Армейцы слухи официально развеивали, но спустя некоторое время они вновь 
всплывали. 
В конце февраля, когда о переходе Самонова писали чуть ли не как о 
свершившемся факте, а у Хмелевский еще не продлил контракт, в "Салавате" 
заявляли, что ни о чем подобном не в курсе и отсылали к декабрьскому 
заявлению ЦСКА. "Данная информация не имеет под собой никаких оснований и 
является абсолютно надуманной. ЦСКА не ведет и никогда не вел переговоров 
о переходе указанных хоккеистов", - известил тогда армейский клуб.  
Сейчас можно подумать, что их судьба уже решена. Однако два 
вышеупомянутых Александра действительно могли выпасть из орбиты ЦСКА, 
подсказывают наши собеседники. Хмелевский, во-первых, легионер, а они в 
ЦСКА, если и играют, то не на ведущих ролях. В чемпионских командах лидеров 
иностранцев у армейцев не было, в этом плане у клуба своя философия. А Саша 
привык быть лидером и нет гарантий, что он хорошо впишется в более 
системный хоккей ЦСКА. К нему нужно подбирать партнеров, конец регулярки 
показал, что вне наигранных сочетаний он заметно менее эффективен. Плюс до 
последнего был вариант, что Хмелевский вернется в НХЛ. 
По Самонову уже сам Есмантович заявил, что в ЦСКА его не будет. Можно также 
представить, что армейцы заинтересовались Ливо после его крайне удачного 
первого сезона и результативного плей-офф. Но Джош также показал себя 
травматичным игроком, плюс легионер. 
А Дроздов - самый прогрессирующий игрок "Салавата". В регулярке-2022/23 он 
набрал 28 (13+15) очков, став четвертым бомбардиром команды. В плей-офф 
уже стал вторым, набрав 4 (1+3) очка в пяти матчах серии с "Адмиралом", в 
решающем шестом помешала сыграть травма. В этом сезоне он третий 
бомбардир в регулярке, но уже с 48-ю (24+24) очками в 65 матчах, и второй 
снайпер после Хмелевского. В плей-офф - второй лучший бомбардир с 8-ю (4+4) 
очками в шести играх. То есть, его эффективность увеличилась почти в два раза. 
Также он зарекомендовал себя форвардом, умеющим решать моменты в 
сложных матчах. Особо памятны его два победных гола "Ак Барсу".  
Помимо улучшившихся снайперских качеств, он еще и один из самых быстрых 
игроков КХЛ. И лучший в команде по силовым приемам среди форвардов. 
Дроздов - универсал, который будет играть с любыми партнерами в любом 
состоянии. Также он сбитый по комплекции (180 см, 77 кг), травмам почти не 
подвержен. Он не легионер, а еще не займет много места в платежке. У Ивана 
еще год контракта с "Салаватом", по которому заработает 25 млн рублей - по 
зарплате в команде он 15-й! А для одного из главных претендентов на 
чемпионство ЦСКА он также будет игроком для топ-6. 
Кейс Капризова  



 

 

Почему ЦСКА так легко может забрать у "Салавата" даже ведущего игрока - 
напоминается неоднократно. У клубов один спонсор. А у "Роснефти" и 
армейского клуба один начальник. Ранее подобное уже случалась.  
В первую очередь, речь идет о беспрецедентном случае с Кириллом Капризовым 
- самого перспективного российского игрока на тот момент и капитана 
молодежной сборной. "Салават" в 2016-м выкупил его у новокузнецкого 
"Металлурга" за 80 млн рублей. В 19 лет он провел мощный сезон, набрав 42 
(20+22) очка в 49 матчах и сходу полюбившись уфимской публике. Отметим, что 
осенью того же 2016-го контрольный пакет акций "Башнефти", при которой 
"Салават" и стал топ-клубом, был продан "Роснефти". И уже тогда появились 
первые разговоры, что ЦСКА может забрать Капризова. Подогревались они весь 
сезон.  
"Пока я не готов говорить. Не время сейчас. У него контракт с другим клубом. Кто 
знает, куда он перейдет после сезона. Соберет вещи - и уедет в Америку", - 
говорил в феврале Есмантович. Но уже 1 мая Кирилл стал игроком за ЦСКА. А 
отдали за него те же 80 млн, хотя за сезон его акции значительно выросли в цене. 
"Салават" тогда тоже не хотел отдавать игрока. "Вы даже не представляете, от 
кого был звонок! Такие люди мне вообще никогда не звонили. Когда мне сказали, 
что надо отдать Капризова, ответил: "Это ваше право. Вы руководители. Но я 
свою подпись под этим контрактом не поставлю". И ее там нет", - говорил на тот 
момент генменеджер "Салавата" Леонид Вайсфельд.  
После было еще два неравноценных обмена, но хотя бы с игроками. Летом 2020-
го за одного из лучших защитников команды Артема Сергеева уфимская команда 
получила защитника Игоря Мясищева и форварда Александра Черного. Они в 
КХЛ не заиграли, а Сергеев выиграл два кубка. Осенью того же года "Салават" 
отдал третьего снайпера КХЛ Никиту Сошникова за не самого приметного 
защитника Михаила Науменкова. И только этот обмен стал для Уфы удачным, 
учитывая, что Науменков теперь главный защитник "Салавата", а Сошников 
больше на том уровне не играл.  
Вопросы по ситуации 
Вопрос КХЛ. Не должна ли лига стараться делать условия равными для всех? 
Очевидно, что между ЦСКА и "Салавата" присутствует конфликт интересов. Но, 
если у Уфы нет возможности найти иного спонсора, то не должна ли КХЛ 
блокировать подобные обмены? Или назначать арбитра, который бы судил об их 
равноценности. Устраивает ли КХЛ наличие фарм-клубов? А ведь есть еще СКА 
с "Сочи", где петербуржцы могут хоть посреди сезона выцепить лучшего игрока 
другой команды. Показательно, что в правлении КХЛ есть человек от ЦСКА, а 
еще даже от "Сибири" и "Торпедо", но не от "Салавата". 
Вопрос Башкортостану. Не должна ли в общем-то небедная республика вернуть 
себе финансирование "Салавата"? Пока та же самобытная и самостоятельная 
во всех смыслах "Магнитка" берет уже третий Кубок Гагарина, "Салават" 
прозябает в незавидном положении без перспектив и с утерянным статусом топ-
клуба, ожидая, что Москва заберет очередного ее лидера. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/294024 

К заголовкам сообщений 

Полтапов прокомментировал уход Федорова с поста тренера ЦСКА (Р-
Спорт, Москва, 29 апреля 2024) 
Нападающий московского хоккейного клуба ЦСКА Прохор Полтапов признался, 
что игроки команды были удивлены уходом Сергея Федорова с поста главного 
тренера "красно-синих".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/294024


 

 

В сезоне-2023/24 ЦСКА не смог пройти дальше первого раунда Кубка Гагарина, 
уступив в серии ярославскому "Локомотиву" (1-4). Наблюдательный совет клуба 
в конце марта принял решение не продлевать контракт с главным тренером 
Сергеем Федоровым, команду возглавил Илья Воробьев. Федоров тренировал 
ЦСКА с 2021 года, под его руководством команда дважды выиграла Кубок 
Гагарина. Специалист два года подряд признавался лучшим тренером сезона 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ).  
"Сергей Викторович поблагодарил всех за работу, сказал, что гордится этими 
годами совместной работы и двумя Кубками Гагарина. "Надеюсь, что еще 
увидимся, но сезон сложился так", - сказал он. Для команды вся эта ситуация 
была спонтанной. Как небольшой шок. Но будто бы нужно было что-то менять. 
Регулярка, плей-офф... Что-то не пошло в этот год", - сказал Полтапов РИА 
Новости.  
"Мы тоже думали, что мы спокойненько пройдем дальше. Мне кажется, что 
головой были не готовы к плей-офф. Физически все были сильными, но не 
головой. "Локомотив" же, который ранее три года от нас "отлетал", на этой злобе 
и выехал и решил завершить этот черный круг. Почему не могли решить 
проблемы с психологией за всю "регулярку"? В детской школе мне говорили, что 
если ты заранее не настраиваешься на игру, то во время матча не сможешь 
перестроиться. То же и здесь: как ты настроишься по ходу чемпионата, если не 
сделал этого до начала сезона? Но все хотели побеждать, у всех есть характер, 
мужской стержень и желание быть лучшими. Просто в моменте не 
подготовились", - добавил форвард ЦСКА.  

https://rsport.ria.ru/20240429/fedorov-1943042423.html 

К заголовкам сообщений 

Полтапов рассказал о первой встрече с Воробьевым после увольнения 
Федорова (Р-Спорт, Москва, 29 апреля 2024) 
Нападающий московского ЦСКА Прохор Полтапов признался, что готов к более 
высоким требованиям со стороны нового тренерского штаба хоккейного клуба 
под руководством Ильи Воробьева.  
В сезоне-2023/24 ЦСКА не смог пройти дальше первого раунда Кубка Гагарина, 
уступив в серии ярославскому "Локомотиву" (1-4). Наблюдательный совет клуба 
в конце марта принял решение не продлевать контракт с главным тренером 
Сергеем Федоровым, команду возглавил Илья Воробьев. Федоров тренировал 
ЦСКА с 2021 года, под его руководством команда дважды выиграла Кубок 
Гагарина. Специалист два года подряд признавался лучшим тренером сезона 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ).  
"Тот факт, что об Илье Петровиче говорят как о тренере, с которым трудно 
работать молодежи, значит, что он очень дисциплинированный и 
требовательный. Меня подстегивает то, что мне надо будет больше работать. 
Это ведь глупо, когда молодому игроку дают наставления или что-то говорят, а 
он в ответ "Ничего мне не надо". Я готов к работе", - сказал Полтапов РИА 
Новости.  
"На первой встрече Илья Петрович сказал: "Моя дверь всегда открыта, чтобы 
между командой и тренерами был прямой контакт. Но она также открыта для 
получения, так скажем, поучений". Также он добавил, что нам надо ускорить свою 
игру. Мы спокойно восприняли эти слова. Это то, чего мы и ожидали", - добавил 
форвард ЦСКА.  

https://rsport.ria.ru/20240429/poltapov-1943044139.html 
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К заголовкам сообщений 

Чемпион мира и трехкратный обладатель Кубка Гагарина Чудинов покинет 
"Адмирал" (ТАСС, Москва, 29 апреля 2024) 
Чемпион мира 2014 года и обладатель Кубка Гагарина в составе петербургского 
СКА и омского "Авангарда" защитник Максим Чудинов покинет владивостокский 
"Адмирал", но пока не планирует завершать игровую карьеру. Об этом ТАСС 
рассказал агент игрока Александр Черных.  
В мае прошлого года 34-летний Чудинов подписал контракт с владивостокским 
клубом.  
"Максим Чудинов не останется [в "Адмирале"]. Играть он планирует, желание у 
него огромное", - сказал Черных.  
В 40 матчах регулярного чемпионата Фонбет - Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) сезона-2023/24 Чудинов по системе "гол + пас" набрал 10 очков (2 + 8).  
Чудинов был выбран "Бостоном" под общим 195-м номером на драфте 
Национальной хоккейной лиги 2010 года. В КХЛ игрок также выступал за 
череповецкую "Северсталь", "Авангард" и СКА, вместе с которым дважды 
выиграл Кубок Гагарина (2015, 2017). В 2021 году Чудинов стал обладателем 
трофея в составе "Авангарда".  
В сезоне-2022/23 защитник выступал за казанский "Ак Барс" и московский 
"Спартак". В составе красно-белых он провел 33 матча, в которых отметился 3 
заброшенными шайбами и 2 результативными передачами. За "Ак Барс" игрок 
сделал 1 голевой пас в 7 играх. В составе сборной России Чудинов выиграл 
золото (2014), серебро (2015) и бронзу (2016) чемпионатов мира.  

https://tass.ru/sport/20679843 

К заголовкам сообщений 

"Тактический ход": как "Металлург" стал непробиваемой машиной в 
финале? (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 29 апреля 
2024) 
 О нюансах игры обладателя Кубка Гагарина магнитогорского "Металлурга" в 
плей-офф и цифровой сравнительный анализ с матчами регулярного 
чемпионата - в материале рубрики "Тактический ход".  
"Металлург" завершил регулярный чемпионат, не демонстрируя высокой 
сбалансированности между обороной и атакой. Команда Андрея Разина стала 
четвертой по результативности, забросив 212 шайб, однако в то же время 
пропустила 167 голов - меньше, чем магнитогорцы, пропустили семь 
коллективов, в том числе соперники по финалу Кубка Гагарина - ярославский 
"Локомотив". А в классическом формате "пять на пять" сталевары оказались 
лишь на двенадцатой позиции по надежности действий в защите, позволив 
поразить свои ворота 120 раз - откровенно говоря, показатели на бумаге совсем 
не чемпионские.  
Однако с наступлением плей-офф эта ситуация начала меняться достаточно 
радикально по мере наступления финала. В регулярном чемпионате "Металлург" 
в среднем пропускал 2,46 шайб за один матч - а уже в плей-офф этот показатель 
стал улучшаться, если вынести за скобки полуфинальную серию с 
"Автомобилистом", где была собрана одна из лучших атак Лиги по именам, и по 
ходу финала подопечные Андрея Разина продемонстрировали наиболее 
качественные показатели.  
В 1/8 финала против хабаровского "Амура" команда пропустила 14 шайб в шести 
матчах, средний показатель - 2,33. В четвертьфинале против московского 
"Спартака" в шести встречах сталевары позволили поразить свои ворота девять 

https://tass.ru/sport/20679843


 

 

раз, средний показатель за одну игру - 1,5. В полуфинальном противостоянии с 
екатеринбургским "Автомобилистом" магнитогорцы пропустили 21 шайбу в семи 
матчах, средний показатель - 3,0. В решающей серии с "Локомотивом" в четырех 
матчах - всего три пропущенных гола, средний показатель просто феноменален 
- всего 0,75.  
Динамика количества пропущенных шайб "Металлурга" в течение сезона 
2023/2024  
Как показал завершившийся плей-офф, только сбалансированность между 
атакой и обороной может принести успех. По отдельности ни яркая атака и 
комбинационный стиль игры как, например, у "Спартака" и "Северстали", ни 
ставка на крепкую оборону как у "Локомотива", не дают стопроцентных шансов 
на победу в розыгрыше Кубка Гагарина. 
Качественная атака в арсенале "Металлурга" имелась еще по ходу регулярного 
чемпионата - не зря команда стала лучшей на Востоке, и сохранила все 
положительные моменты к решающим играм сезона с точки зрения действий 
впереди.  
А вот оборонительные действия улучшались в плей-офф по сравнению с 
регулярным чемпионатом из матча в матч, пусть и волнообразно, но к финалу 
именно организация игры в обороне стала настоящим монолитом, который 
оказался не по зубам "Локомотиву", который в двух последних играх серии, 
пытаясь спастись от поражения, перешел к несколько нетипичной для себя 
активной модели игры.  
Еще в первом раунде плей-офф "Металлург" пропускал из-за таких ошибок, как 
в следующем эпизоде, когда Макар Хабаров (№56) поднимал голову и как 
минимум боковым зрением видел, что за ворота накатывается соперник. И 
вместо того, чтобы просто "продлить" шайбу по борту вперед в расчете на то, что 
ее подберет один из нападающих, он отыгрывается себе за спину - фактически 
отправляет шайбу в мертвую зону, где второй защитник, его партнер, никак не 
может спасти ситуацию. Форвард "Амура" Александр Хохлачев (№93) 
перехватывает, отдает на пятак, и Ян Дрозг не прощает оппонента за такой 
серьезный просчет для матча плей-офф.  
Если предыдущий момент затрагивает непосредственно позиционную оборону - 
то есть построение и качество действий хоккеистов в зоне защиты, то вторым 
важным кирпичиком является игра при возврате в оборону из атаки. При 
возврате в оборону зачастую одним из ключевых становится то, как играет 
третий игрок - часто это нападающий, который должен возвращаться назад 
первым после защитников. И здесь у "Металлурга" возник провал: если первых 
двух атакующих хоккеистов сталеварам удалось "завязать" в борьбу без 
возможности нанести качественный бросок, то третий игрок "Амура" свободно 
врывается в зону атаки и замыкает передачу голевым броском. Однако к 
финальной серии количество таких провалов у сталеваров стало сводиться к 
необходимому минимуму. Кроме того, в рамках плей-офф "Металлург" стал 
лучшей командой как по количеству отборов (115), так и по числу перехватов 
(190).  
Эффективность оборонительных действий можно "замерить" с помощью 
количества блокированных бросков - если команда качественно возвращается в 
оборону через середину площадки, а также грамотно действует по позициям 
возле собственных ворот, возрастает вероятность того, что все попытки 
соперников будут нивелироваться за счет банального попадания шайбы в 
"оборонительный бокс", не доходя до створа ворот. 
В регулярном чемпионате защитники "Металлурга" заблокировали 515 бросков, 
а нападающие - 377, в сумме - 892, т. е. в среднем число блокированных попыток 



 

 

соперников за одну игру составило 13,12. В плей-офф защитники сталеваров 
заблокировали 377 бросков, нападающие - 149, в сумме команда не дала дойти 
до ворот 526 попыткам, т. е. в среднем число блокированных бросков соперников 
за одну игру составило 22,87. Рост в плей-офф по сравнению с гладким 
первенством составил внушительные 74,3%!  
Динамика количества блокированных бросков "Металлургом" в регулярке и плей-
офф.  
Принцип построения "оборонительного бокса" "Металлурга" заключается в 
следующих аспектах. Когда атакующая команда перемещает шайбу по 
"периметру", в том числе к синей линии, один из крайних нападающих старается 
успеть встать на линию броска. Когда защитник готов к броску, этот форвард 
должен передвигаться быстро, но держать ситуацию под контролем, 
аналогичного алгоритма действий придерживается и второй крайний 
нападающий, "поднимающийся" к синей линии. Нападающий в центре "берет на 
себя" слот, а защитники контролируют ситуацию возле ворот - на пятаке и на 
штангах. 
Чтобы взломать такое построение, необходимо искать какие-то эффективные 
идеи: поднимать третьего нападающего на "вершину", чтобы попробовать 
создать численное преимущество тремя игроками против двух поднимающихся 
крайних у соперников. Или же как "Локомотив" пытаться "растянуть" этот 
"оборонительный бокс", перемещая шайбу от одного фланга на 
противоположный - и обратно, пытаясь "загнать" соперников, которые постоянно 
вынуждены перестраиваться.  
В целом ярославцам в финале это отрезками неплохо удавалось, создавались 
качественные моменты, однако здесь на первый план выходит фактор Ильи 
Набокова - голкипера, который завершил плей-офф с более чем внушительным 
процентом отраженных бросков 94,2 и четырьмя "сухими" играми из 23 при не 
менее качественных показателях и в регулярном чемпионате с 93,0% 
отраженных бросков с тремя матчами на "ноль" из 43.  
Набоков продемонстрировал отличное развитие по ходу сезона, и его статистика 
в регулярном сезоне и плей-офф сполна отражает это. Илья чрезвычайно силен 
в катании, способен эффективно и быстро занимать необходимую позицию в 
воротах, последователен в выборе "глубины" и позиции в воротах в зависимости 
от игровой ситуации. Его контроль отскоков, возможно, еще нуждается в 
некоторой доработке, однако почти по всем параметрам это отличный вратарь, 
который заслуженно стал самым молодым MVP плей-офф в истории КХЛ, на 
момент победы в Кубке его возраст составил 21 год и 32 дня.  
Таким образом, благодаря положительным изменениям при игре в обороне при 
сохранении качества в атаке вкупе с почти идеальной игрой Ильи Набокова 
"Металлург" сумел стать непробиваемой машиной в финале Кубка Гагарина, что 
позволило им завершить серию в четыре матча и сполна продемонстрировать 
свое превосходство на пике сезона. Показатели сталеваров в "цифрах", 
особенно с точки зрения количества блокированных бросков в плей-офф в 
среднем за одну игру, вполне могут стать "ролевыми" или "модельными" для 
коллективов, которые будут всерьез бороться за завоевание Кубка Гагарина в 
следующем чемпионате.  

https://www.khl.ru/news/2024/04/29/531457.html 

К заголовкам сообщений 

"За Разина хочется биться" - защитник "Металлурга" Хабаров (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 29 апреля 2024) 
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Защитник " Металлурга " Макар Хабаров рассказал "Матч ТВ" о поддержке со 
стороны главного тренера команды Андрея Разина. 
"Металлург" выиграл Кубок Гагарина по итогам сезона-2023/24 в КХЛ. В 
финальной серии команда Разина оказалась сильнее "Локомотива". 
Хабаров провел 23 матча в плей-офф и набрал 3 (1+2) очка при показателе 
полезности "-2". 
 - По ходу плей-офф вы подвергались критике со стороны прессы. Говорили, что 
вы стали играть менее ярко, используете простые решения. Разин вас защищал 
на пресс-конференциях. Чувствовали его поддержку?  
 - Конечно! Андрей Владимирович всегда защищает парней. За него хочется 
биться. Мы не обращаем внимания на какую-то критику, а просто выходим 
делать на лед то, что нам говорят. Конечно, я мог играть по-другому, пытаться 
обострять. Но есть установка тренера, в плей-офф за каждую ошибку 
наказывают. Я просто делал то, что просил меня Андрей Владимирович, - сказал 
Хабаров "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2050057_Za_Razina_khochetsa_bitsa__z
ashhitnik_Metallurga_Khabarov 

К заголовкам сообщений 

"ЦСКА два года подряд выиграл Кубок Гагарина. "Магнитка" может 
больше" (Известия (iz.ru), Москва, 30 апреля 2024) 
Хоккеист "Металлурга" Данила Юров - о победе в сезоне КХЛ, нынешнем и 
предыдущем главных тренерах команды и будущем уральского коллектива 
Одним из самых ярких игроков прошедшего плей-офф КХЛ стал молодой 
хоккеист магнитогорского "Металлурга" Данила Юров. 20-летний нападающий 
выиграл с командой Кубок Гагарина. Он считался перспективным игроком с 2020 
году, когда ездил с молодежной сборной России на чемпионат мира. Но в 
"Магнитке" даже после дебюта долгое время не мог закрепиться в составе при 
предыдущем главном тренере Илье Воробьеве. Сменивший его год назад 
Андрей Разин быстро доверил Юрову одну из ведущих ролей. 
В интервью "Известиям" Данила объяснил секрет успеха команды и Разина, 
рассказал, за что благодарен недавно возглавившему ЦСКА Воробьеву, а также 
как капитан команды "Металлурга" Егор Яковлев сработал в роли ассистента 
главного тренера во время финальной серии Кубка Гагарина против 
ярославского "Локомотива" (4:0), в которой не смог сыграть из-за травмы. 
 - Как получилось, что столь молодая команда с новым главным тренером в 
первом же сезоне выиграла Кубок Гагарина?  
 - Все в совокупности - тренерская работа, наши правильные действия в плей-
офф. Каждый засунул свое "я" куда подальше. Отсюда и получился такой 
результат. 
 - В чем заключалась тренерская работа Разина?  
 - Если вы заметили, то по ходу плей-офф мы перестроились. Сыграли немного 
по-другому. Не так, как в регулярке. Андрей Владимирович умеет команду 
сплотить. Когда надо, может покричать. Когда надо, расслабить. После третьей 
игры финала с "Локомотивом" он нам сказал: "Все, забыли, готовимся дальше. 
Не надо думать, что мы можем стать чемпионами. Просто выходим и играем, как 
умеем". Мы это и сделали. 
 - В чем вы перестроились по ходу плей-офф?  
 - В регулярке мы не так часто играли от защиты. Где-то, может быть, уступали 
сопернику из-за разницы в габаритах. Но в плей-офф мы это нивелировали. 
Смогли сыграть, как просил тренерский штаб. Даже если посмотреть последние 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2050057_Za_Razina_khochetsa_bitsa__zashhitnik_Metallurga_Khabarov
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минуты четвертого матча финала, то мы три или четыре раза блокировали чужие 
броски. Думаю, что просто каждый в нашей раздевалке понял, что мы можем 
стать чемпионами. И тренерский штаб донес до нас свои идеи. 
 - При этом в полуфинале с "Автомобилистом" (4:3) вы, наоборот, почти не 
закрывались, играли в очень открытый хоккей и, пожалуй, только в седьмом 
матче в третьем периоде решили сыграть по счету.  
 - Это, наверно, тренерская работа. Андрей Владимирович понимал, в какой 
серии надо закрыться, в какой открыться. Думаю, это не последний его Кубок. 
 - Сразу после начала работы с ним поняли, что он собирается на вас делать 
ставку как на игрока основной обоймы, что не будет, как при Илье Воробьеве, 
когда получали очень мало игрового времени?  
 - Я бы не сказал, что Илья Петрович как-то меня зажимал. Где-то я и сам не 
воспользовался шансами. Но я ему тоже говорю спасибо за тот проигранный 
финал с ЦСКА двухлетней давности. Это тоже был хороший опыт для меня, 
появилось понимание, как в этой серии нужно было играть. А Андрей 
Владимирович просто доверился мне. Но Илья Петрович дал опыт, который я 
перенес на этот сезон. Тот проигранный финал очень мне помог переосмыслить 
отношение к хоккею, к тому, как нужно играть в таких матчах. Даже в регулярке я 
стал по-другому относиться к играм. Не сказал бы, что Илья Петрович как-то 
плохо на меня повлиял. Просто были определенные моменты в работе. Но я бы 
не стал его обвинять в чем-то. Он тоже сыграл большую роль в моей карьере - 
дал путь в КХЛ. Андрей Владимирович дал мне доверие, которое не давал Илья 
Петрович. Но я им обоим говорю спасибо. 
 - То есть мы зря Воробьева ругаем за то, что мало давал вам играть?  
 - Я не ругаю. Я не знаю, кто его ругает (улыбается).  
 - Среди журналистов много было критики в его адрес, многие считали, что вы 
уже тогда были готовы постоянно играть в КХЛ.  
 - Это ваша работа, журналистов, кого-то критиковать. Но Илья Петрович - 
хороший тренер. Я ему желаю удачи в ЦСКА. Но не готов какие-то обиды на него 
выносить. Я благодарен ему. Как и Андрею Владимировичу, за то что он дал 
возможность быть в раздевалке, стать чемпионом. Я просто счастлив. 
 - Как вам Егор Яковлев в роли ассистента главного тренера во время финальной 
серии?  
 - Уже не раз говорил, что Егор огромную роль сыграл в этом чемпионстве, в 
становлении команды. Просто невероятную роль сыграл. Я просто никогда не 
видел, чтобы игрок так умело вписался в тренерский штаб по ходу плей-офф. 
Андрей Владимирович нам сразу сказал, что Яковлев после травмы будет в 
тренерском штабе. Егор - очень хороший капитан. Думаю, у него хорошие 
задатки стать хорошим главным тренером, хорошим мотиватором. Понимая, что 
из-за травмы не сможет играть и помочь на льду, за счет правильных слов помог 
нам как мотиватор. Но эта победа всей команды, всего административного 
штаба, всех работников клуба. Мы шли к этому целый год. Всех поздравляю - 
кайфуйте! 
 - С учетом того, что команда у вас очень молодая, как долго она будет на 
вершине в КХЛ?  
 - ЦСКА был два года. Я думаю, мы можем больше. 
 - Можете превзойти?  
 - Думаю, да. 100%.  

https://iz.ru/1689754/aleksei-fomin/tcska-dva-goda-podriad-vyigral-kubok-gagarina-
magnitka-mozhet-bolshe 

К заголовкам сообщений 
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"Вряд ли кто-то летом предполагал, что "Металлург" станет чемпионом" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 29 апреля 2024) 
Комментатор телеканалов КХЛ Артем Батрак в своей колонке на KHL.ru подвел 
итоги сезона Фонбет КХЛ 2023/2024 и выбрал самые интересные команды 
чемпионата.  
"Металлург"  
Начну с чемпионской команды. Вряд ли кто-то прошлым летом предполагал, что 
"Металлург" станет чемпионом. Даже руководители клуба говорили о том, что на 
этот сезон не рассчитывают, а создают команду "на вырост", с прицелом, скорее, 
на следующий год. Но Андрей Разин пришел, посмотрел на команду, внес 
точечные изменения и подтянул еще несколько человек - тех, кого он хорошо 
знает. И это сработало. Кто мог подумать, что, например, Гераськин, Пресс, 
Вовченко - это именно те люди, которые приведут "Металлург" к Кубку? В общем-
то, мало кто. А ребята взяли и доказали, что все они могут.  
Это замечательно. Плюс Разин смог раскрыть и молодых парней из 
Магнитогорска - Юров, Карцеров, Набоков. Это были три самых ярких человека 
в "Магнитке". В принципе, Разин поставил свою обычную игру "Металлургу" - 
быструю, интересную, веселую. Просто теперь у него под рукой был состав с 
более высоким уровнем исполнителей и, скажем так, чемпионской организацией. 
Все вкупе это и привело к чемпионству.  
"Спартак"  
Конечно, в этом сезоне понравился "Спартак". Очевидно, что это была самая 
играющая команда регулярного сезона. Можно было как-то сравнивать их с 
"Торпедо" в плане интереса, но по ходу сезона "Торпедо" закончилось, а 
"Спартак" продолжился. Второй раунд для "Спартака" - отличный результат! 
Когда еще такое было? Самое главное - команда играла, по-комментаторски ее 
было очень интересно работать. Ты смотришь матч "Спартака" и понимаешь, что 
будет весело, задорно, будет много голов. Отдельно надо сказать про сезонную 
серию с московским "Динамо". Это просто песня, ни одного скучного матча, все 
были выдающимися.  
Хотя, конечно, у "Спартака" тоже были определенные сложности. Где-то с 
обороной, потом Рибар травмировался под плей-офф. Морозов получал 
повреждения по ходу сезона, Команде приходилось выкручиваться из сложных 
ситуаций, но "Спартак" все равно показывал веселый хоккей и в итоге оставил 
очень приятное впечатление.  
"Локомотив"  
Третья команда в моем списке - это "Локомотив". К большому сожалению для 
всего Ярославля, "Локомотив" не добрался до вершины, но клуб, безусловно, 
заслуживает Кубок. Этот "Локомотив" наконец-то смог переварить ЦСКА в плей-
офф. Этот "Локомотив" играл в эффективный хоккей. С одной стороны, кто-то по-
прежнему считает, что это оборонительный хоккей, но это значит, что 
"Локомотив" играет скучно. Часто ярославцы действовали весело и здорово. Да, 
без спадов пройти сезон не получилось, но "Локомотив" все равно был машиной, 
тем самым паровозом.  
Жаль, что в финале "Локомотив" не выиграл ни одного матча, но 0-4 - не 
показатель. Серия была очень упорной, все поражения - в одну шайбу. Это было 
очень интересное путешествие, пусть оно и не закончилось Кубком Гагарина.  
"Автомобилист"/"Трактор"  
"Автомобилист" и "Трактор" я объединю в один пункт. Во-первых, из-за братьев 
Заварухиных, которые управляли командами, а заодно и между собой классно 
взаимодействовали на протяжении сезона, добавляя новый аспект в 



 

 

противостояние Челябинска и Екатеринбурга. Во-вторых - от команд не ждали 
финиша на таких позициях!  
То есть, наверное, многие ждали и от "Трактора", и от "Автомобилиста" 
большего, чем в прошлом сезоне. Но получилось-то куда сильнее, ведь обе 
уральские команды добрались до бронзовых медалей! Для "Автомобилиста" это 
так и вовсе стало лучшим сезоном в КХЛ - это здорово и для команды, и для 
чемпионата, что в призерах новая команда. В командах нашлись свои лидеры, в 
плей-офф здорово показали себя те игроки, в кого не верили. Некоторые из 
игроков шагнули просто на новый уровень, да и обе команды как организации 
действительно прибавили и смотрелись хорошо. Фантастический результат для 
этих городов!  
"Салават Юлаев"  
Еще бы я отметил "Салават Юлаев". Да, в плей-офф "Салават" не прошел 
первый раунд, но в регулярном чемпионате Уфа была крайне хороша. Многие 
говорили, что против "Салавата" играть тяжелее всего! Причем ты смотришь на 
состав "Салавата" и думаешь: "ну а кто там?". Есть Хмелевский, Дроздов, Ливо, 
можно еще пару человек назвать, при этом в целом-то в Уфе собралась очень 
симпатичная команда, которая сама играла в хоккей, не позволяя многого 
сопернику. Не как "Локомотив", конечно - у Ярославля пожестче было.  
Сначала казалось, что хоккей Виктора Козлова точно такой же, как и сезоном 
ранее, но оказалось, что нет! То, как менялся стиль Козлова и его "Салавата" по 
ходу сезона - это одна из самых интересных вещей сезона.  

https://www.khl.ru/news/2024/04/29/531464.html 

К заголовкам сообщений 

Алексей Жаров: "Набоков напомнил Кошечкина. Овечкин побьет рекорд 
Гретцки за один сезон" (Russia-hockey.ru, Москва, 30 апреля 2024) 
О чемпионстве "Магнитки" и сезоне Александра Овечкина в НХЛ - один из 
ведущих специалистов в России по мануальной терапии и физической 
реабилитации, работавший и с Овечкиным, и с "Металлургом"-2024, для Russia-
Hockey.ru  
С "ДИНАМО" КУБКИ ГАГАРИНА - ПОЛНОЦЕННЫЕ, С "МАГНИТКОЙ" - 
СЕССИОННЫЙ  
- Вы - чемпион мира-2014, двукратный обладатель Кубка Гагарина в составе 
"Динамо". Можно говорить о том, что в этом сезоне КХЛ сделали кубковый хет-
трик?  
- Скорее в шутку, чем всерьез. Все-таки в московском "Динамо" середины 
десятых годов работал на постоянной основе, а с "Металлургом" у меня, скажем 
так, сессионное взаимодействие.  
Прилетал в Магнитогорск в том сезоне, когда команда отлично шла по плей-офф, 
но в последнем матче финала уступила ЦСКА. Тогда в первых раундах работал 
с Василием Кошечкиным, Сергеем Мозякиным и другими хоккеистами клуба. 
Получил вызов в "Магнитку" и этой зимой, так что какой-то небольшой вклад в 
чемпионство, наверное, внес.  
- С кем в "Металлурге" в этом сезоне работали?  
- Определенные моменты были, например, у Набокова, Маклюкова, с которым 
знаком еще по системе "Динамо", Юрова, Силантьева.  
- Слышал, вы поставили на ноги Андрея Разина, это так?  
- Не хотел бы комментировать в прессе. Меня удивило, насколько спокойно 
главный тренер "Магнитки" провел плей-офф, как хладнокровно и четко 
руководил командой. Не сомневайтесь, эта уверенность передавалась игрокам.  
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Значит, Андрей Владимирович был в отличной функциональной форме, для 
меня, как реабилитолога, это самое главное.  
НАБОКОВУ НУЖНО УСВОИТЬ КУЛЬТУРУ ВАСИЛЕВСКОГО  
- Удивились, когда Илья Набоков стал самым ценным игроком плей-офф?  
- Знаете, вратарей всегда отмечаешь. Вспоминаю, как работал в "Магнитке" с 
вратарем-чемпионом - Василием Кошечкиным. Он всегда был в особом 
эмоциональном состоянии, жил в режиме внутреннего сохранения энергии.  
Набоков своим поведением напомнил того же Кошечкина. Еще зимой отметил, 
что не все вратари в 21 год так спокойны и собраны, как Илья. Так что не 
удивился, что Набоков выстрелил именно в плей-офф.  
В свое время в сборной видел первые шаги в национальной команде Андрея 
Василевского. Если Набоков полностью освоит культуру работы с телом и даст 
такой же тренировочный объем, то выйдет на уровень этой суперзвезды 
вратарского цеха России.  
Еще хотел бы отметить работу всего медицинского штаба "Магнитки" и в 
частности массажистов Ивана Лапина и Егора Гревцева, которые проходили 
обучение и практику у меня в Москве. Не случайно команда ровно прошла сезон 
- при минимуме травм.  
ФУНКЦИОНАЛЬНЫЙ ПОТЕНЦИАЛ ОВЕЧКИНА ЕЩЕ НЕ ИСЧЕРПАН  
- "Только врачи уверены в том, что Овечкин побьет рекорд Гретцки" - таким был 
заголовок вашего предсезонного интервью. Зимой, когда капитан "Вашингтона" 
практически перестал забивать, усомнились в своих словах?  
- Наверное, после первой половины сезона КХЛ какой-то пессимизм 
промелькнул. Но вторая часть чемпионата все развеяла, Александру до рекорда 
Гретцки остался один крепкий сезон в 41 шайбу. Так что тот прогноз был верным.  
- Почему Овечкин начал с фальстарта?  
- Возможно, этим летом Александр провел ту предсезонку, которую всегда 
проводил - и теперь она сработала не на все сто процентов. Особенно если 
учесть, что с каждым годом ты не молодеешь, и объем нагрузок где-то должен и 
увеличиваться, и видоизменяться.  
Но меня вдохновила вторая часть сезона Овечкина, когда он вновь начал 
штамповать голы. Когда 38-летний хоккеист на шестом и седьмом десятке 
матчей только прибавляет, это говорит о его функциональном потенциале. Он 
точно не исчерпан!  
"ВАШИНГТОН" ИГРАЛ В СТИЛЕ "ЛАДЫ" И "ВИТЯЗЯ"  
- Но в плей-офф Овечкин опять ушел в тень - и уже вылетел...  
- Меня удивляет, что пресса за две недели сначала сделала из Александра 
героя, а потом - антигероя.  
Вообще это не совсем мой вопрос, я - не хоккейный аналитик, но, на мой взгляд, 
как болельщика, у "Вашингтона" состав уровня КХЛ, да и играла команда в 
закрытый хоккей в стиле "Лады" или "Витязя". И то, что "Столичные" с таким 
составом и с такой игрой вышли в плей-офф, - уже чудо. Очередное чудо от 
Овечкина.  
- Как объясните то, что во второй половине чемпионата капитану "Вашингтона" 
удалось так резко прибавить?  
- Если помните, зимой у "Вашингтона" был недельный отдых, и Александр смог 
съездить "на юга", перезагрузиться. После этого шайбы пошли одна за другой.  
На мой взгляд, эта часть сезона дает мостик в следующую предсезонку. Видим, 
что функциональный потенциал Овечкина отнюдь не исчерпан, он еще молод.  
Уверен, Александр в каких-то моментах учтет позитивный и негативный опыт 
этого сезона. И тогда рекорд Гретцки, до которого 41 шайба, падет уже в 
следующем чемпионате.  
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К заголовкам сообщений 

"Все, что случилось в плей-офф, на моей совести". Интервью с вратарем 
"Салавата" Самоновым (Чемпионат.com, Москва, 29 апреля 2024) 
Александр играл с травмой, но не снимает с себя ответственности за вылет в 
первом раунде от "Трактора". 
Вратарь Александр Самонов перебрался в "Салават Юлаев" из "Северстали" 
прошлым летом. В Уфе он провел великолепный регулярный сезон, став лучшим 
в лиге по коэффициенту надежности (1,79), "сухим" матчам (7), а по проценту 
отраженных бросков (93,7) уступил только Тимуру Билялову. 
"Салават" играл ярко и мощно, войдя в плей-офф одним из фаворитов Кубка 
Гагарина, однако уступил в первом же раунде "Трактору" со счетом 2-4. В 
эксклюзивном интервью "Чемпионату" Самонов не стал снимать с себя 
ответственность за поражение, хотя и играл с травмой. Также поговорили о том, 
что его все равно постоянно критикуют, о сезоне в целом, о главном тренере 
команды Викторе Козлове и почему его так любят игроки, об Илье Ежове, для 
которого этот год стал последним в карьере, и о феномене Андрея Разина, с 
которым Самонов работал в "Северстали". 
"Нормальный сезон, но всегда хочется большего" 
 - Саша, как проходит восстановление, все заживает по плану?  
 - Да, все хорошо. Как прилетел из Уфы в Питер, начал реабилитацию, сейчас 
уже все хорошо. Сейчас еще отдохнуть слетаем, и начну уже плотно 
тренироваться. 
 - На вас в этом году выпала запредельная нагрузка. Были к такому готовы? Что-
то меняли в подготовке, восстановлении?  
 - Был готов, понимал, что будет много работы. Работы я не боюсь. Надо было 
подготовить правильно тело и голову к такому ритму. Ничего такого, спокойно 
старался играть, помогать ребятам. 
 - В регулярке вы стали одним из лучших вратарей лиги по основным 
показателям. Значит, правильно готовились?  
 - Да, значит, все было неплохо. С ребятами в команде у нас сложились хорошие 
взаимоотношения, они мне помогали, я - им. Все эти вещи вкупе помогли тому, 
чтобы все сложилось нормально. 
 - Было ли проще играть благодаря системе обороны?  
 - С ребятами был диалог, если что-то кому-то не подходило по игре, мы 
старались подстраиваться друг под друга. Взаимопонимание на льду было 
хорошим. 
 - Если оставить плей-офф за рамками, можно ли назвать этот сезон лучшим в 
карьере?  
 - Да, неплохой сезон, но еще есть к чему стремиться, что улучшать. Скажем так, 
нормальный сезон, но всегда хочется большего. 
"Все, что случилось в плей-офф, все равно на моей совести" 
 - Виктор Козлов признал, что надо было дать вам побольше отдыхать. Согласны 
с ним?  
 - Мне нормально было, единственное, возможно, перед плей-офф надо было 
чуть больше дать вздохнуть. Сейчас анализирую, может, надо было больше 
паузу дать, спокойно к этому отнестись. А так хороший ритм, все нравится. 
 - Отдохнуть перед плей-офф - это чтобы преодолеть выгорание от нагрузки?  
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 - Просто перезагрузиться, отойти от этого, прочистить голову. Даже если ты 
сидишь бэкапом, все равно готовишься к игре. В жизни всякое бывает, а в игре 
вообще что угодно может случиться. Понятно, что это тренерскому штабу 
решать, но, может, в хорошем смысле надо было немного переключиться от 
хоккея, соскучиться по нему. Сделать мини-перерыв, где-то, возможно, мне его 
чуть-чуть не хватило. 
Но все, что случилось в плей-офф, это все равно на моей совести. Не лучшим 
образом сыграл в играх на вылет. 
 - С Козловым после сезона обсуждали момент про необходимость отдыха перед 
плей-офф?  
 - Большого разговора на эту тему не было, но, наверное, и тренерский штаб, и я 
теперь это понимаем. Мне надо было конкретно это озвучить, да и все. Однако я 
так воспитан, мне говорят - играешь, я играю. Не канючу, ничего. Дают играть - 
играю. 
 - Но вы же уже опытный вратарь, не первый год в лиге, можно уже начинать 
высказывать свое мнение.  
 - Да, наверное, где-то надо было потверже это продавить, и все, возможно, 
сложилось бы по-другому для нас. Но в любом случае это тоже опыт. В 
следующий раз будем умнее. 
"Я не мог сказать: извините, у меня все болит, я устал и ничего не могу" 
 - У вас же и травма еще была.  
 - Да, но если я сказал, что играю, то с меня спрос 100-процентный. Я сказал, что 
готов играть в плей-офф и полностью ответственен за свое решение. 
 - Насколько сильно травма мешала, она же влияла на движение?  
 - Да, старались в плане игры это минимизировать, подобрать что-то. Но в игре 
об этом не думаешь все равно. Понимал, что мы целый год бились-старались, и 
я не мог сказать просто так: извините, я устал, у меня все болит, я ничего не могу. 
Плюс есть свои амбиции, плюс ребята... Честно, никогда не был таким 
человеком, который где-то отсиживается. Понятно, что здоровье здоровьем, но 
в плей-офф не играет только мертвый. Я по-честному играл, как мог, ребята мне 
помогали, я старался им чем-то помогать. 
 - Ежов вас в этом году надежно подменял, у вас была отличная связка. Не 
жалеете все-таки, что не попросили хотя бы пару матчей отдыха? Может, и 
результат бы сложился иначе.  
 - Может быть, так и надо было сделать, но не могу сказать... В плей-офф ритм 
бешеный, особенно в первом раунде, все грызутся очень сильно, стараются. И 
бросать Илью под этот поезд... Все равно плей-офф - это немного другой турнир. 
Наверное, с моей стороны было неправильно говорить: "Илья, иди-ка попотей, а 
я отдохну". Я старался действовать по-хоккейному и по-человечески. 
 - Травму вы получили на Дальнем Востоке. Не из-за этого на оператора там 
сорвались?  
 - Нет! Это просто момент накопленной усталости и радости после игры. Я никого 
не обвиняю ни в чем, сам понимаю, что с эмоциями не совладал. Скажем так, не 
совсем профессиональные действия от меня и от оператора. 
 - Потом оказалось, что не только у вас к этому оператору были претензии.  
 - Значит, не Самонов один такой плохой (улыбается). 
"Равнодушных не было, мне было не стыдно в раздевалке смотреть на ребят" 
 - Счет в серии с "Трактором" - не по игре?  
 - Мы спокойно могли проходить... Но так сложилось, что и я не показал нужный 
уровень, и моменты не залетали, которые в сезоне обычно залетали. Может, где-
то чуть строже нам надо было сыграть в обороне, и все. Со спокойной душой 
прошли бы дальше, продлили бы сезон. 



 

 

 - "Трактор" специально пытался выбить "Салават" из колеи драками, увести от 
игры в хоккей. Почему же команда клюнула на это, настолько эмоции кипели?  
 - Да мы особо и не клевали, просто эмоционально это все затягивало. Все 
хотели прям плей-офф-плей-офф устроить, а получилось так, что... Да, может 
быть, распылились где-то. Но возьми мы первые две игры, и, мне кажется, ничего 
такого сложного бы не было. 
- Проиграть решающий матч с 2:0 это, должно быть, очень больно?  
 - Да, довольно неприятно. 
 - Тем более когда "Салават" многие считали фаворитом не только в серии, а 
Кубка Гагарина.  
 - Да, у нас хороший подбор игроков. Неприятно так рано заканчивать. 
 - Быстро отошли?  
 - Да, негатив, неприятно, но это опыт. Дня два-три понадобилось, чтобы все это 
переварить, потом более детально обсудить, что сделали правильно, что 
неправильно. Но равнодушных не было, мне не стыдно было в раздевалке после 
шестого матча смотреть на ребят. Мы старались, бились, но в этом году вот так. 
 - В серии с "Трактором" на первый план вышла вратарская дуэль, когда Фукале 
все тащил. А что скажете о его травме с "Локомотивом"? Много споров было, 
специально это Шалунов сделал или нет.  
 - Думаю, Макс точно не специально, он тянулся за шайбой. Ну давайте тогда про 
любой стык с вратарем говорить, что это умышленное нанесение травмы. Я 
реально сочувствую и сопереживаю всем в моментах с травмами, но тут, мне 
кажется, злого умысла и близко не было. 
- Если брать регулярный сезон, то по нему от "Салавата" исключительно 
позитивные впечатления остались. Команда очень быстро смогла перестроиться 
и дальше шла только вверх. Согласны?  
 - Да, полностью согласен. Уфе и уфимским болельщикам такой хоккей больше 
по душе, и нам интереснее так играть. Да, такой хоккей более энергозатратный, 
но это наша работа. Когда играешь в такой хоккей, больше эмоций и движения. 
Все видели, что у нас очень мобильная команда. 
 - Как Виктор Козлов справлялся с этой ситуацией на старте сезона, как удалось 
так быстро встать на нужные рельсы?  
 - Тренерский штаб предложил изменения в игре, команда хорошо на это 
откликнулась. Не было притирок или недовольства, просто быстро 
перестроились, оттачивали все на тренировках, и на игре все быстро стало 
получаться. 
 - Расскажите, что в Козлове такого, что его так любят игроки?  
 - Он спокоен в любой ситуации, как бы ни складывался матч. У него немного 
североамериканский уклон - нет оров, криков, "пихача" не по делу. Он все 
старается донести спокойно, если у тебя что-то не получается, тренеры 
постараются объяснить, показать наглядно еще раз. Понятно, что у всех есть 
терпение и точка невозврата, но мне кажется, Виктор Николаевич не такой. Он 
спокойно все доносил. Есть определенные требования, выполняешь их - все 
нормально, играешь. Не выполняешь - наверное, не будешь играть. Все 
спокойно, на честности. Он знает, что у него в штабе каждый за что-то отвечает. 
- Слухи про переход в ЦСКА - это были всего лишь слухи, вброс для отвлечения 
в плей-офф?  
 - Я никуда не собираюсь, у меня контракт до 2026 года. На эти слухи не обращал 
внимания. Со мной или моим агентом никто не связывался. Не мешало мне это. 
 - Насколько вам нравится в Уфе, как организация, как все?  



 

 

 - В этом плане все хорошо. Да, были проблемы по зарплате, небольшие 
задержки. Но сейчас все это стараются нормализовать, глобальных проблем 
нет. Мне в удовольствие играть в "Салавате". 
 - Хмелевски остается, хотя сразу после серии в его словах не было уверенности 
на этот счет. Ливо остается. Несмотря на такое обидное поражение, лидеры 
команды верят в то, куда идет клуб. Расскажите, что придает этой уверенности?  
 - Ребятам нравится стиль хоккея. Сейчас еще вернули лимит в пять 
иностранцев, так что, думаю, Ливо и Хмелевски - не последние иностранцы в 
команде. Город хороший, все, что надо, для жизни есть. Я вообще рядом с 
ареной живу, мне вообще супер, все под рукой. 
"К сожалению, Ежов завершает карьеру. Но он не видит, как растут его дети" 
 - Ежов завершает карьеру. Обсуждали ли вы с ним его решение, удивлены ли 
этому обстоятельству?  
 - К сожалению, да, завершает. Он мне сказал, что это все идет от семьи. Он по 
девять с половиной месяцев не видит семью, раз в сезон они прилетают только. 
Это тяжело, у него двое детей растут, а он этого не видит. Думаю, это 
накладывает отпечаток. Такие моменты выше зарабатывания денег. Он уже не 
мальчик, я его прекрасно понимаю. 
 - Вы же с ним еще в "Витязе" пересекались?  
 - Да, я в КХЛ заходил, когда основательно начал играть, с ним. И сейчас, когда 
он заканчивает, мы тоже в тандеме работали. Приятно, но грустно. 
- Пока неясно, кто будет вашим сменщиком. На следующий сезон готовитесь к 
такому же объему работы?  
 - Мне без разницы, я готов к любому объему работы, главное, чтобы это было 
на пользу команде. Конечно, хочется играть много и качественно. 
 - Готовы ли брать на себя функции ментора, если вторым вратарем в новом 
сезоне будет молодой голкипер, например Вязовой, о котором много говорят?  
 - Если надо, конечно, что-то подскажу. Все равно много общаемся, и по бытовым 
вопросам всегда подскажу. Но если не спросят, то буду молчать. Сейчас все 
профессионалы своего дела, все сами знают (улыбается). 
 - Молодежь может стесняться спрашивать...  
 - Да, иногда прямо видно по ребятам, что мнутся, стесняются. У всех в карьере 
это было. Надо не стесняться, больше общаться, так строится коллектив. Я 
только за коммуникацию или что-то подсказать. 
"Да что мне кому доказывать? Пусть говорят, может, работа такая у них - 
критиковать" 
 - Мне кажется удивительным, что вы уже не первый год доказываете высокий 
уровень - и в КХЛ, и за сборную, на том же чемпионате мира. Вы топовый 
вратарь, а вас все критикуют и критикуют. Как вы к этому относитесь, с улыбкой 
или свербит, что надо доказать им?  
 - Да что мне кому доказывать? Самому себе надо доказать, а остальным что 
доказывать? Пусть говорят, у них, может, работа такая - говорить, критиковать. 
 - Что вам еще надо сделать, чтобы вас перестали критиковать? И вообще, нужно 
ли что-то делать или достаточно просто выполнять свою работу?  
 - Делать свою работу и стараться выигрывать. Как говорят, победителей не 
судят. 
 - То есть надо стать чемпионом.  
 - Конечно, мы же для этого и работаем, всю жизнь к этому идем, стараемся. 
Думаю, все еще впереди. 
"Разин ставит нормальный хоккей. Не удивлен тому, что он сделал" 
 - Хочу еще про Разина спросить, раз вы с ним работали в том году. В чем его 
феномен, как он это делает?  



 

 

 - Он ставит нормальный хоккей, и в коллективе там, думаю, вообще нет 
проблем. Ребятам дают играть, они сыгрались, дают результат. Почему надо 
отпускать эту педаль газа? Он дает играть любым ребятам. Если выполняешь, 
то вопросов у него не будет. А если нет - то извини, парень. 
 - То есть вы вообще не удивлены тому, что он сейчас сделал?  
 - Нет, не особо удивлен. 
 - Набоков - будущая суперзвезда?  
 - Дай бог, дай бог. Парень очень хорошую игру показывает, качественную. Он 
молодец, в топе.  
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К заголовкам сообщений 

"Автомобилист" ищет игроков в Северной Америке из-за увеличения 
лимита на легионеров в КХЛ (ТАСС, Москва, 29 апреля 2024) 
Екатеринбургский клуб "Автомобилист" изучает североамериканский рынок 
игроков после новостей об изменении лимита на легионеров в Континентальной 
хоккейной лиге (КХЛ). Об этом ТАСС сообщил директор "Автомобилиста" Максим 
Рябков.  
15 апреля Федерация хоккея России сообщила ТАСС, что правление 
организации практически единогласно приняло предложение КХЛ о возвращении 
лимита, согласно которому российские клубы могут на каждый матч заявлять до 
пяти иностранцев, за исключением граждан стран ЕАЭС. До этого большинство 
клубов лиги проголосовало за новый лимит. В сезоне-2023/24 команды могли 
заявлять на матчи до трех иностранцев.  
"Во-первых, норма официально вступила в силу не так давно, - сказал Рябков. - 
Соответственно, мы сейчас не спеша рынок сканируем, понимаем ожидания 
тренерского штаба по уровню игроков по амплуа игровому и занимаемся. Время 
еще есть".  
Главный тренер команды Николай Заварухин подчеркнул, что рассматривают в 
основном североамериканских игроков, которые будут конкурентоспособны по 
сравнению с отечественными хоккеистами. "Не такой большой рынок, 
североамериканский в основном, - отметил он. - Какие-то есть предложения, пока 
смотрим, отсматриваем этих игроков, чем они нам могут помочь. Они должны 
быть лучше, чем российские игроки, которые у нас есть. Работа в этом 
направлении такая кропотливая - не за один день, не за два дня. Мы не должны 
ошибаться в них".  
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К заголовкам сообщений 

Сезон КХЛ доказал - кубки берет молодежь. Кто на подходе у 
"Авангарда"? (Sports.ru/tribuna, Москва, 29 апреля 2024) 
Талантливых парней у "ястребов" достаточно во всех линиях, но очень многое 
зависит от работы тренеров.  
Итог сезона КХЛ показал, что ставка на молодежь - это больше не признак отхода 
клуба от больших задач. "Металлург" выиграл Кубок Гагарина с самым низким 
средним возрастом команды в истории лиги, а главными героями уральцев стали 
вчерашние юнцы - Набоков, Юров, Гребенкин, Силантьев, Канцеров. Так что в 
современных реалиях КХЛ молодые действительно могут решать, это сигнал 
всем клубам лиги.  
При этом понятно, что заводить ребят нужно с умом, своевременно, а не 
оголтело. Доверять, но обходиться без авантюризма. И что касается 
"Авангарда", то есть надежда, что Сергей Звягин - последователь Боба Хартли 
по многим аспектам - знает, как правильно работать с молодежью, чтобы она 
давала результат. Помните, как Боб крайне своевременно и мудро завел в 
состав "Авангарда" Чинахова и Грицюка? Как возился с Костиным? У Звягина, 
который разделяет вдумчивый, детальный подход Хартли к персоналиям, сейчас 
тоже есть неплохой подручный материал.  
Итак, кто есть ближайшее будущее "ястребов"? В первую очередь нужно 
говорить о тех ребятах, которые уже получили кое-какой опыт в КХЛ в прошлом 
сезоне. Например, форвард Илья Рейнгардт. Талантливейший парень, которому 
переход из молодежного хоккея во взрослый серьезно осложнили травмы, но 
все-таки он пробился в основу даже у достаточно консервативного в плане 
работы с молодежью Михаила Кравца. Илья сыграл не так много, но успел 
показать свою скорость, свою подвижность, свое желание, а также высокую 
культуру работы с шайбой. Рейнгардт может стать таким моторчиком какого-либо 
звена, главное, чтобы травмы обходили дальше его стороной. Ну а счет важным 
шайбам за "Авангард" он уже открыл - помните, как он принес долгожданную 
победу над "Ак Барсом"?  
Еще один форвард на подходе и уже сыгравший в КХЛ - Александр Филатьев. 
Это центральный нападающий, с отличными руками и умной головой, с 
задатками диспетчера. Вспоминается, как в октябре Филатьев здорово выглядел 
в тройке с Беляевым и Мартыновым именно на этой позиции, показывая умение 
видеть площадку и находить партнеров передачами.  
Был у Филатьева и опыт игры с краю в первом звене "Авангарда", и тогда, в 
декабре, Александр неплохо подменил Рида Буше в матче с "Барысом".  
Пока главная проблема Филатьева - стабильность. Чтобы играть в КХЛ, 
недостаточно показывать себя всплесками, плюс центральный нападающий - это 
еще и про оборону, про черновую работу. Тут Александру нужно прибавлять, но 
его возраст позволяет говорить о том, что до потолка возможностей еще очень 
далеко.  
Ну и, конечно, говоря о нападающих, стоит ждать дальнейшего прогресса от 
Никиты Холодилина. Фактурного нападающего, центрфорварда, уже ставшего 
полноценным игроком основы в прошлом сезоне. Вторую половину чемпионата 
Никита провел, пожалуй, не лучшим образом, и ему сейчас важно понять, в чем 
ему нужно добавить, что поменять в своей игре. А так у Холодилина вполне себе 
потенциал стать как минимум вторым Михеевым - универсальным нападающим, 
умеющим использовать свои габариты, лезть на пятак, но при этом разбираться 
и на чистом льду.  
В обороне у "Авангарда" уже на полноправной основе заиграл Михаил Гуляев, и 
сейчас есть другие ребята, которые попытаются перейти на новый уровень. Это, 



 

 

например, Артем Мурылев. На него во многом вынужденно в прошлом сезоне 
выпала большая нагрузка, не всегда он с ней справлялся физически и 
психологически, были откровенно неудачные игры. Но были и матчи, которые 
Мурылев проводил чуть ли не идеально. Артем - защитник, не очень 
стремящийся ходить в атаку, делающий ставку на простую и надежную игру у 
своих ворот. При правильной работе, из Мурылева может вырасти качественный 
защитник-домосед, но тут важны усилия как самого хоккеиста, так и тренерского 
штаба.  
Еще один перспективный деф системы - Тимур Кол. Совсем молодой парень 
2006 г.р., но идущий в абсолютном топе по своему возрасту и уже успевший 
дебютировать в КХЛ. У Тимура большие задатки защитника-универсала, пока 
ему еще, конечно, стоит повариться в МХЛ и ВХЛ, но он точно на карандаше у 
тренеров главной команды системы.  
Так что молодежь у "Авангарда" есть, с ней, как ни банально, нужно работать, и 
хочется верить, что у Сергея Звягина хватит на это сил, времени и упорства. 
Кстати, не будем забывать и про вратаря Андрея Мишурова, с которым Звягин 
работает уже несколько лет. Многие вещи у Андрея получались в прошлом 
сезоне, но были видны и слабые точки. В любом случае, это действительно 
талантливый и перспективный омский вратарь, которому в нынешней ситуации 
ничего не мешает выигрывать конкуренцию за место в составе.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/omskhokkeynews/3238437.html 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг: "В интернете шутят - круглосуточно смотрю видео. 
Правда. Юрзинов помогает - смотрит все игры. Мы должны учиться, иначе 
все превращается в болото" (Sports.ru, Москва, 29 апреля 2024) 
Роман Ротенберг рассказал о том, что старается смотреть все хоккейные матчи.  
- Что вы для себя намерены почерпнуть с чемпионата мира?  
- Я стараюсь по мере возможности... Многие шутят в интернете - круглосуточно 
смотрю видео. Это правда. Я стараюсь все матчи смотреть. 
Вчера практически смог посмотреть все игры плей-офф НХЛ. Я смотрю за 
разными лигами. 
Мне интересно смотреть, как развиваются лиги разных стран. Можно какие-то 
детали черпать из разных лиг. Из НХЛ, чемпионатов мира, молодежных 
чемпионатов мира. 
Важно каждому тренеру, каждому менеджеру, каждому человеку, которые 
занимается профессиональным спортом, постоянно учиться. Это очень важно. 
Мы должны учиться каждый день. Иначе все это превращается в болото. А 
болото нам не надо. 
Мы как тренеры обязаны показывать все самое лучшее нашим болельщикам. Мы 
обязаны смотреть все матчи. 
Владимир Юрзинов мне в этом очень сильно помогает. Несмотря на свой 
возраст, он смотрит все матчи. 
Он мне звонит и говорит: была такая игра, у них такая атака с ходу, посмотри 
видео. Мы берем видео по совету или сами смотрим, внедряем в нашу систему 
игры. 
Мы постоянно улучшаем нашу систему игры, - передает корреспондент Sports 
Александра Лихачева слова главного тренера "России 25" и СКА Романа 
Ротенберга.  

https://www.sports.ru/hockey/1116032592-roman-rotenberg-v-internete-shutyat-
kruglosutochno-smotryu-video-eto-p.html 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/omskhokkeynews/3238437.html
https://www.sports.ru/hockey/1116032592-roman-rotenberg-v-internete-shutyat-kruglosutochno-smotryu-video-eto-p.html
https://www.sports.ru/hockey/1116032592-roman-rotenberg-v-internete-shutyat-kruglosutochno-smotryu-video-eto-p.html


 

 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг: "Мы общаемся с Мичковым о разных вариантах продолжения 
карьеры" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 апреля 2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг прокомментировал будущее форварда 
Матвея Мичкова в питерском клубе. Специалист подчеркнул, что не хочет, чтобы 
хоккеист играл в клубе АХЛ.  
 - Хуснутдинов, Коваленко вовремя уехали? Эти ребята, которые дебютировали 
в лиге.  
 - Время покажет. Каждого не буду комментировать. Хочу сказать, что Панарин и 
Капризов уехали готовыми игроками. Нужно ехать играть в лидерах в лучшем 
клубе. В этом есть смысл. А играть где-то там даже в "Сан-Хосе", который 
проигрывает 99 процентом матчей сезона, наверное, в этом нет большого 
спортивного смысла. 
Мы общаемся с Матвеем о разных вариантах продолжения карьеры. Посмотрим. 
Главное, чтобы даже если он уедет когда-то туда, чтобы не играл в АХЛ и не 
ездил в автобусе по Мексике.  
Ротенберг также порассуждал о возможном приглашении игроков из НХЛ в 
команду Россия-25.  
 - Мы общаемся с игроками. Там же логистические вопросы. Многие ребята живут 
там, даже в Россию в принципе вообще не возвращаются. Они там живут. Так 
как они находятся там, они не могут принять участие в матчах в Казахстане, 
Омске, Тульской области, Минске.  
 - Но в принципе возможно, что в будущем они могут появится?  
 - Всегда, да. Всегда берем лучших. 
 - Москва два года не видела матчей сборных...  
 - Мы смотрим на популяризацию хоккея в целом. Благодарность всем 
губернаторам, которые берут часть расходов на себя. Это серьезное 
партнерство.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/rotenberg-ocenil-buduschee-
michkova-v-ska-2206171/ 

К заголовкам сообщений 

Если Мичков уедет, главное, чтобы он не играл в АХЛ, заявил Ротенберг 
(Р-Спорт, Москва, 29 апреля 2024) 
Главный тренер петербургского СКА Роман Ротенберг заявил журналистам, что 
если нападающий Матвей Мичков примет решение в будущем уехать в 
Национальную хоккейную лигу (НХЛ), то главное, чтобы он не играл в 
Американской хоккейной лиге (АХЛ) и "не ездил на автобусе по Мексике".  
Контракт 19-летнего Мичкова со СКА действует до весны 2026 года. На драфте 
НХЛ 2023 года Мичков был выбран "Филадельфией Флайерз" в первом раунде 
под седьмым номером.  
"Мы общаемся с ним о разных вариантах продолжения карьеры. Даже если он 
когда-то уедет в НХЛ, то главное, чтобы он играл не в АХЛ и не ездил на автобусе 
по Мексике. Главное, чтобы с ним не получилось так", - сказал Ротенберг.  

https://rsport.ria.ru/20240429/rotenberg-1943038094.html 

К заголовкам сообщений 

https://allhockey.ru/news/show/516288-Rotenberg_v_internete_shutyat_kruglosutochno_smotrju_video_Eto_pravda
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/rotenberg-ocenil-buduschee-michkova-v-ska-2206171/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/rotenberg-ocenil-buduschee-michkova-v-ska-2206171/
https://rsport.ria.ru/20240429/rotenberg-1943038094.html


 

 

Серебряков: о переезде за океан пока не думаю, моя цель - Кубок 
Гагарина (Советский спорт  , Москва, 29 апреля 2024) 
В минувшем сезоне команда из Петербурга вылетела во втором раунде от 
"Автомобилиста".  
Вратарь СКА и "России 25" Никита Серебряков рассказал о целях на следующих 
сезон.  
Да, этот сезон получился смазанным. Но у СКА только одна цель - Кубок 
Гагарина. Будем работать, подготовимся. Думаю, что следующий сезон будет 
лучше. У меня сейчас долгосрочный контракт со СКА, поэтому о переезде за 
океан пока не думаю. Я это даже пока в голову не брал. Сейчас для меня цель - 
Кубок Гагарина, - заявил Серебряков корреспонденту "Советского спорта" 
Никите Плохих.  
Серебряков пополнил состав СКА по ходу регулярного чемпионата. Ранее 
вратарь выступал за "Адмирал". В минувшем сезоне в составе СКА у 
Серебрякова 51 игра, в которой вратарь пропустил 98 шайб.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/serebryakov-o-pereezde-za-okean-poka-ne-
dumayu-moya-czel-kubok-gagarina 

К заголовкам сообщений 

Заседание совета директоров СКА состоится после матчей команды 
"Россия 25" (ТАСС, Москва, 29 апреля 2024) 
Заседание совета директоров петербургского хоккейного клуба СКА состоится 
после окончания серии матчей команды "России 25". Об этом ТАСС сообщил 
председатель совета директоров СКА Александр Медведев.  
Ранее совет дважды переносился: сначала он должен был пройти 20 апреля 
перед церемонией закрытия сезона СКА, потом был перенесен на 28 апреля.  
"Совет директоров клуба состоится после тура сборной", - сказал Медведев.  
СКА уступил "Автомобилисту" в четвертьфинале Кубка Гагарина.  
2 и 4 мая сборная России проведет матчи с командами Казахстана и Белоруссии 
в Астане. Затем команда отправится в турне, в котором трижды сыграет с 
белорусами - 6 мая в Омске, 9 мая в Туле, 11 мая в Минске.  

https://tass.ru/sport/20681605 

К заголовкам сообщений 

Триумф "Магнитки", достижения Набокова и Березкина, двойная неудача 
ярославцев (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 29 апреля 
2024) 
Шестнадцатый сезон КХЛ завершен, "Металлург" стал трехкратным 
обладателем Кубка Гагарина. Обзор наиболее ярких событий прошедшей 
недели.  
Березкин сравнялся с Тарасенко  
Третий матч финальной серии мало отличался от двух предыдущих (да и 
следующего) и проходил в строгой борьбе, в которой вратари и защитники 
переигрывали нападающих. Счет был открыт только во второй половине второго 
периода ( Дмитрием Силантьевым ) и выровнян в середине третьего ( Георгием 
Ивановым ). Иванову ассистировали Артур Каюмов с Максимом Березкининым, 
и для второго набранное очко стало уже 16-м в текущем розыгрыше. Таким 
образом Березкин повторил рекорд результативности за один розыгрыш Кубка 
Гагарина для игроков не старше 23 лет.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/serebryakov-o-pereezde-za-okean-poka-ne-dumayu-moya-czel-kubok-gagarina
https://www.sovsport.ru/hockey/news/serebryakov-o-pereezde-za-okean-poka-ne-dumayu-moya-czel-kubok-gagarina
https://tass.ru/sport/20681605


 

 

Это достижение было установлено в 2012 году Владимиром Тарасенко . В 
четвертой встрече Березкину отличиться не удалось, и в единоличные 
рекордсмены он не вышел.  
Овертайм  
Больше в основное время никто не забил, а на четвертой минуте овертайма 
курьезный (только не для ярославцев и их болельщиков, разумеется) гол 
Александра Петунина принес "Металлургу" третью победу в серии.  
Из 15 серий нынешнего плей-офф без овертаймов обошлось только в трех. В 
первом раунде обошлись без дополнительного времени "Автомобилист" с "Ак 
Барсом" (в пяти встречах, две из которых завершились с разностью в одну 
шайбу) и "Трактор" с "Салаватом Юлаевым" (в шести, с четырьмя 
одношайбовыми); во втором - "Металлург" и "Спартак" (также в шести, в двух из 
которых счет был 1:0).  
4-0  
Четвертый матч тоже остался за "Металлургом" и принес ему Кубок Гагарина. 
Это всего второй случай в истории КХЛ, когда финальная серия уложилась в 
четыре игры; предыдущий был в 2019 году, когда ЦСКА так же быстро 
расправился с "Авангардом".  
Не умаляя заслуг магнитогорцев, следует отметить, что для ярославцев фиаско 
0-4 никак нельзя считать разгромом: один матч они проиграли 0:1, три остальных 
- 1:2. На льду была абсолютно равная борьба, в которой победителя определяли 
мельчайшие нюансы - или даже банальная удача, как в случае с овертаймом в 
третьей встрече.  
Чемпионы  
Для "Металлурга" это третий Кубок Гагарина, но нынешний состав "Магнитки" - 
самый молодой из всех чемпионских команд в истории КХЛ. Средний возраст 
составил всего 26 лет и 34 дня, а в категории "33+" имеется только один хоккеист 
- Павел Акользин (который в десяти командах текущего сезона не попал бы и в 
тройку главных ветеранов). 
 Подавляющее большинство магнитогорцев стали чемпионами впервые. Список 
двукратных обладателей Кубка Гагарина пополнили Денис Зернов 
(выигрывавший его в 2021 году с "Авангардом") и Архип Неколенко с Егором 
Яковлевым (оба в 2017, со СКА).  
Сергей Мозякин и Ярослав Хабаров, входящие в тренерский штаб Андрея 
Разина, уже были двукратными обладателями (2014 и 2016), и сейчас завоевали 
третий Кубок. До недавних пор единственным чемпионом в роли и игрока, и 
тренера был Виктор Козлов (2011 и 2016), теперь таких уникумов трое.  
Самый ценный  
Самым ценным игроком Кубка Гагарина-2024 признан Илья Набоков, и он тоже 
самый молодой хоккеист в истории, удостоенный этого титула. Илье всего 21 год 
и 34 дня; в приблизительно сравнимом возрасте самым ценным становился Илья 
Сорокин в 2019 году - ему было 23 года и 128 дней.  
Одновременно Набоков - самый молодой стартовый вратарь чемпионской 
команды. Помимо него и упоминавшегося уже Сорокина первый номер 
чемпионов вообще больше никогда не был моложе 26 лет, а в восьми 
розыгрышах из 15 - моложе 30.  
Кубок Харламова  
Прошедшая неделя стала неудачной для ярославского хоккея: в среду 
завершилась финальная серия Кубка Гагарина, а в четверг - Кубка Харламова. 
При этом "Локо" получил солидное подкрепление из "Локомотива" в лице 
Даниила Бута и Дмитрия Симашева, тогда как СКА-1946 напротив был ослаблен 
травмой лучшего бомбардира, Ивана Демидова . Но пятая игра Кубка Харламова 



 

 

завершилась так же, как и четвертая Кубка Гагарина - поражением ярославцев 
1:2.  
Но вообще, конечно, о таких "неудачах", как одновременный выход в финал - 
пусть даже с последующим поражением - и главной команды, и молодежной, 
почти всем остается только мечтать. Аналогичных случаев в истории было три: 
в 2012 году "Авангард" и "Омские ястребы", в 2015 - СКА и СКА-1946, и в 2022 - 
ЦСКА и "Красная армия". Выиграть одновременно два титула не удалось никому. 
Обе армейские команды победили в КХЛ и проиграли в МХЛ, омичи - наоборот.  
Посещаемость  
О том, как зрители "голосуют ногами", говорилось уже неоднократно - и по ходу 
регулярного чемпионата, и по отдельно взятым стадиям плей-офф. Пришло 
время подбить итоговые результаты. Регулярка принесла рекорд по средней 
посещаемости ( 6 622 ; предыдущее достижение былор в 2020 - 6 492). Плей-
офф - и по средней ( 9 396 ; предыдущее в 2019 - 8 659), и по общей ( 751 703 ; 
предыдущее в 2023 - 729 876). И весь сезон - по средней ( 6 879 ; предыдущее в 
2019 - 6 603). 
 В общей сложности за 16 лет матчи КХЛ посетили более 75 миллионов 
зрителей.  

https://www.khl.ru/news/2024/04/29/531461.html 

К заголовкам сообщений 

Казахстан добился исторической победы, "Салават" сохранил звезду КХЛ. 
Итоги дня в хоккее (Чемпионат.com  , Москва, 30 апреля 2024) 
ЦСКА простился с Михаилом Григоренко, а Андрей Светлаков станет игроком 
"Трактора". 
Представляем дайджест главных событий из мира хоккея за 29 апреля 2024 года. 
Сборная Казахстана одержала первую победу в истории в элитном дивизионе 
ЮЧМ 
В Финляндии, в городе Вантаа на "Трио-Арена" завершился матч группового 
этапа юниорского чемпионата мира (ЮЧМ) по хоккею, в котором встречались 
сборные Казахстана и Чехии. Победу в овертайме со счетом 4:3 одержала 
национальная команда Казахстана. 
Авторами заброшенных шайб в составе победителей стали Роман 
Большедворский, Корней Корнеев, Александр Перкин, а решающий гол забил 
Мстислав Шипилин. 
У национальной команды Чехии отличились Ондржей Кос, Адам Бенак и Адам 
Ехо. 
Эта победа стала первой для сборной Казахстана в элитном дивизионе ЮЧМ в 
истории. Отметим, что чехи уже выигрывали на этом ЮЧМ. В первом матче со 
счетом 3:0 они одолели Швейцарию, а в третьей встрече оказались сильнее 
Швеции в серии буллитов. 
"Салават Юлаев" продлил контракт с нападающим Хмелевски 
"Салават Юлаев" продлил контракт с нападающим Александром Хмелевски. 
Как сообщает пресс-служба уфимского клуба, новое соглашение с 24-летним 
американцем рассчитано на три года. Ранее "Чемпионат" сообщал о 
готовящемся подписании. По информации "Чемпионата", зарплата 
американского форварда составит 100 млн рублей за сезон. Таким образом, 
всего хоккеист заработает 300 млн рублей за три года. 
В прошедшем розыгрыше Кубка Гагарина - 2024 24-летний американский 
форвард провел шесть матчей, в которых записал на свой счет две заброшенные 

https://www.khl.ru/news/2024/04/29/531461.html


 

 

шайбы и пять результативных передач. В регулярном чемпионате в его активе 
56 (27+29) очков в 67 играх. 
Всего в КХЛ на счету Хмелевски 146 матчей, в которых американский форвард 
набрал 116 (59+57) очков. 
Форвард Никита Гребенкин подписал контракт с "Торонто" 
Нападающий Никита Гребенкин подписал соглашение с клубом Национальной 
хоккейной лиги (НХЛ) "Торонто Мэйпл Лифс". Контракт рассчитан на три сезона. 
"Никита Гребенкин подписал трехлетний контракт новичка с "Лифс". Он вступает 
в силу немедленно", - написал журналист Крис Джонстон в своем аккаунте в 
социальной сети X (ранее Twitter). 
27 апреля стало известно, что "Металлург" расторг контракт с форвардом, так 
как тот принял решение продолжить карьеру в НХЛ. При этом права на игрока в 
Континентальной хоккейной лиге остались у "Магнитки". Гребенкин был выбран 
канадским клубом на драфте НХЛ в пятом раунде под общим 135-м номером. 
Напомним, в прошедшем сезоне 20-летний хоккеист сыграл 90 матчей, в которых 
забросил 22 шайбы и отдал 24 результативные передачи, набрав в общей 
сложности 46 очков. 
Бобровский стал одним из финалистов "Везина Трофи" 
Национальная хоккейная лига на официальном сайте опубликовала список трех 
финалистов на приз лучшему вратарю регулярного чемпионата - "Везина 
Трофи". 
Среди них оказался российский голкипер "Флориды Пантерз" Сергей 
Бобровский. 
Два других претендента - Тэтчер Демко из "Ванкувер Кэнакс" и Коннор Хеллебайк 
из "Виннипег Джетс".  
В завершившейся регулярке Бобровский провел 58 матчей, одержал 36 побед, 
шесть из которых - "на ноль", имея 91,5% отраженных бросков и коэффициент 
надежности 2,37. 
На счету Хеллебайка 60 встреч, 37 побед, пять "сухих" матчей, 92,1% 
отраженных бросков и коэффициент надежности 2,39. 
У Демко - 51 игра, 35 побед, пять "сухих" матчей, 91,8% отраженных бросков и 
коэффициент надежности 2,45. 
ЦСКА простился с Михаилом Григоренко 
Нападающий Михаил Григоренко покидает ЦСКА по окончании срока действия 
контракта 30 апреля. Армейский клуб попрощался со своим воспитанником. 
"В составе главной команды Григоренко провел в общей сложности 410 матчей 
и набрал 323 (150+173) очка. За это время Михаил трижды выиграл Кубок 
Гагарина (2019, 2022, 2023) и четыре раза стал чемпионом страны! Добавим к 
этому MVP плей-офф 2023 года и звание лучшего снайпера клуба в российской 
истории! Это было классное путешествие. До новых встреч на льду!" - говорится 
в сообщении пресс-службы ЦСКА. 
Напомним, ЦСКА завершил прошедший сезон после того, как проиграл в первом 
раунде плей-офф Континентальной хоккейной лиги со счетом 1-4 ярославскому 
"Локомотиву". 
Андрей Светлаков подпишет долгосрочный контракт с "Трактором" 
Как стало известно "Чемпионату", нападающий Андрей Светлаков в 
предстоящем сезоне станет игроком челябинского "Трактора". Сообщается, что 
речь идет не об однолетнем контракте, а о более длительном соглашении, о чем 
уже есть общая договоренность между сторонами. После 30 апреля о сделке 
будет объявлено официально. 
В прошедшем регулярном чемпионате 28-летний Светлаков провел за ЦСКА 59 
матчей, в которых набрал 29 очков - забросил 10 шайб и отдал 19 



 

 

результативных передач. В плей-офф на счету нападающего пять матчей и одна 
результативная передача. На данный момент всю карьеру в КХЛ форвард 
провел в составе московских армейцев.  

https://www.championat.com/hockey/article-5532630-novosti-dnya-v-hokkee-za-29-
aprelya-2024-goda-pobeda-sbornoj-kazahstana-v-matche-yuchm-hmelevski-
ostayotsya-v-salavate.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Роман Ротенберг отметил, что судейство в КХЛ не позволяет хоккею быть 
чистым (ТАСС, Москва, 29 апреля 2024) 
Судейство в завершившемся сезоне Фонбет - Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) не способствовало утверждению техничного и зрелищного хоккея. Такое 
мнение журналистам высказал главный тренер команды "Россия 25" и 
петербургского СКА, первый вице-президент Федерации хоккея России (ФХР), 
член совета директоров КХЛ Роман Ротенберг.  
"Когда назначали главного арбитра КХЛ, он на совете директоров выступал и 
говорил, что мы убираем мелкий фол и что будет техничный хоккей. Мы же 
видим, что происходит обратное", - сказал Ротенберг.  
"Наверное, надо выступить публично, сказать, что главный арбитр поддерживает 
иной подход к судейству. Может, сообщить об изменении стратегии. Нужно, 
чтобы хоккей был техничным и ребята вроде Владимира Ткачева могли творить. 
Нужно убрать те ситуации, когда на техничном игроки висят на ногах, плечах", - 
добавил он.  
Ротенберг рассказал, за какие инициативы в судействе выступает ФХР. 
"Инициатива - играть в чистый хоккей. Честный главный арбитр, честный судья", 
- подчеркнул он.  

https://tass.ru/sport/20681295 

Похожие сообщения (4): 

• Sport24.ru, Москва, 29 апреля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 

Трансферные слухи КХЛ. Ротенберг купит лучшего 18-летнего вратаря, а 
ЦСКА вернет из Калифорнии чемпиона ОИ? (Sport24.ru, Москва, 29 апреля 
2024) 
1 мая сделки можно будет проводить официально.  
До открытия трансферного окна в КХЛ осталось всего несколько дней, а слухи о 
возможных переходах только нарастают. Sport24 собрал подборку самых 
громких вероятных сделок, а также рассказал о главном подписании в одном из 
клубов Восточной конференции.  
"Салават" сохранил американца с русскими корнями  
Главный трансфер со знаком "плюс" в Уфе уже случился. В понедельник, 29 мая, 
"Салават" объявил о продлении контракта с лучшим снайпером и бомбардиром. 
Саша Хмелевский еще на три года в столице Башкирии. По окончании сезона 
Хмелевский всерьез был настроен на отъезд в НХЛ. Но потом понял, что лучше 
будет остаться в Уфе. Шансов заиграть в Северной Америке в топ-6 не очень 
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много, а здесь же все понятно и стабильно, да еще и деньги отличные (75-85 млн 
рублей за сезон). По нашим данным, ключевым стало то, что Виктор Козлов 
остался на посту главного тренера "Салавата". Для Хмелевского это был 
принципиальный момент.  
Дроздов перейдет в ЦСКА?  
В выходные прогремел инсайд, что армейский клуб собирается выменять у 
"Салавата Юлаева" Ивана Дроздова. 24-летний форвард в прошедшем 
регулярном чемпионате набрал 48 (24+24) очков в 65 играх. Он стал вторым по 
результативности в команде из Уфы. "Салават" не хочет отдавать белорусского 
игрока, два года назад уфимцы за него отдали компенсацию "Спартаку" в 50 млн 
рублей. Однако у клубов один спонсор, поэтому решение может быть принято на 
самом верху.  
Коршков остановился на "Ак Барсе"?  
Много предложений в это межсезонье у 27-летнего нападающего, которому 
удалось в прошедшем чемпионате перезапустить карьеру в "Амуре". Игрок сразу 
дал понять, что на Дальнем Востоке оставаться не хочет. У него были 
предложения от "Трактора", СКА, "Автомобилиста", однако хоккеист выбрал "Ак 
Барс". В Казани отличные условия, а еще новая команда и новый тренер.  
Барабанов выберет ЦСКА?  
"Сан-Хосе" объявил, что не будет продлевать контракт с российским 
нападающим. 1 июля он станет свободным агентом в НХЛ, однако найти новую 
команду в Америке может быть непросто, сезон у хоккеиста выдался неудачным. 
Он набрал только 13 (4+9) очков в 46 матчах. Зато в России на форварда 
большой спрос. По последним данным, в его подписании заинтересован ЦСКА. 
Армейцы не будут скупиться и предложат солидный контракт.  
Коледов перейдет в "Авангард"?  
Защитник уже попрощался с "Салаватом Юлаевым", в котором отыграл пять с 
половиной сезонов. Известно, что Павел договорился о контракте с 
"Авангардом". Соглашение рассчитано на 2 года, а зарплата 60 млн рублей. 
Такая сумма для 29-летнего защитника оборонительного плана кажется 
серьезной переплатой. Но теперь понятно, почему Уфа не сохранила Коледова 
- слишком высокие финансовые запросы были у хоккеиста.  
СКА купит самого талантливого вратаря?  
Питерские армейцы никак не успокоятся и продолжают собирать лучших 
молодых игроков в своей системе. СКА хочет приобрести у "Югры" вратаря Егора 
Заврагина. Компенсация за 18-летнего голкипера может составить порядка 25 
млн рублей. Заврагин - самый талантливый вратарь России 2005 года рождения. 
В прошедшем сезоне он уже играл в ВХЛ, конкурировал на равных с опытным 
Владимиром Сохатским. По предварительному плану в случае перехода в СКА 
он должен отправиться на сезон в аренду в "Сочи", чтобы получить игровую 
практику в КХЛ. В основе же армейцев уже есть три вратаря: Серебряков, 
молодые Плешков и Моисевич.  

https://sport24.ru/hockey/article-642844-transfernyye-slukhi-kkhl-rotenberg-kupit-
luchshego-18-letnego-vratarya-a-tsska-vernet-iz-kalifornii-chempiona-oi 

К заголовкам сообщений 

"Салават Юлаев" продлил контракт с нападающим Александром 
Хмелевски (Чемпионат.com, Москва, 29 апреля 2024) 
"Салават Юлаев" продлил контракт с нападающим Александром Хмелевски. Как 
сообщает пресс-служба уфимского клуба, новое соглашение с 24-летним 
американцем рассчитано на три года. Ранее "Чемпионат" сообщал о 
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готовящемся подписании. По информации "Чемпионата", зарплата 
американского форварда составит 100 млн рублей за сезон. Таким образом, 
всего хоккеист заработает 300 млн рублей за три года. 
В прошедшем розыгрыше Кубка Гагарина - 2024 24-летний американский 
форвард провел шесть матчей, в которых записал на свой счет две заброшенные 
шайбы и пять результативных передач. В регулярном чемпионате в его активе 
56 (27+29) очков в 67 играх. 
Всего в КХЛ на счету Хмелевски 146 матчей, в которых американский форвард 
набрал 116 (59+57) очков.  

https://www.championat.com/hockey/news-5531992-salavat-yulaev-prodlil-kontrakt-
s-napadayuschim-aleksandrom-hmelevski.html 

Похожие сообщения (29): 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 29 апреля 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 29 апреля 2024 

• МедиаКорСеть (mkset.ru), Уфа, 29 апреля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 апреля 2024 

• ИА Башинформ, Уфа, 29 апреля 2024 

• Sports.ru, Москва, 29 апреля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 апреля 2024 

• Gorobzor.ru, Уфа, 29 апреля 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 29 апреля 2024 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 29 апреля 2024 

• Р-Спорт, Москва, 29 апреля 2024 

• Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 29 апреля 2024 

• ТАСС, Москва, 29 апреля 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 29 апреля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 29 апреля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 апреля 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 29 апреля 2024 

• Gorobzor.ru, Уфа, 29 апреля 2024 

• Sports.ru, Москва, 29 апреля 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 29 апреля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 апреля 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 29 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Трактор" подписал новый контракт с нападающим Данилом Юртайкиным 
(Чемпионат.com, Москва, 29 апреля 2024) 
"Трактор" подписал новый контракт с нападающим Данилом Юртайкиным. Как 
сообщает пресс-служба челябинского клуба, одностороннее соглашение с 
форвардом заключено до конца сезона-2024/2025. 
"Обмен с участием Данила Юртайкина в прошлом сезоне полностью оправдал 
себя. Форвард быстро вписался в команду и органично влился в тройку 
Владимира Ткачева, усилив "Трактор". В будущем чемпионате мы ждем от этого 
нападающего результатов как минимум не хуже, а в идеале - нового 
качественного скачка вперед", - цитирует генерального менеджера Алексея 
Волкова пресс-служба челябинского клуба. 
26-летний нападающий в прошлом сезоне был обменян из ЦСКА и провел за 
"Трактор" 45 матчей, в которых набрал 22 очка - забросил восемь шайб и отдал 
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14 результативных передач. Всего в КХЛ Юртайкин набрал 66 (26+40) очков в 
178 матчах.  

https://www.championat.com/hockey/news-5531886-traktor-podpisal-novyj-kontrakt-
s-napadayuschim-daniloj-yurtajkinym.html 

К заголовкам сообщений 

Андрей Светлаков подпишет долгосрочный контракт с "Трактором" 
(Чемпионат.com, Москва, 29 апреля 2024) 
Как стало известно "Чемпионату", нападающий Андрей Светлаков в 
предстоящем сезоне станет игроком челябинского "Трактора". Сообщается, что 
речь идет не об однолетнем контракте, а о более длительном соглашении, о чем 
уже есть общая договоренность между сторонами. После 30 апреля о сделке 
будет объявлено официально. 
В прошедшем регулярном чемпионате 28-летний Светлаков провел за ЦСКА 59 
матчей, в которых набрал 29 очков - забросил 10 шайб и отдал 19 
результативных передач. В плей-офф на счету нападающего пять матчей и одна 
результативная передача. 
Всю прошлую карьеру в КХЛ форвард провел в составе московских армейцев, с 
которыми стал трехкратным обладателем Кубка Гагарина (2019, 2022, 2023) и 
четырехкратным чемпионом страны. 
Напомним, 28 апреля стало известно, что Светлаков покидает ЦСКА.  

https://www.championat.com/hockey/news-5532572-andrej-svetlakov-podpishet-
dolgosrochnyj-kontrakt-s-traktorom.html 

Похожие сообщения (6): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 апреля 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 30 апреля 2024 

• Sports.ru, Москва, 29 апреля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 29 апреля 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 29 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Трактор" продлил соглашение с нападающим Яппаровым 
(Чемпионат.com, Москва, 29 апреля 2024) 
Хоккейный клуб "Трактор" подписал новое двустороннее соглашение с 
нападающим Ярославом Яппаровым сроком на два года. Об этом сообщила 
пресс-служба челябинской команды. 
Яппаров перешел в систему "Трактора" из ханты-мансийской "Югры" перед 
чемпионатом сезона-2022/2023. Выступал в составе фарм-клубов, в прошедшем 
сезоне провел два матча за основную команду в Континентальной хоккейной 
лиге, где результативными действиями не отметился. 
В Молодежной хоккейной лиге он стал обладателем бронзовых медалей в 
составе "Белых Медведей", сыграв за команду 45 матчей и набрав 31 (19+12) 
очко. 
За два сезона в Всероссийской хоккейной лиге 20-летний нападающий провел 52 
встречи за "Челмет" и набрал 8 (3+5) результативных баллов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5532476-traktor-prodlil-soglashenie-s-
napadayuschim-yapparovym.html 

К заголовкам сообщений 
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Максим Шалунов подпишет новый двухлетний контракт с "Локомотивом" 
(Чемпионат.com, Москва, 29 апреля 2024) 
Как стало известно "Чемпионату", нападающий Максим Шалунов продлит 
соглашение с ярославским "Локомотивом". Срок контракта будет рассчитан на 
два сезона. В ближайшее время об этом объявят официально. 
31-летний Шалунов выступает за железнодорожников с сезона-2021/2022, когда 
перешел из ЦСКА. В прошедшем регулярном чемпионате Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ) на его счету 68 матчей, в которых он забросил 17 шайб и 
отдал 19 результативных передач, набрав в общей сложности 26 очков. В 
розыгрыше Кубка Гагарина форвард провел 17 встреч, забил пять голов и отдал 
одну результативную передачу. 
Всего в КХЛ Шалунов провел 639 матчей и набрал 351 (191+160) очко. 
Напомним, в прошедшем сезоне "Локомотив" дошел до финала Кубка Гагарина, 
где со счетом 0-4 проиграл "Металлургу".  

https://www.championat.com/hockey/news-5532666-maksim-shalunov-podpishet-
novyj-dvuhletnij-kontrakt-s-lokomotivom.html 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" продлил контракты с двумя хоккеистами (Чемпионат.com, 
Москва, 29 апреля 2024) 
Хоккейный клуб "Спартак" заключил новые соглашения с защитником Никитой 
Соколовым и нападающим Сергеем Лукьянцевым. Об этом сообщила пресс-
служба команды. 
Это двусторонние контракты, рассчитанные на два сезона. 19-летний Лукьянцев 
в прошедшем сезоне выступал за молодежную команду "Спартака" и набрал 17 
(10+7) очков в 31 встрече. Во Всероссийской хоккейной лиге в прошедшем сезоне 
он провел за "Химик" 42 матча и набрал пять (3+2) очков. 
25-летний Соколов принял участие в девяти матчах КХЛ и 46 играх ВХЛ 
за"Химик", набрав 11 (2+9) очков. Всего на счету защитника 114 матчей за 
"Спартак" в КХЛ. 
Напомним, "Спартак" завершил сезон-2023/2024, проиграв во втором раунде 
плей-офф "Металлургу" со счетом 2-4.  

https://www.championat.com/hockey/news-5532622-spartak-prodlil-kontrakty-s-
dvumya-hokkeistami.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Московское "Динамо" сделало квалификационные предложения 15 
хоккеистам (Чемпионат.com, Москва, 29 апреля 2024) 
15 хоккеистов московского "Динамо" получили квалификационные предложения 
от клуба. Об этом сообщила пресс-служба команды в социальных сетях. 
В списке указаны следующие игроки: 
Вратари: Илья Коновалов, Константин Волков, Максим Еременко; 
Защитники: Антон Малышев, Магомед Шараканов; 
Нападающие: Владислав Михайлов, Павел Кудрявцев, Егор Брызгалов, 
Александр Кисаков, Андрей Никонов, Федор Филин, Антон Косолапов, Илья 
Панин, Тимофей Катков, Максим Муранов. 
Напомним, в завершившемся сезоне Континентальной хоккейной лиги бело-
голубые во втором раунде проиграли серию "Трактору" со счетом 0-4 и вылетели 

https://www.championat.com/hockey/news-5532666-maksim-shalunov-podpishet-novyj-dvuhletnij-kontrakt-s-lokomotivom.html
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https://allhockey.ru/news/show/516324-Spartak_prodlil_kontrakty_s_Luk_yancevym_i_Sokolovym


 

 

из розыгрыша Кубка Гагарина. В регулярном чемпионате "Динамо" заняло 
первое место и второй раз в истории выиграло Кубок Континента.  

https://www.championat.com/hockey/news-5532402-moskovskoe-dinamo-sdelalo-
kvalifikacionnye-predlozheniya-15-hokkeistam.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Самый ценный игрок сезона 2023/2024: номинанты (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 29 апреля 2024) 
Официальный шорт-лист из трех претендентов.  
30 апреля состоится Церемония закрытия сезона 2023/2024, на которой лучшие 
игроки получат свои награды. Приз будет вручен самому ценному игроку 
чемпионата.  
На mhl.khl.ru - шорт-лист из трех претендентов на награду. В него вошли Иван 
Демидов ("СКА-1946"), Владислав Романов ("СКА-1946") и Егор Сурин ("Локо").  
Иван Демидов ("СКА-1946", 2005 год рождения)  
 Регулярный чемпионат: 30 матчей, 23 гола, 37 результативных передач, 60 
очков, "+47"  
 Плей-офф: 17 матчей, 11 голов, 17 результативных передач, 28 очков, "+19"  
Форвард второй год подряд становится самым ценным игроком сезона. На 
постоянной основе он выступал в МХЛ с 20 ноября и сходу начал выдавать 
невероятную статистику. Начал он с восьмиматчевой победной серии и в итоге 
добрался до отметки два очка в среднем за игру. Только в четырех встречах 
Демидов уходил со льда без набранных очков. На его счету три дубля и пента-
трик в матче 24 января с "Амурскими Тиграми". На всю оставшуюся часть 
регулярного чемпионата Иван стал важнейшей частью механизма "СКА-1946". 
Свою результативность он перенес и на плей-офф. В последней встрече против 
"Локо" не сыграл из-за повреждения, но это не помешало ему стать лучшим 
бомбардиром и снайпером розыгрыша Кубка Харламова с 28 (11+17) очками.  
Владислав Романов ("СКА-1946", 2003 год рождения)  
 Регулярный чемпионат: 47 матчей, 27 голов, 28 результативных передач, 55 
очков, "+41"  
 Плей-офф: 18 матчей, 9 голов, 17 результативных передач, 26 очков, "+27"  
Самый ценный игрок плей-офф может получить свою вторую награду в сезоне 
2023/2024. В чемпионском для своей команды плей-офф Романов стал вторым 
бомбардиром, третьим снайпером и третьим ассистентом с 26 (9+17) очками. 
Был признан лучшим нападающим финальной серии. Также он стал двукратным 
обладателем Кубка Харламова, так как играл в чемпионской команде 2022 года. 
В регулярном чемпионате Романов также был одним из лидеров. Если в плей-
офф он больше состоялся как диспетчер, то в регулярке стал третьим снайпером 
МХЛ с 28 голами. После завершения молодежной карьеры Владислав стал 
пятым бомбардиром (134 очка) и восьмым снайпером (57 голов) в истории "СКА-
1946".  
Егор Сурин ("Локо", 2006 год рождения)  
 Регулярный чемпионат: 43 матча, 23 гола, 30 результативных передач, 53 очка, 
"+36"  
 Плей-офф: 19 матчей, 5 голов, 18 результативных передач, 23 очка, "+15"  
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17-летний игрок в своем втором сезоне на молодежном уровне стал 
полноценным лидером ярославской команды и начал это демонстрировать с 
самого начала регулярного чемпионата. По ходу сезона Игорь Никитин 
привлекал молодого таланта к матчам за "Локомотив". Обычно более молодые 
игроки системы начинают с "Локо-76", но Сурин провел за эту команду только 
десять матчей за два сезона. Он вошел в топ-10 лучших бомбардиров 
регулярного чемпионата, а в плей-офф по общей результативности уступил 
только Демидову и Романову. При этом Сурин стал лучшим ассистентом 
розыгрыша, лидером по количеству силовых приемов (64 в 19 матчах) и дошел с 
"Локо" до финала.  

https://mhl.khl.ru/news/20101/1051432/ 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк о "России 25": "Путин говорит: "Мне победы нужны, россиян 
объединять надо". Многие любят СКА, ЦСКА, "Спартак". Но когда играет 
сборная - все болеют за вас" (Sports.ru, Москва, 29 апреля 2024) 
Владислав Третьяк передал слова Владимира Путина о важности побед сборной 
России.  
Президент Федерации хоккея России выступил на презентации команды "Россия 
25", которая в мае проведет тур, сыграв против команд Казахстана и Беларуси. 
"Естественно, нужны победы. Помню, когда меня пригласил Владимир 
Владимирович Путин к себе в Кремль, это было уже 16 лет назад. 
Он говорит: ну как же так, уже 15 лет наша сборная не выигрывает звание 
чемпионов мира и Олимпиады. Я был председателем Комитета Госдумы. 
Он говорит: "Давайте, Владислав Александрович, забирайте хоккей. Будете 
президентом. Мне победы нужны, мне россиян объединять надо". 
Понимаете: победы нужны, россиян объединять. 
Да, у нас многие любят СКА, ЦСКА, "Спарта"к. Но когда играет сборная - все 
болеют за вас. Потому что вы национальная команда. Неважно - U25, U17, U18. 
У вас сейчас Россия, вы представляете хоккей. Поэтому надо выходить с полной 
отдачей, командная игра, тренеры, которые вам дают задание, вы должны 
выполнять, зубами ловить шайбу и всегда быть вместе", - передает слова 
Владислава Третьяка корреспондент Sports Александра Лихачева.  

https://www.sports.ru/hockey/1116032269-tretyak-o-rossii-25-nuzhny-pobedy-putin-
govorit-mne-pobedy-nuzhny-ross.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Прошедший сезон КХЛ стал самым уникальным за последние годы, 
заявил Третьяк (Р-Спорт, Москва, 29 апреля 2024) 
Прошедший сезон Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) стал самым 
уникальным за последние годы, заявил РИА Новости президент Федерации 
хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк.  
По итогам сезона-2023/24 КХЛ обладателем Кубка Гагарина стал магнитогорский 
"Металлург", в финале обыгравший ярославский "Локомотив" со счетом 4-0.  
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"Самый уникальный, на мой взгляд, чемпионат за последние годы. Было много 
сюрпризов. Это произошло по причине отсутствия перерывов. Раньше было по 
два-три перерыва по ходу сезона, когда команды могли "зализать раны", травмы, 
игры проходили не так часто. Сейчас календарь очень сложный, приближенный 
к НХЛ. Не все команды смогли подстроиться под такой календарь. Ни одна 
команда КХЛ не прошла без спадов. Спады были у всех: у ЦСКА, СКА, всех. То 
выигрывают, то по пять-шесть матчей проигрывают. Думаю, в следующем сезоне 
команды будут иначе смотреть на это, поменяют свое отношение", - сказал 
Третьяк.  
"Никто не ожидал, что такие команды, как ЦСКА, СКА, московское "Динамо", не 
попадут в полуфиналы и финал. Большинство ставили именно на них. Жаль 
только, что было мало шайб. Болельщики приходят на матчи ради этого. 
"Магнитка" мне понравилась, у них молодая команда. 80% ставили на победу 
"Локомотива": у них опытный вратарь, опытный тренер, который в четвертый раз 
дошел до финала Кубка Гагарина, у них сыгранная команда. У "Металлурга" же 
молодой, 21-летний вратарь Набоков, который не участвовал в таких серьезных 
играх. У "Локомотива" было больше шансов. Но надо отдать должное 
тренерскому штабу "Магнитки" - Андрей Разин и его команда показали очень 
хороший хоккей. Болельщики, наверное, сожалеют только из-за того, что серия 
продлилась четыре матча, а не семь. Болельщик привык к тому, что хоккей до 
последнего удерживает своей магией", - добавил президент ФХР.  

https://rsport.ria.ru/20240429/tretyak-1943069102.html 

К заголовкам сообщений 

"Очень важно показать хоккеистам сборной России, что мы надеемся на 
них в будущем" - Владислав Третьяк (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 30 
апреля 2024) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк сказал, что очень 
важно показать хоккеистам сборной России, что на них рассчитывают в будущем. 
Во вторник российские хоккеисты вылетят в Астану, где проведут два матча: 2 
мая против сборной Казахстана, 4 мая со сборной Белоруссии. После этого 
российская команда в рамках турнира Лига Ставок Большой тур сборной 
проведет еще три матча с белорусами: 6 мая в Омске, 9 мая в Туле, 11 мая в 
Минске. В понедельник прошла торжественная церемония вручения хоккеистам 
сборной России игровой формы. 
 - Когда я играл, никогда такого не было. Не было презентаций, где вручали 
форму игрокам. Не было такого, чтобы все было так торжественно. Поймите, для 
ребят это не мелочь, это очень важно. Очень важно сегодня им показать, что мы 
их любим, что мы в них верим и надеемся на них в будущем. Это очень важно, - 
сказал Третьяк в эфире программы "Все на Матч!" на телеканале "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/sbornaya/matchtvnews_NI2050389_Ochen_vazhno_pokaz
at_khokkeistam_sbornoj_Rossii_chto_my_nadejemsa_na_nih_v_budushhem__Vladi
slav_Tretjak 

К заголовкам сообщений 

Третьяк поделился мнением об участии сборной России в Кубке будущего 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 апреля 2024) 
Глава ФХР Владислав Третьяк прокомментировал участие молодежной сборной 
России по хоккею в Кубке будущего.  
" Мы ожидаем новых звездочек, новые имена. Будем знакомить наших 
хоккеистов с хоккейными городами. Для них это вызов. Очень классно, что 
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второй год подряд мы проводим данный турнир, это очень важно для 
популяризации спорта. Очень важно, что мы сейчас делаем. Грустно говорить, 
что мы не участвуем в международных турнирах. Но должны быть готовы 
вернуться в международную семью. И такие матчи очень важны, в первую 
очередь для наших ребят. Важно показать им, что мы их любим, ценим и 
доверяем", - заявил Третьяк.  
Молодежная сборная России выиграла все три матча на турнире и стала 
обладателем Кубка.  

https://www.sport-express.ru/hockey/news/tretyak-podelilsya-mneniem-ob-uchastii-
sbornoy-rossii-v-kubke-buduschego-2206257/ 

К заголовкам сообщений 

Третьяк: Беларусь и Казахстан не слабые команды. Хочется Канаду, но 
все впереди (Советский спорт  , Москва, 29 апреля 2024) 
Глава ФХР призвал не недооценивать ближайших соперников "России 25".  
Президент ФХР Владислав Третьяк поделился ожиданиями от предстоящих 
матчей сборной "Россия 25".  
Беларусь и Казахстан - это не слабые команды. Казахстан - это вообще участник 
чемпионата мира. И Беларусь выставляет такую команду, у которой все есть. Вы 
вспомните, как трудно нам было добиться победы на Кубке Первого канала. 
Поэтому игры будут очень интересные, сложные. Конечно, хотелось бы играть с 
канадцами, но все впереди. Думаю, для тех, с кем мы играем, это тоже очень 
важно. Они не выходят без уважения, а действительно уважают партнеров. И 
наши тренеры настраивают на игру, потому что соперники ждут серьезные, - 
передает слова Третьяка корреспондент "Советского спорта" Никита Плохих.  
Сборные России и Казахстана сыграют в рамках Большого тура Сборной 2024. 
Также в турнире примет участие команда Беларуси. Первая встреча пройдет 2 
мая в Астане.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/tretyak-belarus-i-kazahstan-ne-slabye-
komandy-hochetsya-kanadu-no-vsyo-vperedi 

К заголовкам сообщений 

Третьяк пожелал хоккеистам закрепиться в команде "Россия 25" (ТАСС, 
Москва, 29 апреля 2024) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк пожелал 
вызванным в национальную команду "Россия 25" закрепиться со временем в 
сборной. Об этом он рассказал на презентации команды.  
Презентация сборной проходит на базе в Новогорске перед матчами команды 
"Россия 25" в рамках тура с соперниками из Казахстана и Белоруссии.  
"На ваше место очень много желающих, поэтому желаю вам закрепиться в 
сборной, пользуйтесь моментом", - сказал Третьяк.  
"Мы могли собрать всех звезд, многие отдыхают. В 2000 году набрали звезд к 
чемпионату мира, а команды не было, секрет в этом. Можно набрать лучших 
звезд в НХЛ (Национальной хоккейной лиге - прим. ТАСС), но если команды и 
цели нет, не будет победы", - добавил глава ФХР.  
Третьяк отметил, что предстоящие матчи станут праздником хоккея. "В 
Новосибирске мы с губернатором сделали прекрасный хоккейный праздник, 
проведя турнир молодежных команд. Такой праздник будет в Омске, Туле. 
Готовьтесь к битве", - обратился он к игрокам.  

https://tass.ru/sport/20681981 
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К заголовкам сообщений 

Третьяк: мы должны быть готовы в любой момент вступить в 
международную семью (Советский спорт, Москва, 29 апреля 2024) 
Глава ФХР выступил перед журналистами в преддверии матчей "России 25".  
Президент ФХР Владислав Третьяк рассказал, для чего проводится Большой тур 
Сборной.  
От турнира ожидаем новых звездочек, новые имена. Будем знакомиться наших 
молодых игроков с хоккейными городами. Они там уже играли, но, возможно, не 
доводилось это делать в майке сборной. Для них это будет вызов. Очень 
здорово, что второй год мы проводим такой большой тур. Это очень важно для 
популяризации нашего вида спорта.  
То, что мы сегодня делаем, - это очень важно. Хотя, грустно говорить, мы не 
участвуем в крупных турнирах. Сейчас проходит чемпионат мира среди 18-
летних, будет взрослый чемпионат мира. Думаю, мы все равно должны быть 
готовы в любой момент вступить в международную семью. Поэтому мы будем 
продолжать эти игры. Это очень важно, в первую очередь для наших ребят, 
чтобы они чувствовали ответственность, - передает слова Третьяка 
корреспондент "Советского спорта" Никита Плохих.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/tretyak-my-dolzhny-byt-gotovy-v-lyuboj-
moment-vstupit-v-mezhdunarodnuyu-semyu 

К заголовкам сообщений 

Третьяк назвал Кучерова легендарным хоккеистом (Р-Спорт, Москва, 29 
апреля 2024) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк назвал 
российского форварда "Тампа-Бэй Лайтнинг" Никиту Кучерова легендарным 
хоккеистом и сравнил его с Валерием Харламовым.  
В сезоне-2023/24 Кучеров стал двукратным обладателем "Арт Росс Трофи" как 
лучший бомбардир регулярного чемпионата Национальной хоккейной лиги. В 81 
матче россиянин набрал 144 очков (44 шайбы и 100 передач).  
"Никита - легендарный хоккеист. На протяжении многих сезонов он показывает 
стабильную игру. Мне очень нравится его игра. Никита играет неординарно. 
Помню его еще по выступлениям на чемпионате мира. Когда Кучеров в форме и 
играет с желанием, он творит потрясающие вещи на площадке. А самое главное 
- Никита не жадный. Он как Харламов - может забить сам, а может и отдать 
передачу. Это большое качество великого игрока", - сказал Третьяк РИА 
Новости.  

https://rsport.ria.ru/20240429/tretyak-1943070942.html 

К заголовкам сообщений 

Третьяк назвал Овечкина лидером "Вашингтона" (Р-Спорт, Москва, 29 
апреля 2024) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк назвал капитана 
"Вашингтон Кэпиталз" Александра Овечкина истинным лидером и главным 
игроком команды.  
В регулярном чемпионате сезона-2023/24 Национальной хоккейной лиги (НХЛ) 
Овечкин набрал 65 очков (31 гол и 34 передачи) в 79 матчах чемпионата и стал 
рекордсменом лиги по числу сезонов с 30 голами и более (18).  
"Саша - молодец. По ходу сезона он собрался. Особенно в конце регулярного 
чемпионата, когда "Вашингтон" была на волоске от того, чтобы не попасть в 
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плей-офф. Он забросил решающие шайбы. Он лидер команды, в "Вашингтоне" 
все зависит от Овечкина. Ему огромное уважение за его игру. Александр - 
легендарная личность. Вся Россия болеет за него. Желаю ему сейчас хорошо 
отдохнуть, набраться здоровья и вперед, за рекордом Гретцки!" - сказал Третьяк 
РИА Новости.  

https://rsport.ria.ru/20240429/ovechkin-1943070035.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Третьяк назвал Бобровского одним из лучших вратарей в мире (Р-Спорт, 
Москва, 29 апреля 2024) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк высоко оценил 
игру российского голкипера клуба Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Флорида 
Пантерз" Сергея Бобровского.  
В понедельник НХЛ объявила, что Бобровский вошел в число трех претендентов 
на "Везина Трофи" - приз лучшему вратарю регулярного чемпионата. В первом 
раунде плей-офф НХЛ "Флорида" играет с "Тампа-Бэй Лайтнинг". После четырех 
матчей серии счет - 3-1 в пользу "Пантерз".  
"Бобровский - один из лучших вратарей в мире. Иногда переписываюсь с ним, 
поздравляю его. То, что он сейчас творит... Он в прекрасной форме. 70 
процентов успеха "Флориды" принадлежат Бобровскому. У них хорошая 
команда, но Сергей цементирует защиту", - сказал Третьяк РИА Новости.  
Также глава ФХР отметил игру голкипера "Нью-Йорк Рейнджерс" Игоря 
Шестеркина, чья команда в первом раунде плей-офф НХЛ обыграла "Вашингтон 
Кэпиталз".  
"Шестеркин тоже хорош. Его "Рейнджерс" обыграли "Вашингтон" со счетом 4-0 в 
серии. Он показывает хорошую игру, и я желаю ему только удачи. У него все 
впереди", - отметил Третьяк.  

https://rsport.ria.ru/20240429/bobrovskiy-1943068311.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

ФХР и компания BAIC подписали соглашение о сотрудничестве 
(Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 29 апреля 2024) 
В рамках презентации команды "Россия 25" был подписан договор, в 
соответствии с которым бренд BAIC стал эксклюзивным автомобильным 
партнером ФХР и сборной России на сезон-2024/2025, включая предстоящую 
серию матчей "Лига Ставок Большой Тур Сборной". Со стороны ФХР документ 
подписал президент Федерации Владислав Третьяк, со стороны компании BAIC 
- генеральный директор официального дистрибьютора в России "БАИК РУС" 
Михаил Семенихин. BAIC входит в топ-5 крупнейших автопроизводителей Китая.  
Владислав Третьяк, президент ФХР:  
 - Отечественный хоккей всегда ставит самые высокие задачи - быть лучшими, 
быть первыми. Мы - носители традиций той великой сборной, которая 
доминировала на мировой арене на протяжении десятилетий, "Красной 
Машины". И этот символ неслучаен. Ведь у хорошей хоккейной команды - те же 
преимущества, что и у хорошего автомобиля. Скорость, маневренность, 
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надежность, управляемость, высокое качество всех элементов. И, конечно, 
способность прийти на финиш первой.  
Китай известен очень сильной промышленностью и потрясающей способностью 
учиться, осваивать новые навыки. В короткие сроки там добились больших 
успехов в развитии своего автопрома. Китайские машины известны своим 
высоким качеством, которое мы уже успели оценить у себя в России. Мы рады, 
что один из ведущих китайских автопроизводителей BAIC стал партнером 
сборной России и Федерации хоккея России. Добро пожаловать в хоккейную 
семью! Уверен, что наше сотрудничество будет плодотворным, и мы поможем 
друг другу добиваться успехов и новых побед! 
Михаил Cеменихин, генеральный директор ООО "БАИК РУС":  
 - BAIC - бренд с богатым наследием, история которого насчитывает уже более 
65 лет. Сегодня BAIC Group входит в топ-5 автопроизводителей Поднебесной, в 
том числе благодаря сотрудничеству с ведущими мировыми компаниями. 
Мощная научно-исследовательская база, доступ к передовым технологиями и 
серьезная внедорожная экспертиза позволяют выпускать сильные автомобили 
под разные запросы покупателей. Являясь частью большой семьи, мы с 
большим вниманием подходим к выбору партнеров на российском рынке. Хоккей 
- это национальная гордость России и спорт для крепких, выносливых, 
уверенных и сильных духом людей, который объединяет семьи и поколения. Это 
также командная игра, в которой очень важен выбор партнеров. Сотрудничество 
с ФХР является для нас прекрасной возможностью рассказать многомиллионной 
аудитории любителей хоккея в России о ценностях бренда и познакомить с 
надежными автомобилями BAIC. 
Роман Ротенберг, первый вице-президент ФХР, главный тренер команды 
"Россия 25":  
 - ФХР очень много работала над тем, чтобы бренд "Красная Машина" снова 
гремел на весь мир. Мы вдохнули в него новые смыслы, теперь это очень 
широкий пласт достижений - от детских школ, работающих по самым 
современным методикам, до побед нашей сборной на самых престижных 
турнирах, включая Олимпиаду. И мы рады, что коллеги из дружественных стран 
готовы к сотрудничеству с этим брендом.  
Ведь без надежных, хороших партнеров невозможно добиваться высоких 
результатов. В хоккее успех приносит только командная работа. Теперь мы 
выстраиваем взаимодействие с ведущим китайско-российским брендом, 
компания "БАИК РУС" производит свои замечательные автомобили в России, 
создавая новые рабочие места. Связывая свою маркетинговую политику с 
хоккейной сборной России, компания формирует в глазах аудитории устойчивую 
связь. Символами которой являются успех, традиции и безупречная репутация - 
то, что всегда было неотъемлемыми чертами хоккейной "Красной Машины".  

https://fhr.ru/news/item/107095/ 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг рассказал, что необходимо для улучшения уровня игры в КХЛ 
(Р-Спорт, Москва, 29 апреля 2024) 
Главный тренер сборной "Россия 25" и петербургского СКА, первый вице-
президент Федерации хоккея России (ФХР) Роман Ротенберг выразил мнение о 
том, что для улучшения уровня игры в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) 
необходим честный главный арбитр.  
В настоящее время должность главного арбитра КХЛ занимает Алексей 
Анисимов.  

https://fhr.ru/news/item/107095/


 

 

"Работа судей очень важна. Мы говорили о том, чтобы убрать мелкий фол. 
Представьте, что на техничном игроке вроде Владимира Ткачева из "Авангарда" 
будет висеть по три игрока, он ведь ничего не покажет. Надо работать над тем, 
чтобы хоккей был современным и зрелищным", - сказал Ротенберг журналистам.  
"Когда назначали нового главного арбитра КХЛ, он выступал с речью на совете 
директоров, что мы убираем мелкий хоккей ради зрелищного хоккея. Он заявил 
всем, что будет чистый хоккей. А мы видим абсолютно обратные вещи. Надо 
выступить публично, что главный арбитр КХЛ поддерживает другой подход. 
Может, как-то изменить стратегию? Мы хотим, чтобы хоккей был техничным, 
чтобы игроки имели возможность творить. Надо убрать ситуации, когда на 
условном Ткачеве в каждом моменте висят по три игрока. У него большой 
контракт, но смысл ему платить такие огромные деньги, если правила игры в 
хоккей в КХЛ совсем другие. От ФХР инициатива очень простая - играть в 
честный хоккей. Нужен честный главный арбитр. Иначе никак", - отметил главный 
тренер СКА.  

https://rsport.ria.ru/20240429/rotenberg-1943035431.html 

К заголовкам сообщений 

Вице-президент ФХР заявил, что уезжать в НХЛ нужно уже готовым 
игроком (Р-Спорт, Москва, 29 апреля 2024) 
Первый вице-президент Федерации хоккея России (ФХР) и главный тренер 
петербургского СКА Роман Ротенберг выразил мнение, что уезжать из России в 
Национальную хоккейную лигу (НХЛ) нужно "уже готовым игроком".  
Сборная "Россия 25" проводит сбор в Новогорске с 22 по 29 апреля. Во вторник, 
30 апреля, национальная команда вылетит в Астану, где примет участие в 
турнире со сборными Казахстана и Белоруссии.  
"Многие сильнейшие игроки КХЛ имеют предложения из НХЛ, но пока они хотят 
развиваться в России и добиваться успехов здесь. В НХЛ надо уезжать готовым 
игроком, как это сделали Артемий Панарин и Кирилл Капризов. Кирилл один из 
лучших игроков в истории "Миннесоты". И это именно потому, что он уехал в НХЛ 
на 100% готовым игроком. Вовремя ли уехали в НХЛ ребята вроде Хуснутдинова, 
покажет время. Нужно ехать в первое звено и быть лидером в лучших клубах. В 
этом есть смысл. Играть же за условный "Сан-Хосе", который проигрывает в 99% 
матчей, спортивного смысла нет", - сказал Ротенберг журналистам.  

https://rsport.ria.ru/20240429/nkhl-1943029291.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Вице-президент ФХР Ротенберг прокомментировал финал Кубка Гагарина 
(Р-Спорт, Москва, 29 апреля 2024) 
Матчи финальной серии Кубка Гагарина имели, к сожалению, низкие рейтинги, 
заявил первый вице-президент Федерации хоккея России и главный тренер 
петербургского СКА Роман Ротенберг.  
Прошедший розыгрыш Кубка Гагарина завершился победой магнитогорского 
"Металлурга", который обыграл ярославский "Локомотив" со счетом 4-0 в серии.  
"Для нас сейчас важна игра против сборной Казахстана, которая готовится к 
чемпионату мира. Это будет очень серьезный матч. У них огромная мотивация, 
а нам важно победить каждого участника чемпионата мира и доказать игрой, что 
мы именно игрой заслуживаем выступать на мировом первенстве. Этот хоккей 

https://rsport.ria.ru/20240429/rotenberg-1943035431.html
https://rsport.ria.ru/20240429/nkhl-1943029291.html
https://allhockey.ru/news/show/516262-Roman_Rotenberg_zayavil_chto_uezzhat_v_NHL_nuzhno_uzhe_gotovym_igrokom


 

 

прописан в нашем культурном коде - атака, яркий контроль шайбы. Мы хотим 
установить рекорды по рейтингам в хоккее. К сожалению, у финала Кубка 
Гагарина были низкие рейтинги, на сборную же всегда имеется огромный 
интерес. Сборная России всегда будет выше любого клуба. Мы со всеми 
игроками были в диалоге, все были готовы ехать, но календарь, травмы... Ребята 
выхолощены морально и физически. Те, кто нашел силы помочь сборной, все в 
составе", - сказал Ротенберг журналистам.  
Сборная "Россия 25" под руководством Ротенберга проводит сбор в Новогорске 
с 22 по 29 апреля. Во вторник, 30 апреля, национальная команда вылетит в 
Астану, где сыграет со сборными Казахстана (2 мая) и Белоруссии (4 мая). Также 
российская команда проведет турне, где трижды сыграет с белорусами - в Омске 
(6 мая), Туле (9 мая) и Минске (11 мая).  
"Собраны лучшие ребята на сегодняшний день, которые смогли присоединиться 
к сборной, отдам должное им за это. Они не уехали в отпуск, а прибыли на 
тяжелые сборы, круглосуточно пашут, чтобы представлять сборную России и 
показать свой лучший хоккей. Собраны лучшие игроки с опытом побед, также 
есть отличная молодежь. Да, мы не стали вызывать (вратаря "Металлурга") 
Илью Набокова, не стали его трогать во время отдыха. Мы связывались с 
(защитником ярославского "Локомотива" Александром) Елесиным, но семейная 
ситуация из-за рождения сына не позволила ему присоединиться к нам. Он хочет 
провести время с семьей, мы это уважаем", - добавил Ротенберг.  

https://rsport.ria.ru/20240429/final-1943029970.html 

К заголовкам сообщений 

Российские студенты грохнули молодежки Казахстана и Белоруссии. Как 
такое возможно, и что это за команда? (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 29 апреля 2024) 
Удивительный итог турнира в Новосибирске. 
ФХР в условиях международной изоляции продолжает искать возможности хоть 
как-то разбавить набившие оскомину игры сборных России и Белоруссии. Только 
пока наши хоккейные чиновники не придумали ничего лучше, кроме как вводить 
в состав участников турниров под ее эгидой искусственные команды. Если зимой 
на Кубке Первого канала в Санкт-Петербурге мы увидели солянку с максимально 
странным принципом комплектования под названием " Звезды и ВХЛ ", то на 
Кубке Будущего в Новосибирске место в четверке участников нашлось не менее 
экзотичной сборной Студенческой хоккейной лиги. И многих она точно успела 
удивить на этой неделе.  
Стартовый матч "студентов" на турнире, в котором их не заметила сборная 
России (1:8), невольно заставлял задуматься о том, стоило ли ФХР приглашать 
в Новосибирск команду, не способную дать внятный уровень оппозиции и 
сопротивления главным юниорам страны. Однако каково было всеобщее 
удивление, когда на следующий день главный аутсайдер сенсационно обыграл 
сборную Белоруссии (4:3), а затем вынес сборную Казахстана (5:1). Да, 
последние приехали на турнир всего с одним хоккеистом 2004 года рождения в 
составе, решив собрать костяк из пацанов 2005 года. Но такого разгрома 
команды Алексея Обухова от парней, продолжающих играть в хоккей ради 
собственного удовольствия, не ожидал никто, даже несмотря на стремительный 
упадок казахстанского хоккея. 
"Незабываемые ощущения, радость и гордость за ребят - за то, что они попали 
на такой уровень и от игры к игре прогрессировали и становились сильнее. У нас 

https://rsport.ria.ru/20240429/final-1943029970.html


 

 

была очень дружная и сплоченная команда. Для нас счастье быть здесь, и мы 
еще выиграли две игры - это просто превосходно! 
Мы мечтали победить, и я верю в то, что мечты имеют свойство сбываться, 
просто нужна смелость, чтобы погнаться за своей мечтой. Ребята никогда не 
играли на таком уровне. Для всех нас это вызов. Мы хотели показать, что такое 
студенческая лига, с самой лучшей стороны. Многие хотели показать, что, может 
быть, они рано закончили с профессиональным хоккеем. 
Если нас еще раз позовут на такой турнир - конечно, мы будем счастливы 
принять в нем участие. Пацаны закончили с профессиональным хоккеем, но 
надеть майку сборной и выйти на такую игру, на такую арену - это мечта каждого 
из них. И знаете, что еще приятно? В первый день нас называли "сборная 
Студенческой хоккейной лиги", а сегодня - "Российская студенческая хоккейная 
лига". И болельщики кричали: "Вперед, Россия!". Представляете, что это значит 
для этих ребят, когда тебя так поддерживают? " - не скрывал своих эмоций после 
разгрома казахстанской молодежки главный тренер сборной СХЛ Дмитрий 
Кулябов. 
Сам молодой 30-летний специалист из Нижнего Новгорода за свою недолгую 
игровую карьеру успел сыграть три сезона в МХЛ за кирово-чепецкую 
"Олимпию". Сейчас же Кулябов уже несколько лет возглавляет команду 
Нижегородского государственного университета. 
Однако работать на Кубке Будущего ему пришлось не совсем с любителями. 
Практически все хоккеисты его команды - выпускники более чем известных 
спортшкол. Многие из них успели засветиться на уровне МХЛ. Например, 
воспитанник казанского "Ак Барса" Иван Хрунин поиграл за "Ирбис" и "Кузнецких 
Медведей" и три года назад забросил 22 шайбы в составе скромного "Тайфуна". 
Его партнер по звену и одноклубник из калининградского филиала РАНХиГС 
Владислав Бухаров провел больше сотни матчей за молодежку "Автомобилиста" 
и почувствовал вкус профессионального хоккея в чемпионате Казахстана. А у 
таких парней, как Александр Ковальский, Мансур Кадыров и Сергей Арзамасцев, 
в биографии можно найти опыт выступления в ВХЛ. И если верить защитнику 
сборной России Александру Пелевину, то эти факты не позволяли команде 
Николая Воеводина недооценивать более взрослого и местами физически 
крепкого соперника. 
В отличие от американской NCAA, ежегодно поставляющей сотни хоккеистов для 
НХЛ, российский студенческий хоккей дорогу на профессиональный уровень не 
дает. Скорее наоборот - созданная в 2016 году по инициативе Владимира Путина 
лига становится пристанищем для тех, кто уже не грезит о больших деньгах и 
славе и продолжает играть в хоккей уже в статусе любителя. Хотя существуют 
примеры, когда хоккеист после выступления в СХЛ получал профессиональный 
контракт. Вот только такие случаи по-прежнему носят исключительный характер. 
При этом тренировочный процесс у вузовских команд вполне серьезный - многие 
из них катаются по пять раз в неделю, а некоторые и вовсе имеют собственные 
катки. Поэтому некоторые функционеры все чаще всерьез говорят о том, что СХЛ 
вполне может пойти по американскому пути развития. 
К слову, решение ФХР перевезти турнир, некогда называвшийся Кубком Черного 
моря и считавшийся первичным этапом подготовки к МЧМ, из олимпийского Сочи 
в Новосибирск более чем оправдалось. Жители одной из хоккейных мекк России 
дали Кубку Будущего приличную аудиторию. Более того, заключительный матч 
между российской и белорусской молодежкой в выходной день собрал на 
трибунах больше 10 тысяч зрителей и, по словам диктора на арене, установил 
рекорд посещаемости игр сборной U20 внутри страны. Впрочем, аншлаги на 



 

 

молодежном хоккее для столицы Сибири - явление отнюдь не новое и не 
случайное. 
Для некоторых студентов поездка в Новосибирск может стать не только памятью 
на долгое время, но и шансом зацепиться за профессиональный хоккей. Не 
секрет, что на турнире присутствовали около десятка энхаэловских скаутов, и 
некоторые из них на условиях анонимности не скрывали, что готовы 
порекомендовать нескольких хоккеистов своим знакомым тренерам и 
менеджерам из команд ВХЛ. Почему бы кому-нибудь из парней, заставивших 
обратить на себя внимание, со временем не замахнуться на попадание в КХЛ и 
написать уникальную историю для нашего хоккея?  

https://www.sport-express.ru/hockey/russia/reviews/sbornaya-studencheskoy-
hokkeynoy-ligi-pobedila-molodezhki-kazahstana-i-belorussii-na-kubke-buduschego-
v-novosibirske-2206235/ 

К заголовкам сообщений 

Сборная России по хоккею 
 

Овечкин и Кучеров в нападении, Василевский - в воротах. Каким мог бы 
получиться состав сборной России на ЧМ (Sports.ru/tribuna, Москва, 29 
апреля 2024) 
10 мая в Чехии стартует чемпионат мира по хоккею - к сожалению, сборная 
России снова не примет участие в битве сильнейших национальных команд 
планеты. Усиливает чувство обиды и тот факт, что в этом году у нашей команды 
мог подобраться поистине мощный состав. Включаем фантазию и прикидываем, 
каким мог бы быть ростер сборной России на предстоящем чемпионате мира.  
Примечание. Что я учитывал при подборе игроков: состояние здоровья 
(игравших на уколах и только-только вышедших из лазарета пришлось пожалеть) 
и актуальность вызова в сборную для конкретного игрока (чуть позже поймете, о 
чем я). Что я не учитывал: хотелки и видение состава главного тренера, кто бы 
им ни был (а мы знаем, кто им был бы).  
Еще одно примечание. В составе присутствуют игроки клубов, которые все еще 
продолжают свой путь в плей-офф НХЛ. Так вот, ваш покорный слуга заочно 
поставил крест на командах, которые находятся на грани вылета. Если кто-то из 
этих клубов все же пройдет во второй раунд, быть мне дураком и торопыгой. 
Если честно, я понимаю всю абсурдность ситуации и, по-хорошему, лучше бы 
дождаться окончания первого раунда Кубка Стэнли, но уж больно хочется 
побыстрее выпустить данный материал (надеюсь на ваше понимание).  
Кирилл Капризов - Евгений Малкин - Никита Кучеров 
Не уверен, что здесь нужно что-либо объяснять, но ради приличия так и быть 
скажу пару слов.  
Капризов - прямо сейчас один из главных российских снайперов НХЛ. В 
минувшей "регулярке" он в третий раз подряд выбил 40+ шайб. Какие тут 
вопросы?  
Малкин - банально лучший из свободных центров. Даже в 37 Евгений продолжает 
делать разницу в атаке "Питсбурга", набирая 67 очков в "регулярке". Здесь, 
конечно, можно задаться вопросом: а зачем, собственно, живой легенде ехать 
на какой-то там чемпионат мира (та самая актуальность вызова в сборную для 
конкретного игрока)? Ну хотя бы затем, что он действительно нужен сборной и 
едет на турнир (в нашем воображении, конечно) в статусе безоговорочного 
лидера команды. Можно сказать, грядущий турнир мог стать красивым 
финальным танцем Малкина в сборной.  
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Кучеров провел великий сезон - его вызов в сборную не подлежит обсуждению. 
Единственный вопрос: насколько оптимально физическое состояние Никиты? 
Выразим надежду, что с Кучеровым все в порядке.  
Александр Овечкин - Вадим Шипачев - Павел Бучневич 
Овечкину уже 38 и, по-хорошему, Александра лучше бы не трогать после 
непростого сезона, тем более что ему нужно хорошенько восстановиться перед 
финальным (ну или полуфинальным) раундом погони за Гретцки. Впрочем, кого 
мы обманываем? Это же Овечкин - человек, который даже с переломом ноги 
играл за сборную. Учитывая, рвение с которым Александр обычно стремился 
попасть в национальную команду, мы не можем не включить его в наш 
виртуальный состав.  
Шипачев - одна из самых спорных фигур этой сборной. Минувший сезон Вадим 
провел не лучшим образом, но, тем не менее, он по-прежнему остается одним 
из самых креативных "центров" КХЛ. А поскольку Кузнецов (кстати, его бан уже 
истек) и Барбашев заняты в НХЛ, место в центральной линии топ-6 достается 
Шипачеву.  
Бучневич - игрок топ-6 клуба НХЛ, который уже третий сезон подряд выбивает 
60+ очков за "регулярку". Тут все понятно.  
Андрей Кузьменко - Василий Глотов - Марат Хайруллин 
В начале минувшей "регулярки" за Андрея было страшно: после хорошего 
дебютного сезона, он откровенно начал буксовать. Неужели синдром второго 
сезона? К счастью, нет. Обмен в "Калгари" придал Кузьменко новый импульс: 25 
очков в 29 матчах. В целом, Андрей удержал заданную собой же планку. Место 
в сборной точно заслужил.  
В минувшем сезоне Глотов закрепился в статусе главного "центра" СКА - 
дорогого стоит, учитывая возможности клуба с берегов Невы. Кстати, по итогам 
провального плей-офф Василий стал одним из немногих игроков СКА, к которым 
не было особых претензий. В общем, как третий центр, который в случае 
необходимости сможет занять место в топ-6, Глотов подходит на все сто.  
Хайруллин окончательно закрепился в статусе элитных нападающих КХЛ. 
Убойный бросок Марата в ночных кошмарах снится многим вратарям лиги.  
Кирилл Марченко - Дмитрий Воронков - Анатолий Голышев 
Марченко удалось избежать синдрома второго сезона: на фоне тотальной 
безнадеги на просторах Огайо Кирилл вполне достойно провел "регулярку", став 
третьим бомбардиром команды (42 очка в 78 матчах). Пора дебютировать за 
взрослую сборную.  
Воронков в целом хорошо начал в НХЛ (34 балла в 75 матчах), но это далеко не 
главный фактор в пользу вызова Дмитрия в сборную. Еще играя в КХЛ, Воронков 
демонстрировал не по годам зрелый хоккей, залезая под кожу соперников (как-
то я сравнивал его с Маршаном - по делу, как думаете?). Да, на краткосрочных 
турнирах немного другие принципы формирования состава, нежели в КХЛ/НХЛ и 
прочих длинных чемпионатах, но такой вот неуступчивый форвард для "боттома" 
точно лишним не будет.  
Да, я предвзят, необъективен, и вообще не разбираюсь в хоккее (это без иронии), 
но не могу я не включить в состав Голышева. В минувшем плей-офф Анатолий 
выдал мегаперформанс, став лучшим бомбардиром в играх на вылет. В общем, 
вы, как хотите, а мне было бы интересно послушать под сводами O2 Арены 
затяжное "Анатолий-Анатолий" в исполнении Татьяны Абрамовой.  
Владимир Ткачев (челябинский), Артур Каюмов 
Ехать на турнир с 12 нападающими слишком самонадеянно - нужен ближайший 
резерв.  



 

 

Пятым "центром" на чемпионат мира в моей вселенной едет челябинский Ткачев. 
Скажу честно, думал включить в состав Данилу Юрова, но в пользу Владимира 
сыграла универсальность. Ткачев без проблем сможет выйти в "боттоме", тем 
самым предоставляя некую тактическую гибкость тренерскому штабу (а, кстати, 
кто у нас тренер?).  
Пусть вас не смущают скромные 35 очков Каюмова в длинной "регулярке" КХЛ - 
в команде Никитина в принципе невозможно демонстрировать высокую 
результативность (если верить Алексею Шевченко, игроков "Локомотива" 
штрафуют за голы). А если серьезно, Артур показал шикарную игру в плей-офф 
- настолько, что пришлось отказать "Чикаго": Каюмов предпочел играть с 
Березкиным, а не с Бедардом (в целом, его можно понять).  
Могли поехать, но не поехали 
Я уже слышу возмущенные возгласы: "А как же омский Ткачев?". Смотрите, в топ-
6 Владимиру Эдуардовичу банально нет места - индивидуально он слабее 
каждого из четырех "краев". А "боттому" Ткачев не подходит чисто стилистически 
- уж больны силовые тройки там вырисовываются. Вы можете представить 
Ткачева, играющего в одном звене с Воронковым? Вот и я нет. Но, если кто-то из 
"краев" топ-6 не сможет принять участие в турнире, Владимир будет первым 
выбором на замену.  
Кого я еще проигнорировал? Например, Гусева, Шалунова и Зернова - они 
восстанавливаются от травм, пожелаем им скорейшего выздоровления. В 
теории можно было бы взять Голдобина, но у меня не хватает фантазии как 
вписать его в состав - та же проблема, что с Ткачевым. Кого еще можно было бы 
взять? Толчинского, наверное, но он в моем извращенном сознании проиграл 
конкуренцию Хайруллину и Голышеву (по Анатолию я свою позицию обозначил). 
Ну а многочисленные звезды ЦСКА банально провели слабый сезон, в том числе 
в индивидуальном плане.  
Отдельно стоит проговорить ситуацию с некоторыми нхловцами. На грани 
вылета находится "Виннипег", но Наместникова мы в любом случае трогать не 
будем: после четвертого матча он отправился в больницу, после жуткого 
попадания шайбы в голову - пожелаем здоровья Владиславу. Также в теории 
могут освободиться Михеев (тут прям совсем в теории), Барбашев и Дадонов: 
первых двух, если что дозаявим уже после оглашения состава, а Евгению 
предоставим отдых - он только-только залечил травму и вернулся на лед.  
Владислав Гавриков - Артем Зуб 
С обороной ситуация у нас близкая к идеальной - доступны практически все 
топовые защитники, поэтому нам остается просто составить пары.  
В первой паре у нас старые питерские друзья Гавриков и Зуб. Первый вполне 
себе закрепился в "Кингс" (команде, попадающей в плей-офф!), а второй - 
прикладывает героические усилия, чтобы выдать положительный показатель 
полезности в бедовой "Оттаве".  
Дамир Шарипзянов - Иван Проворов 
В минувшем сезоне Шарипзянов неожиданно раскрылся в атакующей ипостаси, 
утвердившись в статусе самого универсального защитника лиги. В паре с 
Проворовым Дамиру, конечно же, придется вернуться к заводским настройкам, 
исполнив роль защитника-домоседа - нужно ведь страховать активно 
подключающегося к атакам Ивана  
Александр Никишин - Егор Замула 
Никишин - один из тех игроков КХЛ, про которого можно с уверенностью сказать, 
что он готов ехать в НХЛ. Прямо сейчас Александр - лучший атакующий защитник 
нашей лиги. Не исключено, что и в этой команде Никишин бы выходил в первой 
спецбригаде большинства.  



 

 

Замула наконец-то закрепился в основе "Флайерз", да и в целом провел крепкий 
сезон. Пора сыграть на взрослом чемпионате мира.  
Алекснадр Романов - Даниил Мироманов 
Короткий факт: Романов - лучший игрок "Айлендерс" минувшей "регулярки" по 
показателю полезности - у ближайшего преследователя цифры в два раза 
скромнее. Думаю, этого достаточно и можно не объяснять, чем Александр 
заслужил место в составе.  
Мироманов в этом сезоне совершил ключевое действие: покинул до жути 
укомплектованный в обороне "Вегас". В "Калгари" у Даниила сразу пошло все как 
надо. Судя по всему, у нас появился еще один защитник, закрепившийся в НХЛ 
(на сей раз без командировок в фарм). Кстати, для Мироманова этот вызов в 
национальную команду стал бы первым в карьере - в принципе. Раннее Даниил 
не играл ни в юниорской, ни в молодежной сборной.  
Могли поехать, но не поехали 
Начнем с самого очевидного. Любушкин вот-вот отправится в отпуск ("Торонто" 
уже ничто, и никто не спасет), но вызывать в сборную мы его не будем. Илья на 
днях в третий раз стал отцом - дома он нужнее.  
В остальном особых альтернатив, в общем-то, и нет. Можно вспомнить молодых 
защитников из НХЛ - Алексеева, Минтюкова и Охотюка, но им еще рановато в 
первую сборную (по крайней мере в команду с таким подбором игроков). 
Многоопытный Зайцев откровенно заскучал за океаном, проведя достаточно 
посредственный сезон. Ну а множество крепких защитников из КХЛ проигрывают 
конкуренцию, оказавшимся в составе игрокам - все просто.  
Андрей Василевский - Илья Самсонов - Илья Набоков 
Здесь все просто. Василевский - сильнейший из свободных российских вратарей. 
Конкретно в этом сезоне за звание лучшего из лучших с Андреем мог бы 
посостязаться Шестеркин или Бобровский, но они продолжают свой путь в Кубке 
Стэнли. В общем, Василевский - безоговорочный первый номер.  
Страховать Андрея будет проведший тяжелый (с психологической точки зрения) 
сезон Самсонов. В теории вместо Ильи можно было бы взять переживающего 
вторую молодость Варламова, но, наверное, вызывать Семена на роль бэкапа 
было бы не совсем уместно. Бывал он уже на этих ваших чемпионатах мира и 
даже брал золотые медали. В общем, дадим ветерану отдохнуть.  
А вот кому съездить в сборную будет полезно, так это Набокову. Да, Илья провел 
изнурительный сезон в составе "Металлурга", дошагав до Кубка, но разве 
раньше игроки, игравшие в финале, не приезжали в сборную? Приезжали, 
причем многие. Да и к тому же Набокова никто не будет особо нагружать: 1-2 
мачта на групповом этапе - не более.  
Могли поехать, но не поехали 
Причины игнорирования Варламова вроде объяснил. По Сорокину ситуацию 
примерно такая же - нет смысла вызывать статусного вратаря на роль бэкапа. В 
остальном же обсуждению подлежит разве что фигура третьего номера. В 
принципе, вместо Набокова можно привезти, хоть Билялова, хоть Серебрякова, 
хоть Тарасова - глобальной разницы не будет, все они хорошие вратари.  
**  
Материал сугубо субъективный и не претендует на истину последней инстанции. 
Наверняка, я кого-то забыл или недооценил. Если с чем-то не согласны, смело 
пишите об этом в комментариях, да и чего уж там, пишите свои версии состава. 
Заодно напишите тренера, которому бы вы доверили столь великолепный 
подбор игроков.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/nederzhiperedachu/3238400.html 
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К заголовкам сообщений 

Молодежная сборная России по хоккею 
 
Стали известны сочетания звеньев сборной "Россия 25" на тренировке 
(Чемпионат.com, Москва, 29 апреля 2024) 
Стали известны сочетания звеньев сборной "Россия 25" на тренировке в УТЦ 
"Новогорск" перед предстоящим турниром "Большой тур Сборной". В составе 
национальной сборной 22 игрока представляют СКА. Хоккеисты были разделены 
на две группы: красную и белую. 
Красная группа:  
Вратари: Артемий Плешков, Егор Заврагин. 
Зыков - Глотов - Грицюк, Карпухин - Федотов.  
Соркин - Чивилев - Рашевский, Князев - Выдренков.  
Романов - Барулдин - Полтапов, Брютов - Крощинский. 
Белая группа:  
Вратари: Никита Серебряков, Евгений Волохин. 
Джиошвили - Воробьев - Толчинский, Камалов - Грудинин.  
Абрамов - Бардаков - Поляков, Коромыслов - Галенюк.  
Тянулин - Бучельников - Осипов, Ремезовский - Сапунов, Синяткин. 
Главным тренером сборной является Роман Ротенберг. Также в тренерский 
штаб сборной вошли Альберт Лещев, Евгений Корешков, Константин Шафранов, 
Евгений Кетов, Алексей Бабинцев, Максим Соколов, Юрий Ключников, Андрей 
Комиссаров. 
Напомним, турнир пройдет со 2 по 11 мая в Омске, Туле, Астане и Минске. 
Сборная "Россия 25" проведет матчи со сборными Беларуси и Казахстана.  

https://www.championat.com/hockey/news-5531938-stali-izvestny-sochetaniya-
zvenev-sbornoj-rossiya-25-na-trenirovke.html 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист Дыняк получил травму и покинул расположение сборной 
"Россия 25" (ТАСС, Москва, 29 апреля 2024) 
Защитник казанского "Ак Барса" и сборной "Россия 25" Никита Дыняк получил 
травму и покинул расположение национальной команды. Об этом ТАСС 
сообщили в пресс-службе Федерации хоккея России.  
"Хоккеист приехал в расположение команды в Новогорск и отправился домой по 
причине травмы", - говорится в сообщении.  
26-летний Дыняк провел в завершившемся регулярном чемпионате 
Континентальной хоккейной лиги 58 матчей, набрав 14 очков (6 шайб + 8 
передач). В плей-офф на его счету 1 передача в 5 играх.  

https://tass.ru/sport/20680577 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг: "Сборная России на чемпионате мира рассчитывала бы только 
на первое место" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 апреля 
2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг поделился мнением о теоретических 
шансах сборной России на чемпионате мира.  
 - Недавно вы сравнили СКА с "Манчестер Сити". А с чем сравните сборную 
России 25?  

https://www.championat.com/hockey/news-5531938-stali-izvestny-sochetaniya-zvenev-sbornoj-rossiya-25-na-trenirovke.html
https://www.championat.com/hockey/news-5531938-stali-izvestny-sochetaniya-zvenev-sbornoj-rossiya-25-na-trenirovke.html
https://tass.ru/sport/20680577


 

 

 - У нас одна система игры, хотя мы вносим коррективы и детали. Будем 
стараться доминировать, играть с шайбой. "Манчестер Сити" не хватило в игре с 
"Реалом" остроты в атаке. Вчера, например, "Зениту" тоже не хватило остроты. 
Мы хотим играть так же, но с остротой! Нужны герои, которые будут забивать. 
Сделаем все возможное, чтобы ребята реализовали свои шансы.  
 - На какое место сборная России могла бы рассчитывать на чемпионате мира?  
 - Только первое место. Других задач у нас не было и не будет. Иначе нет смысла.  
 - Кого из игроков хотели взять в тур сборной? Были ли какие-то клубы, которые 
отказались вам отдавать игроков?  
 - Все были готовы ехать, со всеми игроками были в диалоге. Но еще раз говорю: 
календарь, травмы. Ребята просто выхолощены и морально, и физически. Те 
ребята, которые почувствовали в себе силы приехать помочь сборной, именно 
выигрывать, здесь. Огромное им спасибо, что приехали. Многие сильнейшие 
игроки в КХЛ имеют предложения уехать в НХЛ, мы знаем. Но пока они готовы 
работать у нас в России, добиваться успехов здесь, развиваться, потому что в 
НХЛ надо ехать уже готовыми игроками, как в свое время уехал от нас из СКА 
Артемий Панарин. Плюс Кирилл Капризов. Вчера видели, наверное, как Панарин 
забил победный гол в серии против "Кэпиталз", как играет Капризов. Не попал в 
плей-офф, но он один из лучших игроков в истории "Миннесоты" на сегодняшний 
день. Но это потому что он уехал вовремя, когда был готов на 100 процентов.  

https://www.sport-express.ru/hockey/world/news/glavnyy-trener-ska-roman-
rotenberg-kommentariy-o-sbornoy-rossii-po-hokkeyu-2206168/ 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг: сборная "Россия 25" может показать высочайшие 
рейтинги (Чемпионат.com, Москва, 29 апреля 2024) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг поделился ожиданиями 
от выступления на турнире "Большой тур Сборной". 
"Будем все доказывать своей работой, стараться показать максимально яркий 
хоккей. Играть с шайбой, получать удовольствие от игры, радовать болельщиков. 
Совместной работой мы можем влюбить болельщиков в хоккей. Показать 
высочайшие серьезные рейтинги, которые нельзя сейчас показать на клубном 
уровне по разным причинам. Сделаем все возможное, чтобы доказать, что 
хоккей - спорт номер один в России. Вместе все возможно. Главное нам - все 
доказывать своей работой, своим делом" - передает слова Ротенберга 
корреспондент "Чемпионата" Павел Панышев. 

https://www.championat.com/hockey/news-5532148-roman-rotenberg-sbornaya-
rossiya-25-mozhet-pokazat-vysochajshie-rejtingi.html 

К заголовкам сообщений 

"Сборная Казахстана будет очень хорошо мотивирована". Ротенберг - о 
сопернике россиян (Чемпионат.com, Москва, 29 апреля 2024) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг рассказал о ближайшем 
сопернике на турнире "Большой тур Сборной" сборной Казахстана. 
"Ребята сыграли контрольную игру. Очень интересные игроки. Все с хорошим 
катанием, с хорошим игровым мышлением, мастера. Мы увидим много ярких 
шайб и личностей в играх за сборную. Следующая игра у нас против Казахстана. 
Участник чемпионата мира, группа A, как в свое время сборная Беларуси. Наша 
задача - играть против сильнейших соперников. Поверьте мне, сборная 
Казахстана будет очень хорошо мотивирована, нам будет непросто. Мы 
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серьезно готовимся и летим в Астану за победой" - передает слова Ротенберга 
корреспондент "Чемпионата" Павел Панышев. 

https://www.championat.com/hockey/news-5532152-sbornaya-kazahstana-budet-
ochen-horosho-motivirovana-rotenberg-o-sopernike-rossiyan.html 

К заголовкам сообщений 

"Хотим показывать такую игру, чтобы можно было бороться за первое 
место, если нас завтра вернут на ЧМ" - Роман Ротенберг (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 29 апреля 2024) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг заявил, что национальная 
команда должна показывать такую игру, чтобы можно было бороться за первое 
место на чемпионате мира, если сборную в ближайшее время туда допустят. 
Ранее Международная федерация хоккея (IIHF) продлила отстранение сборных 
России и Белоруссии от международных турниров на сезон-2024/25. Российские 
команды не допускаются на турниры под эгидой IIHF с 2022 года. 
 - Мы готовимся к непростым матчам с Казахстаном и Белоруссией, где будет 
высокий уровень соперничества и серьезная борьба. На каждом нашем матче 
будут собираться аншлаги. Мы хотим показывать такой уровень игры, что если 
завтра нас вернут на чемпионат мира, мы будем бороться за первое место. Иных 
целей у сборной России быть не может, - передает слова Ротенберга 
корреспондент "Матч ТВ".  
Российские хоккеисты во вторник, 30 апреля, вылетят в столицу Казахстана, где 
проведут два матча: 2 мая против сборной Казахстана, 4 мая со сборной 
Белоруссии. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2050043_Khotim_pokazyvat_takuju_igru_
chtoby_mozhno_bylo_borotsa_za_pervoje_mesto_jesli_nas_zavtra_vernut_na_ChM
__Roman_Rotenberg 

К заголовкам сообщений 

"Очень много травм в этом сезоне КХЛ". Ротенберг - о составе сборной 
"Россия 25" (Чемпионат.com, Москва, 29 апреля 2024) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг заявил, что очень много 
кандидатов в сборную не смогли приехать из-за травм, полученных в играх за 
свои клубы КХЛ. 
 - По какому принципу подбирали игроков?  
 - Лучшие ребята собраны из всех клубов, 10 клубов. Многие из тех, с кем мы 
разговаривали, не смогли приехать из-за травм, очень много травм в этом сезоне 
КХЛ. Тяжелый график, многие звезды получили травмы. Многие и в плей-офф 
КХЛ не участвовали. Ребятам, которые играли в финале Кубке Гагарина, тяжело 
сразу переключиться и на следующий день приехать в Новогорск и начать сборы. 
Я с Елесиным разговаривал (защитник "Локомотива" Александр Елесин. - Прим. 
"Чемпионата"). Он сказал, что приехал бы, он всегда участвует с нами во всех 
турнирах. Он один из лучших защитников нашей сборной: мы выиграли Кубок 
Первого канала впервые спустя два года. Большая заслуга Елесина, он молодец, 
но не смог приехать по семейным обстоятельствам", - передает слова 
Ротенберга корреспондент "Чемпионата" Павел Панышев. 

https://www.championat.com/hockey/news-5532156-ochen-mnogo-travm-v-etom-
sezone-khl-rotenberg-o-sostave-sbornoj-rossiya-25.html 

К заголовкам сообщений 
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Ротенберг рассказал, почему приняли решение сократить количество игр 
сборной "Россия 25" (Чемпионат.com, Москва, 29 апреля 2024) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг рассказал, почему 
приняли решение сократить количество игр на турнире "Большой тур Сборной" 
по сравнению с прошлым годом. 
"В прошлом году по рейтингам, охвату и игре победили и показали игру 
высочайшего уровня, забили 50 голов. С этой позиции все было замечательно. 
Где-то, наверное, учли в спортивном плане, что ребятам надо больше 
восстановиться. У нас были игры чуть ли не каждый день, с учетом перелетов 
очень тяжелая серия. В плей-офф КХЛ игры через день, а там каждый день. 
Поэтому решили, что для того, чтобы нам показать самую яркую игру лучше 
провести пять матчей. Спокойно летать и восстанавливаться" - передает слова 
Ротенберга корреспондент "Чемпионата" Павел Панышев. 

https://www.championat.com/hockey/news-5532154-rotenberg-rasskazal-pochemu-
prinyali-reshenie-sokratit-kolichestvo-igr-sbornoj-rossiya-25.html 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг рассказал, что на решение игроков приехать в сборную 
повлиял сезон КХЛ (ТАСС, Москва, 29 апреля 2024) 
Сезон-2023/24 Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) получился 
тяжелым, это оповлиял на решение многих игроков приехать в национальную 
команду "Россия 25" на игры с командами Белоруссии и Казахстана. Такое 
мнение журналистам высказал главный тренер команды Роман Ротенберг.  
В прошедшем сезоне КХЛ каждая команда сыграла по 68 матчей.  
"Мы со всеми игроками были в диалоге, все были готовы ехать. Но на их решение 
повлияли календарь, травмы, ребята выхолощены морально и физически. Те 
игроки, которые почувствовали в себе силы помочь сборной, здесь. И огромное 
спасибо им, что они приехали", - сказал Ротенберг.  
"Россия 25" первые матчи проведет в Астане с командами Белоруссии и 
Казахстана 2 и 4 мая. "Сейчас самое главное - посмотреть на ребят. Здесь 
собраны все лучшие, кто смог приехать. Им надо отдать должное, что они не 
уехали в отпуск, а приехали на сборы в Новогорск, пашут на них. В составе есть 
и обладатели Кубка Гагарина, участники Олимпиады, призеры юношеских, 
молодежных и взрослых чемпионатов мира", - отметил Ротенберг.  
"Из финалистов сезона Илью Набокова мы не трогали, связывались с 
Александром Елесиным, но у него родился сын, с которым он хочет провести 
время. И мы это понимаем, - добавил он. - Радует, что ребята приехали с таким 
настроем, провели много тренировок, по итогам двусторонней игры определим 
состав на матч с командой Казахстана. У этой команды мотивация, она 
выступает на чемпионат мира".  

https://tass.ru/sport/20681095 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг рассказал о ситуации с вратарями в команде "Россия-25" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 апреля 2024) 
Главный тренер команды "Россия 25" Роман Ротенберг рассказал о ситуации с 
вратарями в команде. Он отметил, что занимается поиском тренеров голкиперов.  
 - Расскажите о вратарях в сборной.  
 - До начала СВО мы лишились специалиста по понятным причинам. Тяжело 
найти тренеров вратарей. Узкая очень специализация. В последние годы 
работал в ЦСКА Наумов, который доказал свой профессионализм в подготовке 
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вратарей. Да, у нас тоже есть опыт подготовки вратарей, но эти специалисты уже 
уехали из России. Мы ищем тренеров вратарей. Все начинается с тренера. Если 
вратарь не ловит, то это вопросы к его тренеру, в первую очередь. Их задача - 
готовить вратарей. Это не как раньше, когда Тарасов сам готовил Третьяка. Но в 
нынешних реалиях это невозможно, чтобы главный тренер готовил вратаря. Это 
отдельная уникальная профессия. Да, мы находимся в поиске тренеров. Да, у 
нас есть Максим Соколов, Юра Ключников - сильные тренеры вратарей. Максим 
и сам был серьезным вратарем. Он в одиночку мог выигрывать матчи. Думаю, он 
сможет передать свой опыт нашим вратарям. Да, у него была серьезная 
ситуация в жизни. Но сейчас все хорошо. Прошло три года. Он хорошо заряжен. 
Он может мне помочь и как главному тренеру по многим комнонентам. Например, 
сейчас будет заниматься ОФП. Тренер не только дает задания, но и требует их 
выполнения, задать правильный эмоциональный заряд, чтобы это приносило 
свои плоды.  

https://www.sport-express.ru/hockey/news/rotenberg-rasskazal-o-situacii-s-
vrataryami-v-komande-rossiya-25-2206188/ 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг рассказал, хотел бы поработать с молодыми игроками 
"Металлурга" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 апреля 2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг ответил, хотел бы поработать с 
молодыми игроками "Металлурга".  
 - Вам бы хотелось поработать с молодыми ребятами из "Металлурга"?  
 - С Гребенкиным мы уже работали на Кубке Первого канала. Здорово 
отработали. Молодец, он нам серьезно помог выиграть этот кубок. У нас было 
отличное звено: Воробьев-Толчинский-Гребенкин. Такого неординарного, 
нестандартного игрока, как Гребенкина, нам не хватало. Честно, болел за него в 
финале, потому что он очень импонирует мне как игрок, человек. Он очень 
интересный парень. Жалко, что он уезжает в "Торонто". Считаю, мы лишились 
еще одной звезды в КХЛ. Для нас это плохая новость. Но тем не менее 
продолжаем работать дальше. Будем искать новых звезд, которых, возможно, 
найдем здесь, в Новогорске  
 - Как оцените вратаря Егора Заврагина? Сейчас много говорят о нем.  
 - Сегодня он играть не сможет, потому что всю ночь не спал. Они летели из 
Новосибирска. Сейчас он немного восстановится. Он - наше будущее. 
Серьезный вратарь, который, условно, будущий Набоков. И Илья, и Евгений 
(Смеется.). По размерам он больше Илья. Как скоро мы его увидим? Возможно 
все. Селекция начинается с вратаря. Без голкипера играть невозможно.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/rotenberg-rasskazal-hotel-by-
porabotat-s-molodymi-igrokami-metallurga-2206177/ 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг поделился мнением о турне сборной России-25 и Кубке 
Будущего (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 апреля 2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг рассказал о турне сборной России-25 и 
Кубке будущего. Он считает, что сборная России будет выше любого клуба. 
 - Институт сборных развивается. Сборная России будет всех выше любого 
клуба. Сейчас были молодежные игры молодежных команды "Игры Будущего". 
Наша сборная выиграла, поздравляю с этим достижением. Показали 
качественный хоккей. Важно было выиграть этот турнир.  
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Самое главное посмотреть на ребят. Собраны все лучшие ребята, которые на 
сегодняшний день смогли приехать. Им нужно отдать должное, потому что они 
ехали в отпуск куда-то, но приехали в Новогорск на тяжелые сборы. Пашут, 
чтобы представлять сборную России, показать всем наш лучший хоккей. 
Очень радует, что ребята приехали с таким настроем, хорошим настроением. Мы 
провели много тренировок в зале и на льду. Для нас важна следующая игра 
против Казахстана в Астане. Против Казахстана, которы готовится к чемпионату 
мира. Будет серьезная игра, для нас важно победить любого соперника, 
участника чемпионата мира. Нам важно доказать, что мы заслуживаем играть на 
чемпионате мира своей игрой. Мы не говорим про политику, говорим про игру. 
Ребята хотят показать яркий хоккей, чтобы было много зрителей у экранов. 
Хотим установить рекорды по рейтингу, то, что мы увидели в КХЛ нас не 
устраивает. Мы не согласны с низким рейтингом финалов. Самый главный 
показатель сборной - это полные трибуны на стадионах, это очень важно. 
Ранее хоккеисты молодежной сборной России обыграли команду Белоруссии в 
заключительном туре турнира Кубок будущего, который проходил в 
Новосибирске. 
Сборная России по итогам трех туров набрала 6 очков и одержала победу в 
Кубке будущего.  

https://www.sport-express.ru/hockey/news/tut-rotenberg-rasskazal-o-turne-sbornoy-
rossii-25-i-kubke-buduschego-2206178/ 

К заголовкам сообщений 

"В сборной представлено 10 клубов". Ротенберг ответил на вопрос о 22 
игроках системы СКА (Чемпионат.com, Москва, 29 апреля 2024) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг заявил, что сборную 
представляют хоккеисты из 10 клубов КХЛ, причем 22 игрока выступают за СКА. 
 - 22 человека из системы СКА. Не боитесь, что кто-то из игроков получит травму 
в сборной?  
 - Для каждого игрока это честь - играть в сборной. Есть ребята, которые играют 
в других клубах. Есть те, кто только что выиграл Кубок Харламова, это молодые 
ребята, которые будут привыкать к этой атмосфере сборной России и получат 
сумасшедший опыт. За счет своей игры в МХЛ они приглашены сюда. У нас 
приглашены ребята из тульской команды АКМ на матчи в Тульской области. У 
нас 10 клубов представлены здесь. А для нас это тоже возможность 
потренироваться. Повторюсь, а сколько вам нужно для отдыха? Шесть месяцев 
многовато, наверное? О каких травмах можно говорить, если сезон начинается 
только в сентябре. Все ребята приехали сами и по собственному желанию. Они 
сами хотят играть в сборной России. Это ответ на ваши вопросы. Если игрок 
хочет играть в сборной России, то мы ему в этом не откажем. Или вы хотите ему 
отказать? 
 - Не хотим.  
 - Мы тоже не хотим отказать, - передает слова Ротенберга корреспондент 
"Чемпионата" Павел Панышев.  

https://www.championat.com/hockey/news-5532170-v-sbornoj-predstavleno-10-
klubov-rotenberg-otvetil-na-vopros-o-22-igrokah-sistemy-ska.html 

К заголовкам сообщений 

"Будем стараться показать максимально яркий хоккей в наших лучших 
победных традициях" - Роман Ротенберг (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 30 
апреля 2024) 

https://www.sport-express.ru/hockey/news/tut-rotenberg-rasskazal-o-turne-sbornoy-rossii-25-i-kubke-buduschego-2206178/
https://www.sport-express.ru/hockey/news/tut-rotenberg-rasskazal-o-turne-sbornoy-rossii-25-i-kubke-buduschego-2206178/
https://www.championat.com/hockey/news-5532170-v-sbornoj-predstavleno-10-klubov-rotenberg-otvetil-na-vopros-o-22-igrokah-sistemy-ska.html
https://www.championat.com/hockey/news-5532170-v-sbornoj-predstavleno-10-klubov-rotenberg-otvetil-na-vopros-o-22-igrokah-sistemy-ska.html


 

 

Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг заявил, что его команда 
постарается порадовать болельщиков ярким хоккеем в ближайших встречах. 
Российская команда, которую тренирует Ротенберг, в понедельник вышла на 
двусторонний матч в Новогорске перед вылетом в Астану. Во вторник российские 
хоккеисты вылетят в Астану, где проведут два матча: 2 мая против сборной 
Казахстана, 4 мая со сборной Белоруссии. После этого российская команда в 
рамках турнира Лига Ставок Большой тур сборной проведет еще три матча с 
белорусами: 6 мая в Омске, 9 мая в Туле, 11 мая в Минске. 
 - Будем стараться показать максимально яркий хоккей, в наших лучших 
победных традициях сборной: и СССР, и сборной России. Яркие шайбы, яркие 
личности. Привыкать к этой атмосфере сборной России для них (российских 
игроков) - это сумасшедший опыт. Для нас большая честь работать в сборной 
России. Сейчас будем делом доказывать всем. В первую очередь нашим 
болельщикам, чтобы они приходили на трибуны, чтобы было как можно больше 
болельщиков у телевизионных экранов, - сказал Роман Ротенберг в эфире 
программы "Все на Матч!" на телеканале "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/sbornaya/matchtvnews_NI2050385_Budem_staratsa_poka
zat_maksimalno_jarkij_khokkej_v_nashih_luchshih_pobednyh_tradicijah__Roman_R
otenberg 

К заголовкам сообщений 

"Завтра закончится СВО - послезавтра Россия вернется". Интервью с 
Романом Ротенбергом (Чемпионат.com, Москва, 29 апреля 2024) 
Главный тренер и капитан сборной "Россия 25" ответили на вопросы 
журналистов. 
Сегодня, 29 апреля, в подмосковном Новогорске состоялась открытая 
тренировка сборной "Россия 25", которая в эти дни завершает подготовку к 
ставшим уже традиционными матчам с командами Казахстана и Беларусью. В 
этом году формат "Большого тура сборной" оказался видоизменен и значительно 
сокращен в сравнении с прошлым сезоном, когда российская команда сыграла 
девять матчей в пяти городах. 
Теперь в начале мая российская команда проведет всего пять матчей в четырех 
городах - один с Казахстаном и четыре с Беларусью. Матчи тура примут Астана, 
Омск, Тула и Минск. Первая встреча состоится 2 мая в столице Казахстана, 
последняя - 11 мая в столице Беларуси. Сегодня же сразу после завершения 
двустороннего матча на вопросы журналистов ответили главный тренер 
российской сборной Роман Ротенберг и назначенный капитаном национальной 
команды нападающий СКА Василий Глотов. 
"Нужно сделать все возможное, чтобы сборная доказала, что хоккей - спорт 
номер один в России" 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг рассказал о подготовке 
своей команды, объяснил изменение формата тура, а также ответил на ряд 
других вопросов со стороны журналистов. 
- Сложно было собрать ребят и зарядить их на игры в сезон отпусков? В какой 
все готовности и с каким настроением?  
- У нас вчера было собрание, мотивационный ролик, где мы показали все 
великие победы сборной СССР и сборной России. Ребята готовы продолжать 
победные традиции нашей сборной. Здесь собраны настоящие патриоты. Они - 
профессионалы своего дела, сколько можно отдыхать? Полгода вам нужно для 
отдыха? 

https://matchtv.ru/hockey/sbornaya/matchtvnews_NI2050385_Budem_staratsa_pokazat_maksimalno_jarkij_khokkej_v_nashih_luchshih_pobednyh_tradicijah__Roman_Rotenberg
https://matchtv.ru/hockey/sbornaya/matchtvnews_NI2050385_Budem_staratsa_pokazat_maksimalno_jarkij_khokkej_v_nashih_luchshih_pobednyh_tradicijah__Roman_Rotenberg
https://matchtv.ru/hockey/sbornaya/matchtvnews_NI2050385_Budem_staratsa_pokazat_maksimalno_jarkij_khokkej_v_nashih_luchshih_pobednyh_tradicijah__Roman_Rotenberg


 

 

Будем все доказывать своей работой, стараться показать максимально яркий 
хоккей. Играть с шайбой, получать удовольствие от игры, радовать болельщиков. 
Совместной работой мы можем влюбить болельщиков в хоккей. Показать 
высочайшие серьезные рейтинги, которые нельзя сейчас показать на клубном 
уровне по разным причинам. Сделаем все возможное, чтобы доказать, что 
хоккей - спорт номер один в России. Вместе все возможно. Главное нам - все 
доказывать своей работой, своим делом. 
- Что ждете от тура сборной?  
- Ребята сыграли контрольную игру. Очень интересные игроки. Все с хорошим 
катанием, с хорошим игровым мышлением, мастера. Мы увидим много ярких 
шайб и личностей в играх за сборную. Следующая игра у нас с Казахстаном. 
Участник чемпионата мира, группа A, как в свое время сборная Беларуси. Наша 
задача - играть против сильнейших соперников. Поверьте мне, сборная 
Казахстана будет очень хорошо мотивирована, нам будет непросто. Мы 
серьезно готовимся и летим в Астану за победой. 
- Почему поменяли формат и сократили количество матчей?  
- В прошлом году по рейтингам, охвату и игре победили и показали игру 
высочайшего уровня, забили 50 голов. С этой позиции все было замечательно. 
Где-то, наверное, учли в спортивном плане, что ребятам надо лучше 
восстановиться. У нас были игры чуть ли не каждый день, с учетом перелетов 
очень тяжелая серия. В плей-офф КХЛ игры через день, а там - каждый день. 
Поэтому решили, что это нужно для того, чтобы показать самую яркую игру. 
- По какому принципу подбирали игроков?  
- Лучшие ребята собраны из всех клубов, 10 клубов. Многие из тех, с кем мы 
разговаривали, не смогли приехать из-за травм, очень много травм в этом сезоне 
КХЛ. Тяжелый график, многие звезды получили травмы. Многие и в плей-офф 
КХЛ не участвовали. Ребятам, которые играли в финале Кубка Гагарина, тяжело 
сразу переключиться и на следующий день приехать в Новогорск и начать сборы. 
Я с Елесиным разговаривал ( защитник "Локомотива" Александр Елесин. - Прим. 
"Чемпионата" ). Он сказал, что приехал бы, он всегда участвует с нами во всех 
турнирах. Он один из лучших защитников нашей сборной: мы выиграли Кубок 
Первого канала впервые спустя два года. Большая заслуга Елесина, он молодец, 
но не смог приехать по семейным обстоятельствам. 
- 22 человека из системы СКА. Не боитесь, что кто-то из игроков получит травму 
в сборной?  
- Для каждого игрока это честь - играть в сборной. Есть ребята, которые играют 
в других клубах. Есть те, кто только что выиграл Кубок Харламова, это молодые 
ребята, которые будут привыкать к этой атмосфере сборной России и получат 
сумасшедший опыт. За счет своей игры в МХЛ они приглашены сюда. У нас 
приглашены ребята из тульской команды АКМ на матчи в Тульской области. У 
нас 10 клубов представлены здесь. А для нас это тоже возможность 
потренироваться. 
Повторюсь, а сколько вам нужно для отдыха? Шесть месяцев многовато, 
наверное? О каких травмах можно говорить, если сезон начинается только в 
сентябре. Все ребята приехали сами и по собственному желанию. Они сами 
хотят играть в сборной России. Это ответ на ваши вопросы. Если игрок хочет 
играть в сборной России, то мы ему в этом не откажем. Или вы хотите ему 
отказать? 
- Не хотим.  
- Мы тоже не хотим отказать. 



 

 

- В футболе надеются, что сборная России в их виде спорта вернется на 
международную арену к 2030 году. А что вы думаете о хоккейной команде? И 
общаетесь ли вы с президентом ИИХФ Люком Тардифом?  
- С Тардифом не общаюсь. И вам тоже не советую с ним общаться. Без шуток, 
если честно, мы со всеми общаемся. Каждый раз вы задаете вопрос: когда мы 
вернемся на международную арену? 
- В футболе сказали про 2030 год, нам интересно услышать про хоккей.  
- Закончится СВО завтра - послезавтра вернемся. Зачем нам ждать 2030 года? 
Или надо ждать 2030 года? Мне кажется, что в этом нет смысла. Если СВО 
закончится завтра, то послезавтра мы вернемся. Здесь все просто. 
- Насколько вам важны маркетинг и привлечение болельщиков на трибуны?  
- У сборной всегда одна задача - выиграть каждый матч. Если говорить в целом, 
то надо доказать, что хоккей является спортом номер один в России. Поэтому 
всем нужно хорошо поработать, чтобы рейтинги хоккея были выше, чем у 
футбола. На клубном уровне рейтинги слабые в этом сезоне. Нужно сделать все 
возможное, чтобы сборная России доказала, что хоккей - спорт номер один в 
России. 
Начинается совместная работа, в ней все участвуют, в том числе вы, уважаемые 
журналисты, а также болельщики, игроки, тренерский штаб. Все, кто с нами 
вместе. Для нас большая честь работать в сборной России. Будем делом 
доказывать всем, в первую очередь нашим болельщикам, чтобы они приходили 
на трибуны. Чтобы как можно больше было болельщиков у телевизионных 
экранов на каждой игре. А потом подведем итоги после нашей серии. Уверен, что 
они будут самыми успешными. Всем докажем делом, что хоккей может быть 
выше всех других видов спорта в России. 
- Вы говорили, что всегда на связи и общаетесь с Александром Овечкиным. 
"Вашингтон" вылетел из плей-офф, удалось ли как-то поддержать звездного 
россиянина?  
- Смотрел все игры, ночью успел посмотреть. Пораньше проснулся. Стараюсь 
следить за всеми лигами, за играми разных сборных. Знаете, хоккей - командная 
игра. В медиа очень много дискуссий про его статистику, про 0 очков. Думаю, что 
это не совсем правильно. Повторюсь, хоккей - командная игра. Надо всем вместе 
поддерживать Сашу, чтобы он был здоров и побил рекорд Гретцки. А что 
касается команды, то тут больше вопрос к тренерам, чтобы разобраться в 
причинах. Один в поле не воин. Нападающий не может играть защитника, и в 
воротах ему тяжело ловить шайбу на себя. Надо разобрать все детали. 
Саше хочется пожелать в первую очередь здоровья, чтобы он хорошо 
подготовился к следующему сезону. Уверен, что в следующем сезоне побить 
рекорд Гретцки будет непросто, но если возьмем два сезона, то точно побьет. 
- Каково ваше отношение к лимиту на легионеров и решению КХЛ и ФХР 
вернуться к пяти иностранцам?  
- Нам абсолютно без разницы. Есть лига, она определяет регламент. Мы 
выполняем директивы. Нам вообще без разницы. У нас есть свои игроки, с 
которыми мы работаем. В моем понимании, всегда лучше и интереснее, когда 
есть свой воспитанник, с которым ты прошел "от" и "до" весь путь. Это 
интереснее, когда человек развивается на твоих глазах. Понятно, что всегда 
ведется селекционная работа, каждый клуб имеет право выбирать себе игроков, 
выстраивать свою игровую систему. У нас есть регламент, который определяет 
КХЛ. 
- Кто будет капитаном сборной и его ассистентами?  
- Мы рады объявить капитана сборной "Россия 25" - Василия Глотова. Он сделал 
огромный шаг в сезоне, доказал игрой, что является одним из самых 



 

 

прогрессирующих игроков в России. Вася тот человек, который сможет повести 
команду за собой, к победам. Своей игрой он олицетворяет тот хоккей, который 
мы хотим видеть. Василию будут помогать - это ядро нашей команды - Карпухин, 
Воробьев, Толчинский, Соркин, Джиошвили, Федотов, Рашевский, Зыков, 
Камалов. 
"Большая честь - находиться здесь и быть капитаном сборной. Буду вести 
команду за собой" 
Капитан сборной "Россия 25" нападающий Василий Глотов заявил, что для него 
является огромной честью носить на груди капитанскую нашивку национальной 
команды. 
- Большая честь находиться в таком месте с такой буквой на свитере. Надо 
отдать должное всем тем, кто раньше проходил здесь ( на базе команд сборных 
России. - Прим. "Чемпионата" ) подготовку к определенным турнирам. Даже когда 
идешь по коридорам, можно увидеть все эти вывески, так что большая честь 
находиться здесь. И огромная честь быть капитаном сборной. 
- В этом сезоне КХЛ вы добились большого прогресса.  
- Спасибо за вопрос о моем прогрессе в нынешнем сезоне. В целом это был 
хороший шаг вперед, но нашей командой мы не достигли цели. Лично я сделал 
шаг вперед, но впереди еще есть много шагов вперед, которые необходимо 
сделать. Смотрю на эту ситуацию так, что мой прогресс должен помогать 
команде. Если мы не дошли до заветной цели, значит, и я где-то не дошел в 
своем прогрессе. Сейчас у нас будет турнир, потом будет лето, за которое надо 
подготовиться, чтобы стать лучше и команде. 
- СКА постигло огромное разочарование в плей-офф - вы не достигли своей цели. 
Удалось морально переключиться на игры сборной?  
- Конечно, удалось восстановиться после вылета из плей-офф, уже соскучились 
по хоккею. Какое-то время ушло на то, чтобы осознать поражение. Знаете, в 
боксе так иногда говорят, что, когда тебя нокаутировали, нужно побыть на земле 
и понять, почему ты пропустил удар и там оказался, а не сразу подниматься. У 
нас в команде была такая же ситуация. Мы вместе полежали внизу, это очень 
неприятно. Но нашли моменты, над которыми будем работать, чтобы двигаться 
вперед. 
Без этих поражений мы не пройдем дальше, значит, у нас такой путь. Как я уже 
раньше говорил, во всех видах спорта какие-то команды проходили через 
тяжелые поражения, проигрывали не один год, но если таков путь к победе, то 
мы заплатим любую цену. У нас есть одна задача, и мы будем двигаться вперед. 
- Физически тоже хорошо готовы?  
- Конкретно в СКА нам дали достаточно времени для отдыха. Потом 
предоставили тренировочный план, чтобы подготовиться к сборной. Все 
отлично. Все другие ребята также персонально готовились ближе к сбору, сейчас 
находятся в хорошей форме и на отличном эмоциональном подъеме. Поэтому 
все супер. 
- Нашивка капитана давит?  
- Не давит, все-таки постарше уже стал. Естественно, это ответственность и это 
признание. Очень приятно. Хорошее давление, которое я люблю. Буду 
оправдывать этот выбор и вести команду за собой. 
- В команде собраны хоккеисты из разных клубов.  
- Все ребята дружные, мы давно друг друга знаем. Представляем нашу страну. 
Сейчас не самое простое время. Мы все очень рады играть конкретно с этой 
нашивкой и с флагом. Поэтому о чем тут можно говорить. Реально рады 
собраться и провести какое-то время вместе.  



 

 

https://www.championat.com/hockey/article-5532236-roman-rotenberg-o-
vozvraschenii-rossii-na-mirovuyu-arenu-vylete-ovechkina-iz-plej-off-i-matchah-s-
kazahstanom-i-belarusyu.html 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг: турнир со странами БРИКС возможен (Советский спорт, 
Москва, 29 апреля 2024) 
Летом в Индии должна быть открыта хоккейная школа в рамках совместной 
инициативы с Россией.  
Главный тренер сборной "России 25" Роман Ротенберг рассказал о возможности 
проведения турнира со странами БРИКС.  
Мы сейчас открываем школу в Индии - это первый шаг, начнем с детского хоккея. 
Начинаем с этого, а дальше посмотрим. Турнир со странами БРИКС возможен. 
Нужно совместными усилиями все развивать. В первую очередь нужно развивать 
детский хоккей. Нужно открывать школы в Южной Африке, Индии, других странах 
БРИКС и с этого начинать. Шаг за шагом действовать, - заявил Ротенберг 
корреспонденту "Советского спорта" Никите Плохих.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/rotenberg-turnir-so-stranami-briks-vozmozhen 

К заголовкам сообщений 

Стали известны капитан и ассистенты сборной "Россия 25" на турнир 
"Большой тур Сборной" (Чемпионат.com, Москва, 29 апреля 2024) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг назвал капитана и его 
ассистентов на турнир "Большой тур Сборной". 
"Мы рады объявить капитана сборной "Россия 25" - Василия Глотова. Он сделал 
огромный шаг в сезоне, доказал игрой, что является одним из самых 
прогрессирующих игроков в России. Вася тот человек, который сможет повести 
команду за собой, к победам. Своей игрой он олицетворяет тот хоккей, который 
мы хотим видеть. Василию будут помогать - это ядро нашей команды - Карпухин, 
Воробьев, Толчинский, Соркин, Джиошвили, Федотов, Рашевский, Зыков, 
Камалов", - передает слова Ротенберга корреспондент "Чемпионата" Павел 
Панышев. 

https://www.championat.com/hockey/news-5532114-stal-izvesten-kapitan-i-
assistenty-sbornoj-rossiya-25-na-turnir-bolshoj-tur-sbornoj.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 апреля 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 29 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Глотов: сейчас не самое простое время. Мы рады представлять Россию с 
флагом (Чемпионат.com, Москва, 29 апреля 2024) 
Капитан сборной "Россия 25" нападающий СКА Василий Глотов заявил, что все 
хоккеисты в команде горды представлять национальную команду с флагом 
России на груди. 
"Конкретно в СКА нам дали достаточно времени для отдыха. Потом 
предоставили тренировочный план, чтобы подготовиться к сборной. Все 
отлично. Все другие ребята также персонально готовились ближе к сбору, сейчас 
находятся в хорошей форме и на отличном эмоциональном подъеме. Поэтому 
все супер. 
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Нашивка капитана? Естественно, это ответственность и это признание. Очень 
приятно. Хорошее давление, которое я люблю. Буду оправдывать этот выбор и 
вести команду за собой. Все ребята дружные, мы давно друг друга знаем. 
Представляем нашу страну. Сейчас не самое простое время. Мы все очень рады 
играть конкретно с этой нашивкой и с флагом. Поэтому о чем тут можно говорить. 
Реально рады собраться и провести какое-то время вместе", - передает слова 
Глотова корреспондент "Чемпионата" Сергей Емельянов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5532140-glotov-sejchas-ne-samoe-
prostoe-vremya-my-rady-predstavlyat-rossiyu-s-flagom.html 

К заголовкам сообщений 

Глотов - о прогрессе: в целом это был хороший шаг вперед, но он должен 
помогать команде (Чемпионат.com, Москва, 29 апреля 2024) 
Капитан сборной "Россия 25" нападающий СКА Василий Глотов рассказал о 
прогрессе в своей игре в прошедшем сезоне КХЛ. 
"Спасибо за вопрос о моем прогрессе в нынешнем сезоне. В целом это был 
хороший шаг вперед, но с нашей командой мы не достигли цели. Лично я сделал 
шаг вперед, но впереди еще есть много шагов вперед, которые необходимо 
сделать. Я смотрю на эту ситуацию так, что мой прогресс должен помогать 
команде. Если мы не дошли до заветной цели, значит, и я где-то не дошел в 
своем прогрессе. Сейчас у нас будет турнир, потом будет лето, за которое надо 
подготовиться, чтобы стать лучше и команде", - передает слова Глотова 
корреспондент "Чемпионата" Сергей Емельянов. 

https://www.championat.com/hockey/news-5532122-glotov-o-progresse-v-celom-eto-
byl-horoshij-shag-vperyod-no-on-dolzhen-pomogat-komande.html 

К заголовкам сообщений 

Глотов - о капитанстве в "России 25": это ответственность и признание 
(Советский спорт, Москва, 29 апреля 2024) 
О назначении нападающего на пост капитана сборной было объявлено сегодня.  
Нападающий СКА и "России 25" Василий Глотов рассказал о том, что значит для 
него капитанство в национальной команде.  
Капитанство, в первую очередь, это ответственность и признание. Хорошее было 
время, которое я люблю. Теперь я буду оправдывать этот выбор и вести нашу 
команду за собой, - передает слова Глотова корреспондент "Советского спорта" 
Никита Плохих.  
Сборные России и Казахстана сыграют в рамках Большого тура Сборной 2024. 
Также в турнире примет участие команда Беларуси. Первая встреча пройдет 2 
мая в Астане.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/glotov-o-kapitanstve-v-rossii-25-eto-
otvetstvennost-i-priznanie 

К заголовкам сообщений 

Нападающий "России 25": раз мы все приехали в сборную, значит, 
патриоты (Советский спорт, Москва, 29 апреля 2024) 
Василий Глотов был выбран капитаном команды.  
Нападающий СКА и "России 25" Василий Глотов рассказал, как проходили 
выборы капитана в национальной команде. Он также прокомментировал слова 
Романа Ротенберга о том, что в сборной играют патриоты.  
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Меня вызвали в раздевалку после тренировки. Там уже тренерский штаб 
объявил, что я буду капитаном, и то, что у меня будет ряд ассистентов. 
Проставления пока еще не было, но посмотрим, зависит от того, как будем 
играть.  
Роман Борисович сказал, что в сборной играют патриоты? Мы все приехали в 
сборную, это уже говорит о том, что мы - патриоты, - заявил Глотов 
корреспонденту "Советского спорта" Никите Плохих.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/napadayushhij-rossii-25-raz-my-vse-priehali-v-
sbornuyu-znachit-patrioty 

К заголовкам сообщений 

Грицюк рассказал об атмосфере в сборной "Россия 25" (Советский спорт, 
Москва, 29 апреля 2024) 
По его словам, хоккейный мир всегда тесен.  
Нападающий СКА и "России 25" Арсений Грицюк рассказал, какая сейчас 
атмосфера в национальной команде.  
Все друг друга плюс-минус по сезону знают. Но хочется сходить пообедать, 
поужинать и познакомиться со всеми, пообщаться. Хоккейный мир всегда тесен. 
С одним знаком, второго узнаешь, так и образуются большие компании. Потом 
приятнее играть против знакомых, нежели против незнакомых.  
С кем больше всего общаюсь в сборной? Да со всеми. Есть, конечно, свой костяк 
из СКА. Понятно, что мы весь сезон вместе провели. В основном с Сережей 
Толчинским, много общаемся с ребятами из Москвы. Прилетел сейчас Егор 
Чинахов, с ним сейчас пытаюсь встречаться и за пределами сборной, - заявил 
Грицюк корреспонденту "Советского спорта" Никите Плохих.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/griczyuk-rasskazal-ob-atmosfere-v-sbornoj-
rossiya-25 

К заголовкам сообщений 

Рашевский рассказал об эмоциях от вызова в сборную "Россия 25" 
(Советский спорт, Москва, 29 апреля 2024) 
Команда готовится сыграть со Казахстаном и Беларусью в Большом туре 
Сборной 2024.  
Крайний нападающий "России 25" и московского "Динамо" Дмитрий Рашевский 
рассказал об эмоциях от вызова в национальную сборную.  
От вызова в национальную команду только радостные эмоции. Я получаю 
удовольствие от хоккея, много для себя интересного беру. Здесь очень много 
классных ребят из других команд, очень интересно находиться в такой "солянке", 
когда у каждого своя система, каждый что-то новое рассказывает или показывает 
на тренировке. И уровень здесь гораздо выше, чем в сезоне в целом, все лучшие 
игроки собраны, - заявил Рашевский корреспонденту "Советского спорта" Никите 
Плохих.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/rashevskij-rasskazal-ob-emocziyah-ot-vyzova-
v-sbornuyu-rossiya-25 

К заголовкам сообщений 

Рашевский: в ряде моментов сборные Беларуси и Казахстана не уступают 
Канаде и Финляндии (Советский спорт, Москва, 29 апреля 2024) 
Крайний нападающий сборной "Россия 25" Дмитрий Рашевский оценил 
соперников команды на "Большом туре Сборной 2024".  
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Что сборная Беларуси, что сборная Казахстана - очень хорошие команды. Мы 
будем отталкиваться от своей системы, своей игры, добывать победы для наших 
болельщиков. В некоторых моментах эти сборные ничем не уступают Канаде или 
Финляндии, потому что хоккей сейчас стремительно развивается и разницы 
большой нет. В будущем, когда вернемся на международные площадки, мы 
будем понимать и как играть, и против кого играть, - заявил Рашевский 
корреспонденту "Советского спорта" Никите Плохих.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/rashevskij-v-ryade-momentov-sbornye-
belarusi-i-kazahstana-ne-ustupayut-kanade-i-finlyandii 

К заголовкам сообщений 

Нападающий ЦСКА прокомментировал вызов в сборную "Россия 25" (Р-
Спорт, Москва, 29 апреля 2024) 
Нападающий московского ЦСКА Прохор Полтапов заявил РИА Новости, что с 
интересом и желанием принял вызов в хоккейную сборную "Россия 25" для 
участия в большом майском туре.  
Матчи сборной "Россия 25" под руководством Романа Ротенберга пройдут в 
Астане, Омске, Туле и Минске.  
"Был небольшой перерыв, в ЦСКА нам дали немного выходных, чуть-чуть 
отдохнуть от хоккея. Но если говорить про участие в туре сборной, то это ведь 
хоккей, и неважно, когда проводятся матчи - май, июнь, июль или август. Нужно 
получать удовольствие и наслаждение от хоккея, и я это получаю. У нас весь 
тренерский штаб, специалисты по физподготовке, массажисты и весь персонал 
помогают в восстановлении. Нет никаких лишних мыслей, здесь во всем 
помогут", - сказал Полтапов.  
"У меня вообще не было и мысли уйти в отпуск. Чем бы я тогда занимался, если 
не хоккеем? Просто лежал бы на кровати? И на фиг оно мне надо? Для меня это 
задел на будущее. Конечно, я рассчитываю выступать за сборную России на 
международных турнирах", - добавил он.  

https://rsport.ria.ru/20240429/poltapov-1943048120.html 

К заголовкам сообщений 

В Новосибирске отгремела российская молодежка. Как прошел турнир 
"Кубок Будущего"? (Чемпионат.com, Москва, 29 апреля 2024) 
Наша сборная одержала три убедительные победы. А самый ценный игрок 
турнира назвал белорусов принципиальным соперником. 
С 25 по 28 апреля в Новосибирске проходил турнир "Лига Ставок Кубок 
Будущего", на котором собрались четыре команды: сборные России, Беларуси, 
Казахстана и сборная СХЛ (Студенческая хоккейная лига). Формат турнира был 
круговой: каждый должен был сыграть с каждым. В выходной день 27 апреля 
прошел мини-турнир "3 на 3". 
Это был первый международный турнир, проведенный в Новосибирске. 
Напомним, в 2023 году Новосибирск и Омск должны были принимать 
молодежный чемпионат мира, но из-за всем известных событий в начале 2022 
года такой возможности сибирские города лишились. И вот спустя почти полтора 
года лучшие молодые российские игроки все-таки доехали до города на Оби. 
 "Кубок Будущего". Итоговая таблица  
Обзор матчей сборной России 
Сконцентрируем основное внимание на нашей сборной. В первый игровой день 
подопечным Воеводина предстояло встретиться со сборной СХЛ. В первом 
периоде команда студентов дала отличный бой российской команде и даже 
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сумела забросить. Но во втором периоде сборная России взяла игру под свой 
контроль, блестяще используя ближнюю скамейку в зоне атаки. Третий период 
стал формальностью, но и там наша команда сумела оформить две шайбы. 
Во втором матче сборной России противостояла сборная Казахстана, которая 
получила днем ранее сокрушительные 0:7 от команды Беларуси. Уже в первом 
периоде россияне отправили три шайбы в ворота географического соседа. 
Далее преимущество планомерно наращивалось: во втором забили четыре, а в 
третьем - пять. Игроки сборной России пытались дать шоу во втором периоде, 
три раза попытавшись исполнить лакросс-гол, но ни одна попытка не была 
успешной. Хотя после попытки Михалева шайба устремилась на пятак, откуда в 
ворота ее отправил Малов. 
Третий матч должен был стать полновесным финалом турнира, но сборная 
Беларуси уступила команде СХЛ туром ранее. Первый период прошел в равной 
борьбе и закончился нулевой ничьей. Болельщики в Новосибирске впервые 
увидели безголевой период на турнире. Во втором периоде сборная России 
начала играть острее и нашла успех на пятаке соперника, забив дважды после 
вылазки на него с фланга. А после забросила еще две шайбы до перерыва, 
предопределив исход как матча, так и турнира. В третьем периоде белорусы 
распечатали-таки Егора Заврагина, который за матч не раз спасал нашу команду. 
Сборная России одержала убедительнейшую победу на турнире, выиграв три 
матча с общим счетом 24-2. Лучшим бомбардиром турнира стал Михаил Ильин, 
набравший 7 (5+2) очков. Самым ценным игроком был признан Владимир 
Михалев. 
Российская команда одержала также победу и в мини-турнире "3 на 3", разгромив 
сборную Казахстана в полуфинале, а в финале переиграв сборную Беларуси. 
Посещаемость 
Стоит повториться, что для Новосибирска международный турнир в диковинку, 
поэтому ажиотаж на матчах был. И немалый. Визуально на матч с командой СХЛ 
собралось больше половины стадиона, на игре с Казахстаном посещаемость 
еще значительно увеличилась. Но особняком стоит последняя игра с Беларусью. 
Мало того, что это был самый посещаемый матч (10 195 зрителей при 
вместимости 10 634), так еще и атмосфера на арене была приближена к той, что 
бывает на матчах "Сибири". Зрители более бурно праздновали голы, 
приветствовали громкими овациями сейвы российского голкипера и не были 
безмолвными наблюдающими. 
Неприятный инцидент(ы) 
Все было замечательно в плане атмосферы на матчах, за исключением одного 
"но". Заряды "русские вперед" в первых периодах встреч с Казахстаном и 
Беларусью оставили неприятное послевкусие. Все прекрасно знают, что Россия 
является многонациональной страной. А хоккеисты, как известно, представляют 
страну, а не нацию. Поэтому такие выкрики абсолютно недопустимы и неуместны 
на матчах сборной России. Как условному Магомеду Шараканову на такое 
реагировать? Вопрос остается открытым, хотя его уже давно пора бы закрыть. 
Также нам удалось после окончания соревнований побеседовать с самым 
ценным игроком турнира - Владимиром Михалевым. 
- Что для вас значит награда самого ценного игрока турнира? 
 - Вообще, она стала неожиданностью. Но на самом деле ничего особенного. 
Больше нужно к тренерам обращаться, чтобы понять, самый ценный или нет. Но 
все равно спасибо за награду. 
- Почему неожиданностью? Кто-то больше заслужил? 
 - Возможно, не я, а кто-нибудь другой. 



 

 

- В условиях международного бана становится ли Беларусь все более 
принципиальным соперником? 
 - Да, конечно, белорусы с каждым годом становятся все сильнее и сильнее. С 
ними играть становится еще интереснее. Спасибо им за сегодняшнюю игру. 
- Можно ли, подводя итоги, назвать турнир идеальным в исполнении сборной? 
 - Думаю, что да. Мы выполнили все установки тренера, выиграли все матчи. 
Спасибо ребятам за игру и за турнир в целом. 
- Каково быть представителем поколения, лишенным права выступать на 
крупных международных турнирах? 
 - Конечно, обидно, когда не попадаешь на турнир из-за политической ситуации. 
Но мы продолжаем жить, играть, тренироваться. Благодаря таким турнирам мы 
становимся сильнее.  

https://www.championat.com/hockey/article-5532524-molodyozhnaya-sbornaya-
rossii-oderzhala-pobedu-na-turnire-kubok-buduschego-obygrav-sbornye-kazahstana-
i-belarusi.html 

К заголовкам сообщений 

"Едем за победами". Медиа-день сборной "России 25" (Федерация хоккея 
России (fhr.ru), Москва, 29 апреля 2024) 
Команда "Россия 25" продолжает подготовку к Лига Ставок Большому туру 
Сборной. На базе в Новогорске состоялась торжественная презентация 
команды, которая уже 2 мая начинает серию международных матчей со 
сборными Белоруссии и Казахстана. 
Олег Матыцин, министр спорта РФ:  
- Сегодняшнее событие даст старт незабываемому и масштабному туру нашей 
команды по городам России, Казахстана и Белоруссии. Поздравляю всех, кто 
получил почетное право представлять нашу страну - это результат вашего труда 
и проделанной работы. Благодарю тех, кто в сложных условиях ищет и находит 
возможности для развития, меняет вектор движения и непременно приходит к 
успеху. Предстоящий тур станет настоящим подарком для всех любителей 
хоккея - болельщики смогут увидеть игры молодых и перспективных хоккеистов, 
которые уже в ближайшем будущем составят основу сильнейшей сборной 
России. Уверен, зрители сполна смогут насладиться атмосферой и духом 
борьбы на ледовых аренах  
Владислав Третьяк, президент ФХР:  
- В свое время Владимир Владимирович Путин вызвал меня и поручил: 
"Начинайте руководить хоккеем. Нам нужны победы сборной, чтобы вокруг них 
объединялся народ". Эти слова в очередной раз напоминают нам о том, как 
важна для России хоккейная сборная. Вот и теперь, в нынешних непростых 
условиях, необходимо выступать на глазах своих болельщиков, проводить матчи 
национальных команд в хоккейных регионах нашей страны. На турнире Лига 
Ставок Кубок Будущего в Новосибирске собирались аншлаги, десятки тысяч 
человек поддерживали молодежную сборную. Теперь эстафетную палочку 
хоккейного праздника берет команда "Россия 25". Ставим серьезные задачи - 
побеждать, и в то же время радовать зрителя ярким содержательным хоккеем.  
Для хоккеистов это тоже очень важное соревнование. Практика международных 
матчей, подготовка к будущим победам на уровне сборных. На Лига Ставок 
Большой тур Сборной поедет хороший, сильный состав. В нем есть как 
молодежь, ярко проявившая себя в текущем сезоне, так и настоящие звезды, 
лидеры своих клубов. Очень полезно посмотреть на будущий резерв, на 
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перспективных игроков. Верю, что игроки приложат максимум усилий, чтобы 
стать Командой, играть друг за друга и побеждать  
Роман Ротенберг, первый вице-президент ФХР, главный тренер "России 25":  
- На одном из мотивационных собраний мы смотрели ролик, в котором были 
собраны все великие победы сборных СССР и России на самых престижных 
турнирах. Важно было посмотреть в глаза каждому хоккеисту, посмотреть, как 
парни реагируют на увиденное. Глаза горят у всех - значит, у нас есть команда. 
В которой собраны не только большие мастера, но и большие патриоты. Все 
приехали, чтобы работать, улучшать свою игру и выигрывать. Едем в Лига 
Ставок Большой тур Сборной за победами, постараемся показать максимально 
яркий хоккей. Играть с шайбой, получать удовольствие от игры, радовать 
болельщиков. Мы можем сделать праздник для зрителей, стремимся к 
серьезным рейтингам, которые нельзя сейчас показать на клубном уровне по 
разным причинам. Сделаем все возможное, чтобы доказать, что хоккей - спорт 
номер один в России. Я вижу, что ребята, которые сейчас в сборной, готовы к 
выполнению этой задачи.  
Василий Глотов, капитан сборной России:  
- Нашивка капитана - это ответственность и это признание. Очень приятно. 
Хорошее давление, которое я люблю. Надо оправдывать этот выбор и вести 
команду за собой. Все ребята дружные, мы давно друг друга знаем. 
Представляем нашу страну. Сейчас не самое простое время. Мы все очень рады 
играть конкретно с этой нашивкой и с флагом. Реально рады собраться и 
провести какое-то время вместе, все сейчас находятся в хорошей форме и на 
отличном эмоциональном подъеме  
Никита Серебряков, вратарь сборной России:  
- В команде великолепная рабочая атмосфера, собраны отличные ребята, 
которые готовы трудиться и добиваться успехов сообща. Мои партнеры по 
сборной - победители по духу, сделаем все, чтобы показать хороший результат 
и порадовать болельщиков своей игрой.  
В рамках спортивной подготовки к Лига Ставок Большому туру Сборной 
состоялись тренировка и двусторонний матч между составами "красных" и 
"белых".  

https://fhr.ru/news/item/107096/ 
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Коваленко - о дебютном матче в НХЛ: все такие большие - я пытался 
хитовать, но они не падают (Советский спорт, Москва, 29 апреля 2024) 
"Колорадо" разгромил "Виннипег" со счетом 5:1.  
Российский нападающий "Колорадо Эвеланш" поделился эмоциями от дебюта в 
Национальной хоккейной лиге (НХЛ). Форвард провел первый матч в 
заокеанской карьере против "Виннипега Джетс" (5:1) в четвертой игре серии 
первого раунда розыгрыша Кубка Стэнли - 2024.  
Для меня это невероятный момент. Тут большая арена, и здесь веселее. 
Невероятный опыт. Все так быстро. Все такие большие, физически сильные 
ребята. Я пытался хитовать, но они не падают, - приводит слова Коваленко 
ColHockeyNow.  

https://fhr.ru/news/item/107096/


 

 

Коваленко провел на льду 7:17, за которые успел провести четыре силовых 
приема.  
24-летний россиянин в минувшем сезоне КХЛ выступал за нижегородское 
"Торпедо". По завершении сезона он уехал играть в Американскую хоккейную 
лигу (АХЛ), где отметился одним голом и двумя результативными передачами в 
двух матчах.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/kovalenko-o-debyutnom-matche-v-nhl-vse-
takie-bolshie-ya-pytalsya-hitovat-no-oni-ne-padayut 

К заголовкам сообщений 

Сын бывшего депутата Госдумы дебютировал в Америке. Коваленко-
младший сыграл за клуб, где выступал его отец (Sport24.ru, Москва, 29 
апреля 2024) 
Как Николай Коваленко дебютировал за "Колорадо" в плей-офф.  
Плей-офф НХЛ - далеко не самое подходящее время для дебюта игроков. 
Однако для россиян не редкость. Сразу с розыгрыша Кубка Стэнли свой путь в 
лучшей лиге мира начинали Владислав Гавриков, Петр Кочетков. И теперь к ним 
присоединился Николай Коваленко. Появление 24-летнего нападающего в 
составе на четвертый матч с "Виннипегом" многих удивило. Россиянин только в 
середине марта прибыл в расположение клуба, восстанавливался после травмы 
плеча, сыграл все несколько матчей в АХЛ, а тут заслужил приглашение в 
основу. Как это стало возможно?  
Дело в том, что в третьем матче получил травму Йоэль Кивиранта. Финский 
форвард не смог принять участие в игре через два дня, и было решено заменить 
его игроком из системы. Фарм-клуб "Колорадо" хоть и попал в плей-офф, но 
большими талантами не обладает. В "Колорадо Иглс" мало игроков, которые 
сейчас готовы к НХЛ. Вот и посчитали, что Коваленко, у которого за плечами 
солидный опыт игры в КХЛ, готов лучше других. Тем более он универсальный 
форвард: может сыграть креативно, а также не боится силовой борьбы и активно 
в нее идет.  
Коваленко вышел в третьей тройке с Вудом и Колтоном. Отыграл всего 7:17, 
сделал четыре силовых приема, не нанес бросков в створ и не отметился 
полезными действиями. Было видно, что игроку еще нужно адаптироваться к 
НХЛ, он не привык к таким высоким скоростям и жесткой борьбе. Но обошлось 
без серьезных ошибок, что уже хорошо. После игры на прекрасном английском 
Николай дал интервью в раздевалке и признался, что ему было непросто: "Все 
такие большие. Я пытаюсь хитануть, но они не падают".  
Николай - сын Андрея Коваленко, экс-депутата Государственной думы, 
олимпийского чемпиона-1992, за его плечами девять сезонов в НХЛ. Николай и 
Андрей Коваленко - первый дуэт сына и отца в форме "Колорадо". И четвертый 
тандем, если учитывать историю "Нордикс" (название команды до переезда из 
Квебека). До них уже были Кертис и Пол Макдермиды, Пол и Петер Штястны и 
Джон и Ром Грэмы. Коваленко-старший, которого в Америке прозвали Русским 
Танком, провел в сезоне 1995/96 всего 26 матчей за "Эвеланш" и был обменян в 
"Монреаль". В тот сезон "Колорадо" взял Кубок Стэнли. А Николай родился 
только через три года.  
Коваленко-младший к 24 годам построил хорошую карьеру. В 18 лет 
дебютировал в КХЛ за "Локомотив", чьим воспитанником является. В России 
успел сменить три команды: был еще год в "Ак Барсе", однако по-настоящему он 
раскрылся только в "Торпедо" у Игоря Ларионова. В Нижнем Новгороде форвард 
стал настоящим лидером. 54 (21+33) очка в сезоне 2022/23, и 35 (11+24) балла 
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на следующий. И если бы не многочисленные травмы, то мог бы набирать еще 
больше очков.  
С "Колорадо", который задрафтовал его в 2018 году под общим 171-м номером, 
он подписал контракт еще в прошлое межсезонье. Изначально стороны 
договорились, что нынешний год Николай проведет в "Торпедо" в аренде, а по 
окончании сезона должен присоединиться к американскому клубу. Нижегородцы 
вылетели в первом раунде от СКА (1-4), и Коваленко отправился в Америку. 
Долгое время статус хоккеиста был не понятен: писали, что у него травма, потом 
это опровернали. В итоге выяснилось, что действительно есть проблемы с 
плечом. Дебют в АХЛ пришлось отложить до середины апреля.  
За фарм-клуб "Колорадо" он сыграл четыре матча в регулярном чемпионате АХЛ 
и набрал 3 (1+2) очка. В плей-офф отметился голом в двух встречах. Отличная 
статистика для дебютанта. И вполне заслуженное приглашение в основу. 
Правда, скорее всего с выздоровлением Кивиранты Коваленко вновь будет 
переведен в фарм. Для него все должно начаться в следующем сезоне, когда он 
будет бороться за место в основе "Эвеланш". Данные, чтобы стать заметным 
игроком НХЛ у него отличное, главное, чтобы не помешали травмы.  

https://sport24.ru/hockey/article-642717-syn-byvshego-deputata-gosdumy-
debyutiroval-v-amerike-kovalenko-mladshiy-sygral-za-klub-gde-vystupal-yego-otets 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер "Колорадо" положительно оценил дебютный матч 
Николая Коваленко в НХЛ (Чемпионат.com, Москва, 29 апреля 2024) 
Главный тренер "Колорадо" Джаред Беднар оценил дебютный матч Николая 
Коваленко в НХЛ. Россиянин принял участие в четвертом матче серии с 
"Виннипегом" (4:1). 
"Недавним вечером Коваленко провел действительно сильную игру в АХЛ. У него 
было время разобраться в подобной системе игры. Они действуют так же, как и 
мы. У него было время усвоить это, потренироваться и привыкнуть к стилю игры 
в этой лиге. 
Он участвовал в важных матчах в плей-офф КХЛ. Нам понравилось то, что мы 
увидели. Нам бы хотелось взглянуть на него в регулярном сезоне, ведь он 
приехал к нам с травмой. Он конкурентоспособный парень. Вот почему мы 
позвонили ему. Мы считаем, что это хороший вариант, чтобы помочь нам в плей-
офф. Мне понравились его минуты. Он играл мало, но был ответственным и 
берег шайбу. Он играет в силовой хоккей и не боится этого, и он рад быть здесь", 
- цитирует Беднара Colorado Hockey Now. 

https://www.championat.com/hockey/news-5532106-glavnyj-trener-kolorado-
polozhitelno-ocenil-debyutnyj-match-nikolaya-kovalenko-v-nhl.html 

К заголовкам сообщений 

"Локомотив, ведущий в атаку": Ничушкин впервые в карьере оформил 
хет-трик, а Овечкин вылетел из Кубка Стэнли (RT (russian.rt.com), Москва, 
29 апреля 2024) 
Валерий Ничушкин забросил три шайбы в четвертом матче первого раунда плей-
офф НХЛ и возглавил список снайперов текущего розыгрыша Кубка Стэнли. 
Результативные действия россиянина помогли "Колорадо" победить "Виннипег" 
и увеличить преимущество в серии. Артемий Панарин отметился голом и 
передачей во встрече с "Вашингтоном" и досрочно отправил Александра 
Овечкина с партнерами в отпуск. Капитан "Кэпиталз" установил личный 
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антирекорд, не сумев заработать ни одного очка в противостоянии и всего шесть 
раз потревожив Игоря Шестеркина. 
 Хет-трик Ничушкина 
Российские хоккеисты продолжают притягивать к себе внимание в плей-офф 
Национальной хоккейной лиги. Так, Валерий Ничушкин в четвертом матче серии 
первого раунда с "Виннипегом" впервые в карьере оформил хет-трик. "Колорадо" 
выиграл встречу со счетом 5:1, повел в серии 3-1 и приблизился к выходу в 
следующий раунд Кубка Стэнли. 
Причем, первый период не предвещал беды для "Джетс". Он прошел в равной 
борьбе: по шайбе забросили Арттури Лехконен и Нейт Шмидт. Но после 
перерыва в борьбу включился Биг Вэл. Россиянин дважды реализовал 
большинство и, по сути, снял вопрос о победителе. 
"Он потрясающе играет. Очевидно, что он локомотив, который сейчас ведет нас 
в атаку: будь то игра перед воротами или на фланге. Мы, ребята из обороны, 
хотим отдать должное партнерам, которые идут к чужим воротам. Мы пытаемся 
достать им шайбу, передать им ее, чтобы они смогли ее разыграть", - заявил 
защитник Кейл Макар, который также отметился голом во втором периоде. 
После счета 4:1 на скамейку запасных отправился голкипер "Виннипега" Коннор 
Хеллебайк, однако это не помогло. Сменщик американца Лоран Броссуа не 
пропустил ни одной шайбы, но и переиграть Александра Георгиева его 
партнерам по команде в концовке не удалось. Хотя попыток было предостаточно: 
россиянин за матч совершил 26 сейвов. 
В одной из атак "Джетс" травму получил Владислав Наместников. Голова 
хоккеиста оказалась на пути шайбы после щелчка Шмидта. Бросок оказался 
такой силы, что нападающий упал на лед и смог покинуть арену только с 
помощью медицинского персонала. 
"Влади сейчас осматривают в больнице. Это все, что у меня есть, пока мы не 
получим отчет о его состоянии", - сказал по окончании матча наставник 
"Виннипега" Рик Боунесс. 
Символично, что именно Ничушкин установил окончательный счет в матче, на 
60-й минуте отправив шайбу в пустые ворота. Благодаря этому голу Валерий 
возглавил список лучших снайперов плей-офф НХЛ (у него и Зака Хаймана из 
"Эдмонтона" по шесть голов). А после встречи получил похвалу от главного 
тренера "Колорадо" Джареда Беднара. 
"На него, как на игрока, умеющего действовать во всех трех зонах, можно твердо 
положиться практически во всех аспектах игры. Что касается таких игроков, здесь 
не описать даже, что они, собственно, привносят в команду - это такой навык 
состязательности и усердия, и они могут с кем угодно играть", - сказал Беднар. 
Особенным прошедший матч стал еще для одного россиянина: экс-форвард 
"Торпедо" Николай Коваленко дебютировал в НХЛ. В противостоянии с 
"Виннипегом" результативными действиями он отметиться не смог. Тем не 
менее, провел на льду чуть более семи минут и выполнил четыре силовых 
приема. 
Окончание сказки "Вашингтона" 
Ну а первым коллективом, который вылетел из Кубка Стэнли, к сожалению для 
российских болельщиков, стал "Вашингтон". Александр Овечкин и партнеры 
пытались навязать борьбу "Рейнджерс", но в итоге так ничего существенного и 
не придумали. Четвертый матч серии завершился со счетом 4:2 в пользу 
ньюйоркцев. 
А лучшим игроком встречи был признан Артемий Панарин. Форвард сначала 
поучаствовал в голе Винсента Трочека в большинстве в концовке первого 



 

 

периода, а затем в третьей двадцатиминутке при счете 2:2 отличился уже сам - 
также в неравных составах. 
Удаление за удар клюшкой по лицу сопернику заработал Ти Джей Оши, к слову, 
выступавший с переломом руки. "Рейнджерс" быстро разыграли шайбу, и Мика 
Зибанеджад отдал ее на выскочившего из-за ворот Панарина. Артемий 
развернулся и бросил. 
"Игра в большинстве - это всегда сильные ощущения, но особенно в этот раз. 
Просто ты понимаешь, насколько это сейчас важно. Вообще, каждая игра в 
большинстве важна, но то, что было в третьем периоде - это особенное чувство", 
- признался Панарин. 
Что касается Овечкина, то в этом матче, как и во всей серии, он явно находился 
не в своей тарелке. Капитан "Кэпиталз" впервые в карьере не набрал ни одного 
очка в розыгрыше Кубка Стэнли, нанеся по воротам Игоря Шестеркина всего 
шесть бросков и таким образом установив личный антирекорд. Ранее худшим 
результатом Александра было 17 попаданий в створ. 
"Проиграть серию - это всегда неприятно, особенно, когда есть довольно-таки 
хорошие шансы. Мы просто не забивали достаточно. Наше звено не забило 
много голов, и сам я сыграл не очень", - отметил хоккеист. 
При этом, наставник "Вашингтона" Каспер Карбери не стал винить россиянина в 
вылете из Кубка Стэнли. Специалист объяснил не самую яркую игру Александра 
усталостью. По мнению главного тренера, капитан команды потратил слишком 
много сил, энергии и эмоций в последние две недели регулярки, когда каждая 
встреча была решающей в борьбе за попадание в плей-офф. 
При этом после матча Овечкин поздравил Панарина и Шестеркина с выходом во 
второй раунд. Он тепло обнял Артемия и перекинулся с ним парой слов. 
В других матчах игрового дня "Ванкувер" в овертайме взял верх над 
"Нэшвиллом" (4:3) и повел 3-1 в серии. Решающую шайбу забросил Элиас 
Линдхольм. Никита Задоров и Илья Михеев результативными действиями 
отметиться не смогли. 
А "Эдмонтон" с нетипичным для себя счетом 1:0 победил "Кингз". Во втором 
периоде Эван Бушар реализовал большинство. "Ойлерз" также находятся в шаге 
от выхода в следующий раунд Кубка Стэнли. Для этого осталось выиграть всего 
один матч. 
"Локомотив, ведущий в атаку": Ничушкин впервые в карьере оформил хет-трик, 
а Овечкин вылетел из Кубка Стэнли 

https://russian.rt.com/sport/article/1306394-nhl-nichushkin-het-trik-panarin-ovechkin 

К заголовкам сообщений 

Плющев: можно было бы говорить о поражении Овечкина, будь он 
гроссмейстером в шахматах (Чемпионат.com, Москва, 29 апреля 2024) 
Бывший главный тренер сборной России и экс главный арбитр КХЛ Владимир 
Плющев оценил вылет "Вашингтона" из плей-офф НХЛ во главе с капитаном 
Александром Овечкиным. "Кэпиталз" проиграли "Рейнджерс" со счетом 0-4 в 
серии и завершили выступление в сезоне. 
"Хоккей - не индивидуальный вид спорта, а командный. Яркий хоккеист только 
дополняет игру команды, один в поле не воин. Поэтому говорить о том, что 
неудачи команды идут непосредственно от неудачной игры Овечкина, нельзя. Он 
часть команды. Если команда не сумела создать определенные моменты и 
реализовать их, значит, виновата вся команда. Не надо искать причины в этом. 
Даже вратарь является только половиной команды. Если бы он был 
гроссмейстером в шахматах, тогда можно было бы сказать, что Овечкин 
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проиграл. Но Александр находится в системе команды, звене, пятерке. 
Построение игры зависит от тренерского штаба", - сказал Плющев в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Максимом Макаровым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5531970-plyuschev-mozhno-bylo-by-
govorit-o-porazhenii-ovechkina-bud-on-grossmejsterom-v-shahmatah.html 

К заголовкам сообщений 

Плющев - о "Рейнджерс": они точно будут претендовать на Кубок Стэнли 
(Чемпионат.com, Москва, 29 апреля 2024) 
Бывший главный тренер сборной России и экс главный арбитр КХЛ Владимир 
Плющев выразил мнение, что "Нью-Йорк Рейнджерс" являются одними из 
фаворитов на Кубок Стэнли. В первом раунде плей-офф "синерубашечники" 
всухую обыграли "Вашингтон Кэпиталз" со счетом 4-0. 
"Команда находится на ходу, показывает хорошие и стабильные результаты как 
в конце регулярного, так и в плей-офф. Поэтому они точно будут претендовать 
на Кубок Стэнли", - сказал Плющев в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Максимом Макаровым. 
"Рейнджерс" завершили регулярный чемпионат НХЛ на первой строчке 
турнирной таблицы Восточной конференции со 114 очками. Клуб из Нью-Йорка 
в четвертый раз в своей истории завоевал Президентский кубок.  

https://www.championat.com/hockey/news-5532078-plyuschev-o-rejndzhers-oni-
tochno-budut-pretendovat-na-kubok-stenli.html 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг: пригласил бы Овечкина в свой штаб, когда он закончит 
карьеру (Советский спорт, Москва, 29 апреля 2024) 
Сегодня команда Александра вылетела из Кубка Стэнли.  
Главный тренер СКА Роман Ротенберг, комментируя вылет "Вашингтона" из 
Кубка Стэнли, заявил, что готов пригласить в свой штаб нападающего "Кэпиталз" 
Александра Овечкина, но только после того, как тот завершит карьеру.  
Я бы пригласил Овечкина, когда он закончит карьеру, в свой тренерский штаб. 
Мы с ним много общаемся на разные темы. Когда он приезжал в сборную, своим 
делом всегда доказывал, что он - патриот России. Однозначно бы пригласил: у 
него огромный багаж опыта, он может помочь любому тренеру, - заявил 
Ротенберг корреспонденту "Советского спорта" Никите Плохих.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/rotenberg-priglasil-by-ovechkina-v-svoj-shtab-
kogda-on-zakonchit-kareru 

К заголовкам сообщений 

"Один в поле не воин". Ротенберг поделился мнением о поражении 
Овечкина и "Вашингтона" (Чемпионат.com, Москва, 29 апреля 2024) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг поделился мнением о 
вылете "Вашингтона" из плей-офф НХЛ во главе с капитаном Александром 
Овечкиным. Столичная команда проиграла серию первого раунда с "Рейнджерс" 
со счетом 0-4, а российский форвард не сумел набрать ни одного очка. 
"Я смотрел все игры, ночью успел посмотреть. Пораньше проснулся. Стараюсь 
следить за всеми лигами, за играми разных сборных. Знаете, хоккей - командная 
игра. В медиа очень много дискуссий про его статистику. Я думаю, что не совсем 
правильное. Повторюсь, хоккей - командная игра. Надо всем вместе 
поддерживать Сашу, чтобы он был здоров и побил рекорд Гретцки. А что 
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касается команды, то тут больше вопрос к тренерам, чтобы разобраться в 
причинах. Один в поле не воин. Нападающий не может играть защитника, и в 
воротах ему тяжело ловить шайбу на себя. Надо разобрать все детали", - 
передает слова Ротенберга корреспондент "Чемпионата" Павел Панышев.  

https://www.championat.com/hockey/news-5532222-odin-v-pole-ne-voin-rotenberg-
podelilsya-mneniem-o-porazhenii-ovechkina-i-vashingtona.html 

К заголовкам сообщений 

"Если возьмем два сезона, то точно побьем". Ротенберг уверен, что 
Овечкин обгонит Гретцки (Чемпионат.com, Москва, 29 апреля 2024) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг выразил уверенность, что 
капитан "Вашингтон Кэпиталз" Александр Овечкин побьет голевой рекорд Уэйна 
Гретцки в Национальной хоккейной лиге (НХЛ). 
"Саше хочется пожелать в первую очередь здоровья, чтобы он хорошо 
подготовился к следующему сезону. Я уверен, что в следующем сезоне побить 
рекорд Гретцки будет непросто, но если возьмем два сезона, то точно побьем" - 
передает слова Ротенберга корреспондент "Чемпионата" Павел Панышев. 
Сейчас на счету Овечкина 853 заброшенные шайбы в регулярных чемпионатах 
НХЛ. Чтобы превзойти рекорд Гретцки, ему осталось забить 42 гола. 
Напомним, в прошедшей регулярке Овечкин забросил 31 шайбу. Всего на счету 
нападающего 65 набранных очков.  

https://www.championat.com/hockey/news-5532240-esli-vozmyom-dva-sezona-to-
tochno-pobyom-rotenberg-uveren-chto-ovechkin-obgonit-gretcki.html 

К заголовкам сообщений 

Панарин в ожидании разборки с Кузнецовым! Все расклады в плей-офф 
НХЛ (Чемпионат.com, Москва, 29 апреля 2024) 
В турнирной сетке розыгрыша Кубка Стэнли начинают заполняться места во 
втором раунде. Многое уже понятно. 
Минувшей ночью за океаном определился первый участник второго раунда плей-
офф Национальной хоккейной лиги. Им стал победитель регулярного 
чемпионата "Нью-Йорк Рейнджерс", всухую переигравший "Вашингтон Кэпиталз" 
(4-0). Примечательно, что последний раз "синерубашечники" брали Кубок Стэнли 
в 1994 году, когда для начала они также стали обладателем Президентского 
кубка, после чего всухую прошли первый раунд плей-офф. Сейчас же 
американская команда следует победной примете и уже находится в ожидании 
своего следующего соперника по нынешнему плей-офф. 
С кем сыграют "Рейнджерс" во втором раунде? 
Кто же им станет? Сначала необходимо напомнить регламент проведения плей-
офф НХЛ, который сильно отличается от розыгрыша Кубка Гагарина в КХЛ. В 
Северной Америке во втором раунде состоятся так называемые "финалы 
дивизионов". По итогам регулярного чемпионата "Рейнджерс" заняли первое 
место в Столичном дивизионе, на второй строчке расположилась "Каролина 
Харрикейнз", а третью позицию застолбил "Нью-Йорк Айлендерс". 
На победителя этой пары теперь и выходят "Парни с Бродвея". На данный 
момент к завоеванию путевки в следующий раунд гораздо ближе "ураганы", 
уверенно лидирующие в серии 3-1. Пятый матч в серии "ураганов" и "островитян" 
состоится 1 мая на домашней площадке "Каролины", начало встречи - в 2:30 мск. 
Для срыва ожидаемой разборки между Игорем Шестеркиным и Артемием 
Панариным с партнерами и Евгения Кузнецова, Андрея Свечникова и Дмитрия 
Орлова с их сотоварищами "Айлендерс" нужно совершать чудо и оформлять 

https://www.championat.com/hockey/news-5532222-odin-v-pole-ne-voin-rotenberg-podelilsya-mneniem-o-porazhenii-ovechkina-i-vashingtona.html
https://www.championat.com/hockey/news-5532222-odin-v-pole-ne-voin-rotenberg-podelilsya-mneniem-o-porazhenii-ovechkina-i-vashingtona.html
https://www.championat.com/hockey/news-5532240-esli-vozmyom-dva-sezona-to-tochno-pobyom-rotenberg-uveren-chto-ovechkin-obgonit-gretcki.html
https://www.championat.com/hockey/news-5532240-esli-vozmyom-dva-sezona-to-tochno-pobyom-rotenberg-uveren-chto-ovechkin-obgonit-gretcki.html


 

 

победный камбэк с 0-3, выигрывая четыре матча подряд. В подобный 
фантастический сценарий развития событий совершенно не верится. 
Как будут образованы другие пары второго раунда 
Другую полуфинальную пару в Восточной конференции сформируют 
представители Атлантического дивизиона. Друг на друга выходят победители 
пар "Флорида Пантерз" - "Тампа-Бэй Лайтнинг"/"Бостон Брюинз" - "Торонто 
Мэйпл Лифс". После четырех сыгранных матчей со счетом 3-1 в сериях лидируют 
их номинальные фавориты - "Флорида" и "Бостон" - которые и расположились 
выше в турнирной таблице после гладкой части сезона. 
Аналогично будут образованы и пары в Западной конференции, где в 
следующем раунде сойдутся победители серий "Даллас Старз" (1A) - "Вегас 
Голден Найтс" (4B)/"Виннипег Джетс" (2A) - "Колорадо Эвеланш" (3A); "Ванкувер 
Кэнакс" (1B) - "Нэшвилл Предаторз" (4A)/"Эдмонтон Ойлерз" (2B) - "Лос-
Анджелес Кингз" (3B). 
Здесь ситуация выглядит чуть запутаннее, но вряд ли сенсационнее. 
Получивший первый посев в конференции "Даллас" после трех матчей уступает 
"Вегасу" (1-2), вот только можно ли это назвать хотя бы сюрпризом? 
Сомнительно, учитывая все расклады перед началом плей-офф. У многих 
экспертов защищающий чемпионское звание "Вегас" котировался как скрытый 
фаворит всего розыгрыша Кубка Стэнли. Так оно пока и выходит. 
В другой паре "Колорадо" бьет "Виннипег" (3-1). "Джетс" пока не в состоянии 
справиться с первой бригадой большинства "лавин", демонстрирующей 
сумасшедший процент реализации. Американский голкипер Коннор Хеллебайк 
бьется изо всех сил, но даже его старания тщетны против Валерия Ничушкина и 
его партнеров. В другом же квартете "Ванкувер" и "Эдмонтон" синхронно 
двигаются друг на друга и находятся в шаге от образования пары. 

https://www.championat.com/hockey/article-5531942-kubok-stenli-2024-s-kem-
sygrayut-rejndzhers-vo-vtorom-raunde-turnirnye-rasklady-plej-off-nhl-kto-na-kogo-
vyhodit.html 

К заголовкам сообщений 

Форвард Никита Гребенкин подписал контракт с "Торонто" 
(Чемпионат.com, Москва, 29 апреля 2024) 
Нападающий Никита Гребенкин подписал соглашение с клубом Национальной 
хоккейной лиги (НХЛ) "Торонто Мэйпл Лифс". Контракт рассчитан на три сезона. 
"Никита Гребенкин подписал трехлетний контракт новичка с "Лифс". Он вступает 
в силу немедленно" - написал журналист Крис Джонстон в своем аккаунте в 
социальной сети X (ранее Twitter). 
27 апреля стало известно, что "Металлург" расторг контракт форвардом, так как 
тот принял решение продолжить карьеру в НХЛ. Права на игрока в 
Континентальной хоккейной лиге остались у "Магнитки". Гребенкин был выбран 
канадским клубом на драфте НХЛ в пятом раунде под общим 135-м номером. 
Напомним, в прошедшем сезоне 20-летний хоккеист сыграл 90 матчей, в которых 
забросил 22 шайбы и отдал 24 результативные передачи, набрав в общей 
сложности 46 очков.  

https://www.championat.com/hockey/news-5532310-forvard-nikita-grebyonkin-
podpisal-kontrakt-s-toronto.html 

Похожие сообщения (29): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 30 апреля 2024 

• Петербургский дневник (spbdnevnik.ru), Санкт-Петербург, 29 апреля 2024 
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https://spbdnevnik.ru/news/2024-04-29/rotenberg-pozhelal-udachi-hokkeistu-nikite-grebenkinu-v-toronto


 

 

• RT (russian.rt.com), Москва, 29 апреля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 29 апреля 2024 

• Вести.ru, Москва, 29 апреля 2024 

• Вечерний Магнитогорск (vecherka74.ru), Магнитогорск, 29 апреля 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 29 апреля 2024 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 29 апреля 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 29 апреля 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 29 апреля 2024 

• Р-Спорт, Москва, 29 апреля 2024 

• Газета.Ru, Москва, 29 апреля 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 29 апреля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 апреля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 апреля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 апреля 2024 

• Sports.ru, Москва, 29 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Гребенкин в этом сезоне не будет выступать за "Торонто" из-за травмы 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 апреля 2024) 
Как стало известно "Матч ТВ", российский нападающий Никита Гребенкин из-за 
травмы не поможет "Торонто Мэйпл Лифс" в нынешнем розыгрыше плей-офф 
Национальной хоккейной лиги ( НХЛ ). 
В понедельник 21-летний форвард подписал трехлетний контракт новичка с 
"Торонто", по которому его годовая зарплата в основной команде составит 950 
тысяч долларов в год. При этом Гребенкин не будет выступать за "Торонто" в 
нынешнем сезоне, потому что в плей-офф Фонбет Чемпионата КХЛ играл с 
травмой, и ему нужно время на восстановление. Но подписание договора ведет 
к тому, что Гребенкин "сжигает" первый год контракта новичка, при этом сразу 
получая подписной бонус в размере 262,5 тыс за все три сезона. 
Гребенкин набрал 41 (19+22) очко в 67 матчах регулярного чемпионата КХЛ, 
добавив к ним 6 (3+3) очков в 23 матчах плей-офф. В составе "Металлурга" 
форвард завоевал Кубок Гагарина. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2050342_Grebenkin_v_etom_sezone_ne_
budet_vystupat_za_Toronto_izza_travmy 

К заголовкам сообщений 

"В "Торонто" не так легко заиграть". Ротенберг - об отъезде Гребенкина 
(Чемпионат.com  , Москва, 29 апреля 2024) 
Главный тренер сборной "Россия 25" и СКА Роман Ротенберг прокомментировал 
решение Никиты Гребенкина подписать контракт с "Торонто Мэйпл Лифс". 
"Хочу пожелать Никите Гребенкину удачи в "Торонто". Это непростая 
организация, где не так легко заиграть, но Никита - талантливый парень, и я 
верю, что у него все получится. 
Мы работали вместе с Никитой в сборной. Он здорово показал себя на Кубке 
Первого канала, помог нашей команде выиграть важный турнир. Могу сказать, 
что звено с Гребенкиным, Воробьевым и Толчинским на Кубке Первого канала 
было лучшим. Конечно, есть сожаление, что Никита не продолжит развиваться в 
России, но это его выбор, который нужно уважать. 
Только вперед!" - написал Ротенберг в своем телеграм-канале.  

https://russian.rt.com/sport/news/1306652-match-tv-grebyonkin-sezon-toronto
https://sport24.ru/hockey/news-642927-rotenberg-o-grebenkine-v-toronto-yest-sozhaleniye-chto-nikita-ne-prodolzhit-razvivatsya-v-rossii
https://www.vesti.ru/article/3929068
https://vecherka74.ru/news/34042-pokinuvshiy-metallurg-hokkeist-podpisal-kontrakt-s-klubom-iz-nhl.html
https://www.kp.ru/sports/hokkej/obladatel-kubka-gagarina-grebenkin-pereshel-v-toronto/
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https://rsport.ria.ru/20240429/grebenkin-1943062382.html
https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/04/29/22900003.shtml
https://belarushockey.com/nhl/news_nhl/2024/04/29/20-letnij-dejstvujuschij-obladatel-kubka-gagarina-podpisal-soglashenie-s-toronto/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2050204_Ekskhokkeist_Metallurga_Grebenkin_podpisal_kontrakt_s_Toronto__agent
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/nikita-grebenkin-podpisal-trehletniy-kontrakt-s-toronto-2206264/
https://allhockey.ru/news/show/516272-Nikita_Grebenkin_podpisal_kontrakt_s_Toronto
https://www.sports.ru/hockey/1116032381-grebenkin-pereshel-v-toronto-iz-metallurga.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2050342_Grebenkin_v_etom_sezone_ne_budet_vystupat_za_Toronto_izza_travmy
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2050342_Grebenkin_v_etom_sezone_ne_budet_vystupat_za_Toronto_izza_travmy


 

 

https://www.championat.com/hockey/news-5532580-v-toronto-ne-tak-legko-zaigrat-
rotenberg-ob-otezde-grebyonkina.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sport24.ru, Москва, 29 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Шеллефтео" с Линдбергом и еще четырьмя экс-кхловцами в составе 
стал чемпионом Швеции (Чемпионат.com, Москва, 29 апреля 2024) 
В Швеции, в городе Шеллефтео завершился пятый матч финальной серии плей-
офф Шведской хоккейной лиги, в котором местный одноименный клуб обыграл 
"Регле" со счетом 2:0. 
Таким образом, "Шеллефтео" выиграл серию со счетом 4-1 и стал чемпионом 
Швеции. 
В составе команды выступает несколько бывших игроков клубов 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) - Оскар Меллер, Пер Линдхольм, Оскар 
Линдберг, Джонатан Пудас, и Мартиньш Дзиеркалс. 
Линдберг стал лучшим бомбардиром и снайпером команды. Он провел 50 встреч 
и набрал 51 (18+33) очко. В КХЛ нападающий выступал в составе московского 
"Динамо" с сезона-2020/2021 по сезон-2021/2022. 
Бывший форвард "Ак Барса" Пер Линдхольм в 47 встречах забил 7 голов и отдал 
13 результативных передач, в общей сложности набрав 20 очков.  

https://www.championat.com/hockey/news-5532644-shellefteo-s-lindbergom-i-
eschyo-chetyrmya-eks-khlovcami-v-sostave-stal-chempionom-shvecii.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Белорусская молодежка заняла 3-е место на Кубке Будущего, проиграв 
студентам. Как такое случилось? (Belarushockey (belarushockey.com), 
Минск, 29 апреля 2024) 
Белорусская молодежная сборная отправилась в Новосибирск на Кубок 
Будущего во вполне боеспособном составе во главе с игроками минского 
"Динамо" Егором Бориковым, Даниилом Липским, Никитой Жихаревым и 
Константином Волочко. 
Также выделим проспекта "Нью-Джерси" Даниила Карповича и лучшего 
молодого игрока Betera-Экстралиги Арсения Ковгореню. 
Стартовый матч 
Первый матч на турнире сборная Беларуси U20 провела против сверстников из 
Казахстана и буквально растерзала соперника - 7:0, а Бориков записал на свой 
счет сразу три набранных балла. 
Преимущество нашей команды хорошо отражает тот факт, что казахстанские 
хоккеисты за матч сумели нанести лишь 5 (!!!) бросков в створ ворот. 
После этой победы казалось, что белорусская дружина вполне может 
побороться за главный трофей турнира. 
Сенсационное поражение от студентов 
Во второй встрече сборная Беларуси встречалась со сборной игроков 
Студенческой хоккейной лиги, которая накануне уступила российской молодежке 
со счетом 1:8. 
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К экватору поединка подопечные Андрея Михалева вели с комфортным счетом 
3:1, однако позволили сопернику не только отыграться, но и выйти вперед. В 
итоге отыграться белорусской молодежке так и не удалось - 3:4. 
"Было очень много ненужных удалений. Даже получили за разговоры с судьей. 
Поэтому нас сегодня подвела дисциплина.  
Возможно ребята недооценили студенческую сборную? Может быть. Тренерский 
штаб СХЛ понимал, они вчера проиграли со счетом 8:1 и у них самолюбие 
должно присутствовать. А мы вышли, думали, что в детский хоккей поиграем", - 
отметил после игры Андрей Михалев. 
"Команда соперника хорошо играла в тело, на выходах уверенно играли, 
передачи хорошо перехватывали. Не особо удивили, поэтому мы проиграли 
сами себе", - добавил форвард белорусской молодежки Роман Кузнецов. 
Кто играл за сборную СХЛ? 
В состав сборной СХЛ вошли хоккеисты, выступающие за 8 клубов студенческой 
лиги. Наибольшее представительство (9 игроков) - у серебряного призера СХЛ, 
команды "Запад России", представляющей Западный филиал РАНХиГС в 
Калининграде. 
Студенческая команда была самой возрастной на турнире, причем многие из 
ребят прошли МХЛ и ВХЛ. 
Например, автор дубля в ворота белорусов 23-летний Иван Хрунин является 
воспитанником казанского "Ак Барса". За карьеру в МХЛ он набрал 63 (30+33) 
очка в 149 играх, а последние три сезона выступает на уровне СХЛ. 
Еще один автор гола в белорусские ворота 24-летний Александр Абрамов 
является воспитанником челябинского "Трактора" и также успел поиграть в МХЛ, 
и немного в чемпионате Казахстана. 
Автор победного гола 24-летний Денис Морозов является воспитанником 
ярославского "Локомотива". За карьеру в МХЛ в его активе 90 (41+49) очков в 162 
играх, в ВХЛ он провел лишь 1 поединок. 
Неслучайность победы сборной СХЛ над белорусами подчеркивает и тот факт, 
что студенты напоследок обыграли и молодежную сборную Казахстана - 5:1. 
Турнир 3 на 3 
Перед решающей игрой в классическом хоккее белорусы сыграли разогревочный 
турнир в формате 3 на 3. 
В полуфинале наша команда взяла утешительный реванш у сборной СХЛ (5:1), 
но уступила в финале россиянам (2:4). 
Доминик Миканович был признан лучшим защитником турнира 3х3 на Кубке 
Будущего, на его счету дубль. 
Заключительная игра 
Здесь нашей команде, чтобы завоевать первое место, надо было побеждать 
Россию U20 с разницей в 5 шайб. Практически нереально, ведь в ростере 
российской молодежки были вундеркинды Антон Силаев и Владимир Михалев, 
способный уроженец Жлобина Егор Римашевский, а ворота защищал 
талантливый Егор Завгарин. 
В третьем матче турнира молодежная сборная Беларуси провела достойный 
первый период против звездных сверстников из России, однако затем класс 
соперника все-таки сказался. В итоге россияне добились победы со счетом 4:1, 
и стали победителями турнира, а сборная Беларуси довольствовалась лишь 
третьим местом. 
"Мы набрались опыта: тренерский штаб, пацаны. Хорошие команды были 
представлены на турнире, хороший уровень. Двигаемся дальше", - отметил 
после турнира Михалев. 
Лучшие игроки сборной Беларуси 



 

 

Лучшим игроком белорусской молодежки можно назвать форварда минского 
"Динамо" Егора Борикова, который стал лучшим бомбардиром команды и 
лучшим снайпером. В его активе 4 (2+2) очка в трех играх. 
Среди защитников выделялся защитник минского "Динамо" Константин Волочко, 
который в трех играх набрал 3 (0+3) балла за результативность. 

https://belarushockey.com/kubok-buduschego/article/belorusskaja-molodezhka-
zanjala-3-e-mesto-na-kubke-buduschego/ 

К заголовкам сообщений 

В Сириусе стартовал VI Фестиваль адаптивного хоккея (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru), Москва, 29 апреля 2024) 
 Большой спортивный праздник для юных спортсменов с инвалидностью 
проходит с 25 по 30 апреля на ледовых аренах федеральной территории 
"Сириус". В этом году Всероссийский фестиваль адаптивного хоккея объединил 
более 1000 ребят из 94 команд со всей страны, их родных и близких. 
В первый день мероприятия состоялась яркая церемония открытия, где ребятам 
показали театрализованное представление, включившее в себя лазерное шоу, 
танцевальные номера на льду, парад хоккейных мам и многое другое. В 
завершение со сцены их поприветствовали почетные гости мероприятия, в числе 
которых олимпийский чемпион и двукратный чемпион мира в танцах на льду 
Роман Костомаров, генеральный секретарь Паралимпийского комитета России и 
Президент Всероссийской федерации спорта лиц с поражением опорно-
двигательного аппарата Андрей Строкин, генеральный директор компании 
Фонбет Сергей Анохин, глава администрации федеральной территории "Сириус" 
Дмитрий Плишкин, президент Федерации адаптивного хоккея Анастасия 
Барадачева .  
Андрей Строкин, генеральный секретарь Паралимпийского комитета России и 
Президент Всероссийской федерации спорта лиц с поражением опорно-
двигательного аппарата:  
 - От имени Паралимпийского комитета России, Всероссийской Федерации 
спорта лиц с поражением опорно-двигательного аппарата сердечно вас 
приветствуем. Хотелось бы сказать огромные слова благодарности Федерации 
адаптивного хоккея за тот праздник, который они сотворили и сделали, 
федеральной территории "Сириус" за поддержку, всем тем людям и 
организациям, которым небезразлично наше адаптивное движение, кто помогает 
и делает возможным проведение таких фестивалей. Всем хорошего настроения 
и крепкого здоровья. Занимайтесь спортом!  
Сергей Анохин, генеральный директор компании Фонбет:  
 - Букмекерская компания Фонбет - социально-ответственная компания, и в 
рамках проекта ДоброFON вот уже шестой фестиваль адаптивного хоккея мы 
поддерживаем. За это время фестиваль вырос с 10 команд до 94, это большой 
успех! Хотел бы еще раз всех поблагодарить и предложить в Год семьи обнять 
своих любимых мам, им огромное спасибо!  
Кроме того, участников Фестиваля поддержал Александр Овечкин - его 
приветствие было показано на Церемонии. Он поздравил всех с открытием 
Фестиваля, пожелал ребятам успехов в предстоящих играх и подчеркнул, что на 
собственном примере участники Фестиваля доказывают, что хоккей может быть 
доступен каждому.  
А уже на следующий день ребят ждала двойная встреча с олимпийскими 
чемпионами. Олимпийский чемпион по фигурному катанию и амбассадор 
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благотворительной программы ДоброFON Алексей Ягудин провел для ребят уже 
ставшую традиционной утреннюю зарядку.  
 - Фестиваль адаптивного хоккея проходит уже шестой раз, и самое главное 
здесь - мы видим стабильный рост регионов, рост количества команд. Например, 
в этом сезоне впервые проходит следж-хоккей 3x3, в котором участвуют 11 
команд. Это позитивная тенденция. За несколько лет, которые я приезжаю на 
Фестиваль, нисколько не изменилось впечатление от того, как все сделано: все 
сделано для людей, как и должно существовать в любых направлениях.  
 Фестиваль адаптивного хоккея - ключевое событие года для юных хоккеистов с 
инвалидностью, которое дает им возможность получить игровую практику. Это 
уже более 1000 юных игроков и 157 матчей в четырех разных дисциплинах: 
следж-хоккей и следж-хоккей 3x3 для детей с поражением опорно-двигательного 
аппарата, специальный хоккей для ребят с особенностями развития интеллекта 
и хоккей для незрячих и слабовидящих.  
Организатор Фестиваля - Федерация адаптивного хоккея, которая уже на 
протяжении 7 лет помогает детям с различными особенностями здоровья в 
раскрытии их потенциала, физической реабилитации и социальной адаптации 
через занятия хоккеем.  

https://www.khl.ru/news/2024/04/29/531459.html 

К заголовкам сообщений 
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